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o TEMPO - Frente fria; negativo. Pressão atmosfé
rica média: 1004.4 milibares.,Temperatura média
do, �ia: 28 graus centígrados. Umidade relativa
média: 77.0 por cento. Estado médío do céu:
cumulus.:. stratus, de claro a meio encoberto.
Formaçoes de trovoadas esparsas no Oeste. Estado .

médio do tempo: com instabilidades passageiras no'
Planalto ,e em trechos do Litoral sobre bacias de
rios, passando a estável. Estado médio geral do'

'

tempo no Estado: com instabilidades ocasionais'
passageiras, passando a estável-bom.' Previsão: A.:
Seixas Netto. .

'

J
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UCORFA CONVOCA - O Presidente da União'
Catarinense dos Oficiais da Reserva e Reformados
dasForças Apnadas" está convocando todos .os "

associados quites com a Tesouraria para a Assem
bléia Geral Extraordinãria; que realizará no.prôxi
modia IS, as 1.5 horas, em primeira convocação e

as lSh30m. em segunda, e com a seguinte Ordem
do Dia: Revisão e aprovação dos novos Estatutos
da entidade.

"

CAFE divulga hoje are acêocos apro-vados
, I '

Um pequeno problema havido naC�'!lPÜtoç.ãO eletrônica impediu que ,o ACAFE divulgasse ontem a relaçõo dos aprovados. como estava, previsto. Os resultados s�rão fornecidos as 10 horaS dehoje à Imprensa e divulgados amanhii (Página 9).
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Dirigentes, da indústria automobiitstica ligados 'à,General Motors, Volkswagen,
Ford e Chrysler dtsseram ontem em São.Paulo que não deverá-ultrapassar
a 6% o aumento a ser concedido nos preços dos veiculos pelo Conselho '

Internacional de Preços. -Admitiram ainda a possibilidade de o Governo manter.
um sistema de liberdade vigiada-no setor, madiante acordo com as fábricas (Pág. 6) .
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' A Unive,rsidiuze Federal de Santa Catàrina retificou ontem os gakaritos correspondentes às questões de número 12 das provas de aSPB,Jr!f!-teriJá,tfca e Portuiuês, :s�Tu1o qui esta última tambéin teve retificado o da sua questão número 5. , (Pág.16)
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Ortíga com um

'pé fora do

'Figueirense

·0

, .... ,6 , ."

Ortiga sabe que há um gru. <que quer sua renúncia: Tudo pode se definir amanhã (Pág. 3).
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A presença da Força naval dos EVA no Oceano índico é acusadlz de "chantagem moitar" (Pág. "2).
-
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-EUA podem rever breve a tei do comércio
o descontentamento que se formou na A,L�c(Jm a lei do çumércio norte-americana pouerá levar os Estados Unidos amopificar .aquele diploma legaI,.,No Congl{�so já se forma um grupo de parlamentares que estão dispostOS, a rever a medidaPág2):

\

'.

quer vacinar

toda população
Página'3.

Dentro de dez

anos a Capital
deverá construir

/ uma nova. ponte
Página 16.
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Congresso dosEUA
pode- rever lei de
comércioexterior,

'

M-éx;co e Costa Rica.
pedem moderação à At

Cidade do México - O México e a Costa- Rica
pediram às nações da América Latina que adotem uma

3.' itude de espera quanto à controvertida lei de
comércio norte-americana, antes de adotarem uma

atitude francamente contrária a ela. Até agora o

México e a Costa Rica foram as únicas nações da

região a pedir calma em 'meio à onda de críticas de
outras nações à lei assinada pelo presidente Cerald I

, Ford na semana passada, , __;
O chanceler Emílio Rabasa disse à, imprensa ontem

que "Iamento -muito que três nações latino-americanas
tenham decidido boicotar a conferência com os

Estados Unidos marcada para março em Buenos A ires,
como protesto contra a lei. "Lamento muitíssimo esta
decisão porque um dos objetivos é 'estabelecr:r o

d iá logo e mostrar aos Estados Unidos !l0SSaS

.exigências", disse Rabasa.
Ln formações recebidas na Cidade do México

indicaram que a' Venezuela, Equador e Colômbia, não
assistiriam a programada conferência com o secretário
.de Estado Henry Kissinger, demonstrando assim o seu

desacordo à referida lei. Na Costa Rica, o chanceler
Gonzalo Facio declarou aos jornalistas que "a lei de
comércio deve ser analisada com 'muito cuidado na

reunião de Buenos Aires",
"

Explicou que um estudo da lei deve ser "de' suma
'prioridade" na reunião considerada como 'uma

continuação do chamado "diálogo de Tlatelolco",
realizado na capital mexicana nos primeiros meses de
1974 e do qual participaram chanceleres da América
Latina e Kissinger. Facio também demonstrou sua

decepção pela decisão de um boicote da parte das três
nações. A Venezuela iniciou os ataques' à lei de
comércio e acusou a administração do presidente
Cerald Ford de render-se diante "90S grandes interesses
econômicos", ao aceitar a cláusula que nega tratamento
preferencial aos membros de sociedades internacionais
do petróleo. O embaixador venezuelano em

)Vashirtgton, por sua vez, José M. Machin, levantou o

problema' e distribuiu uma carta do presidente Carlos
Andres Perez, criticando .a lei. Ainda segundo os

-

jornalistas peruanos a lei criou uma "situação de guerra
econômica" no hemisfério.

Washington - O secreta- Os principais membros nos próximos dias, prova-
rio de Estado Henry Kissin- ao grupo são o Senador vélmente após a abertura
ger, a curto prazo, exercerá Ru1<;el Long e o represen- da nova sessão do Congres
menos influência no curso tante AI Ullrnan, co-presí- so, marcada, para semana"
das relações interamericanas, dentes da comissão que re- que' vem. Uma resposta' ne-

'

do -que UIl1 pequeno e des- digiu a lei sancionada na se- gativa poupará o Departa
conhecido grupo de senado- mana passada. Os redatores mento de uma forte dor de
res e representantes, no do' projeto

-

tinham realmen- cabeça diplomática. Se afir
qual' o Departamento de te a intenção de punir a rnativa, por outro- lado,
Estado, com o propósito de Venezuela e o Equador," acarretara a' mais grave difi
aplacar a indignação causa- países que continuaram for- culd- ie diplomática norte
da na América Latina pela necendo petróleo .aos Esta- americana dos últimos 10
lei de comércio exterior" dos Unidos, apesar do em- anos, Em todo caso, o. De
deposita suas esperanças pa- bargo ãrabe" Essa é urna partamento de Estado só
ra encontrar uma solução, pergunta que as aatorídades tem o poder de persuasão.
talvez com a revisão da,me- do Departamento 'de Esta- o de decisão, neste caso,
dida,

"

do farão aos congressistas, compete ao Congresso.
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Perigo para o "novo diálogo"
Buenos Aires - Se os Esta

dos Unidos não modificarem a

Lei de Comércio Exterior, colo
carão em risco a continuidade
de seu "novo diálogo" na con

ferência com os chanceleres
latino-americanos, marcada para'
março, em Buenos Aires, segun-,
do a, imprensa argentina, De

pois de dois dias referindo-se aos

telegramas internacionais que
fixavam a posição dos demais
pafscs, a imprensa de Buenos

Aires coincidiu ontem em mos- venientes de outros países, A
trar sua preocupação pela lei anunciada reunião, entretanto,
comercial aprovada recentemen- pode servir para discutir, com

te em Washington. maior cuidado, a referida lei",
O jornal La Nacion disse 'on- acrescenta o jornal, em seu edi

tem que a reunião de chancele- torial. Argumenta em seguida
res em Buenos Aires "pode que 'a lei contém "normas de
chegar a alcançar aspectos mui- caráter excepcional destinadas a

to ásperos", como conscquên- enfren tar a recessão que já se

cia da lei comercial norte-amc-. faz sentir nos Estados Unidos e

ricana. "As primeiras reações a utilizar o forte poder aquisiti
do Equador e Venezuela só an- vo do país para colocar-se em

tecipam outras previtfveis, pro- melhor situação negociadora",

J
\

r

Arábia
Saudita
compra

novos caças
Beiruf � - Em outra in

tensificação .
da corrida ar

mamentista' no Oriente Mé- ,

dío, a Arábia Saudita anun

ciou ontem a compra, aos

Estados Unidos, de caças a'
jato no valor de 756 mi
lhões de dólares,

Fontes' autorizadas em

Washington
-

disseram que a

quantidade seda de 60 apa
relhos e a Arábia Saudita
declarou que os jatos "con
solidarão a habilidade do
reino para defender seu ter
ritório".

A 'Arábia Saudita, o

maior exportador de petró
leo do mundo, declarou
que receberá "várias esqua
drilhas" de Tigers Northrop
F SE, um aparelho de um

só -Iugar. O número exato
de aviões não foi anunciado
mas a' atual força saudita
de 50 F SE e F 5B, está
dividida em duas esquadri-
lhas. Londres - A revista Vision proclamou ontem o presidente da

O acordo saudita-norte- Venezuela, Carlos André Perez, como o "Homem de Ano" no

Nações Unidas - A próxima crise mundial, segundo um 'americano foi a segunda mundo, durante 1974,
relatório das Nações Unidas, será a do papel. A escassez mundial é grande .cornpra de armas

A conhecida publicação afirma em sua edição que circulará a

tão 'grave que, se não forem adotadas drásticas medidas para, IS ci(; janeiro, que Perez "preferiu liderar o movimento de

solucioná-Ia, dentro de três anos a 'situação' poderá resultar numa
anunciadas pela Arábia Sa u

integração latino-americana" usando as imensas receitas
crise sem paralelo. dita em cinco semanas. A petrolíferas de seu país, do que destinar este dinheiro.a "jogos de
A maioria dos jornais em todo o mundo, devido à espetacular quatro de dezembro os sau- azar" Ou a aquisição de luxuosos bens ,'imóveis no mundo

alta nos preços e à escassez, reduziu suas tiragens e as escolas ditas assinaram um' contra- ocidental.
limitaram seus períodos. Se mantida 'a tendência, diz,» relatório, a to de' 860 milhões c.om a A eleição do "Homem do Arto" que, de agora em diante será
Grise terá "repercussões devastadoras na educação, nas França, para adquirir' 200 anual, foi feita pelocoJiseJho editorial dessa" rev.ista-
comunicações e no comércio mundial�'. tanques, 250 carros blinda- latino-americana, tomando como base ,as ,contribuições individuais,

Provavelmente os pacotes de pàpéis desaparec"nj'o dos d.os e uma rede de projéteis favoráveis ou desfavoráveis, aos acontecimentos que configuram a

supermercados e os jornais serão obrigados a utilizar material de de terra-ar. vida 'de milhões de pessoas, sobretudo na América Latina.

qualidade inferior. Para 1978, o documento prevê um d'eficit de
O último acord.o ocor-

Em uma resenha sobre o pr'esidente venezuelano, que aparecerá
papel de aproximadamente' 16 milhõe's de toJÍeladas métrica" 10 no número de 15 çle janeiro' próximo; a revista descreve sua
vezes mais que o 'deficit do ano passado, Os países reu em melo de compras de carreira at{culminar "como líder democraticainente,eleito" ele seu

,industdalizados, que no ano passado exportaram papel, terão armas na Síria, Irã, Iraque país, Perez - afirma a 'revista, - apresenta, um -interessante
naquele ano deficit de mil11ões de toneladas, e Israel e seguiu-se a uma conlTaste com, outros "magnatas do petróleo" que, atuando ao

6s mais atingidos, obviamente,' serão os paí,es em notícia de um jornal de estilo de "barões quase feUdais", influenciaram a transformação de
descnvolv'imento, qUe atualmente já encontram dificuldades para Beirute de que a Síria havia tantas vidas humanas, durante 1974.

'

" '-
conseguir pape1 de jornal, mesmo pagando preços duas ou três c.oncordado estacionar uma A revista comenta que ,"enquanto os emissários do mund,o
vezes superiores' aus dois últimos anos, "ou mais esquadrilhas de árabe dedicam-se a procurar 'as empresàs industriais em,
\ AS CAU5AS seus Mig-21 e Mig-23,sovié- dificuldades e ricas propr,iedades .Íl11óveis no mundo ocidental'-

, O relatório atribui a causa da eSCaSS31! atual do desalen tador '

, quando não se entregam aos jogos 'em Las 'Vegas ou em Mônaco -

ticos no 'Líb�n.o, J'untamen�ambiente de inversões sofrido pelo setor para um período' o presidente Perez preferiu dirigir' o Movimento de Integração
prolong1,do de relativa estabilidade üe preços, apesar da alta nos

te com 'f.oguetes de c.onstru-' Latino-Americana". Acrescenta que "por conseguinte, dirigiu a,
custos de produçiio e, mais recentemente, da alta nos custos de çã.o soviética. Entretanto, o' nova riqueza petrolífera de seu país para projetos que ajudem
capital, provocada pela necessidade de adotar medidas de proteção Llbano negou .o fato., efetivamente a seus vizinhos menos afortunados, os quais, até o

ao meio-ambiente, A u t or ida des 'disseram presente, haviam sido obrigados a recorrer ao auxílio exclusivo das
Não se prevê nlelhoria imediata na �ituação, nem para os países em Washingt.on que, o acor- nações industrializadas".' 'r

desenvolvidós nem para o Terceiro Mundo,' Por isso o estudo do foi "parte de n.oss.o con-,' A revista afirÍna que sob a direção do presidente Perez, a

recomenda à ONU assu:nir a ,iniciativa �a expans�o da produção tínuo programa de ajuda' "Venezuela estruturou um programa de ajuda externa diversificada
de polpa para exportaçao e na IJ1stalaçao de JJ1dustnas de papel I militar" a Arábia Saudita. ,que, em proporção a sua população e reCursos, supera a dos
nos países em desenvolvimento (que possuem grandes bosques de, b 'f t d" Estados Unidos dando um bom uso a sua receita proveniente do
madeira dura tropical),

s 111 ?rman es .�sseram petróleo, calculada em dez' bilhões de dólares, sOl11a muito elevada
O documento aconselha a realização de campanhas para reduzir que, alem d.os aVIOes, os

para ser '�dig<:;r,ida'" pela economia nacional a cada ano, a

o consumo de papel em todo o mundo, e adiante: "Deve-se sauditas recebe�o peças de Venezuela fez um ,empréstimo de 500 milhões ao Banco Mundial e
utilizar as d\las faces do papel de escrever e abolir o costume de' re posiçã.o e, Treinamento está negociando outro sim'ilar com o Banco lnteramerkano de
enviar cartões de natal", para os seus pilotos. Desenvolvimento,

A represália da
Venezuela aos EUA
Caracas - O Congresso venezuelano solicitou ao'

governo a revisão do sisteIl'la de tarifas alfandegárias
preferenciais que incidem sobre, as importações
procedentes dós Estados Unidos, para defender -os
interesses da Venezuela.

,

Um acordo do Congresso venezuelano qualifica de

"hostil e prejudicial às relações interamericanas a nova lei
de comércio exterior dos Estados Unidos",' que' exclui
diretamente D Equador e a Venezuela, Ao mesmo tempo,
ti Congresso solicitou- a solidariedade dos governos e p.ovos
latino-americanos, �.om a atitude venezuelana de "recusar
um procedimento 'que estabelece um "grave precedente
contra os interesses de' todas as nações que desejam
estabelecer preços justos para seus produtos",

As relações comerciais entre os 'dois países são

regulamentadas atualmente por um acordo no. qual
outorgam-se reciprocamente tratamento de "nação mais

favorecida", O Congresso concordou em sugerir ao

governo a revisão do' sistema, 'para "defesa de nossos
interesses". O Congresso também apóia o propósito
venezuelano de não participar da conferência com Henry
Kissinger, ,elÍl março próximo, ná Argentina:

Perez: eleito pela "Vision ",

Perez' é eleito o

"homem do ano"
'

OH,!: próxima crise
mundial será a do papel

Chile---------------------------------......
Saez: 'este será o pior,
ano para o povo

Junta Militar envia duzentos
presos políticos para o México

Santiago - A. junta militaJ: que governa o Chile acredita,. Santiago do Chile - O go-. O' México rompeu relações nária (MIR)" a organizaçãó
por antecipaç-ao" que e�te será o pior ano para os chilenos: vemo chileno divulgou ontem com o Chile em 26 de novem---clandestina mais importante de

Opinião, tanibém defendida pelos assessores qficiais acredita os nomes dos 200 presos políti- bro do ano pas§ado e, desde resistência à Junta MiÍitar Co

que, .1975 será um ano de l1ificuldades e,' em consequ€ncia cos - inclusive o de Laura AI- então, a Venezuela se encarre- vernante, ....

poderão .ser adotadas medidas radicais para reduz-ir ,o índice lende, irmã do falecido presi- gou dos assuntos mexicanos.' Muitos dos membros' do
'inflacionário, 'suavizar a crise energética e a,baixa cotação do dente, Salvador AlIende' - que Há dez dúis, Pinochet se dis- MIR receberam treinamento em

preço do cobre. deverão viajar para o México. pôs a libertar t60 presos se o guerrilha urbana, sabotagem e

Para Raul Saez, considerado um dos principais, peritos Com exceção da iunã de Al- México, concordasse em recebê- ,manejo de armas de fabricação
financeiros da América Latina, o povo chileno ain:da ri.áo se lende, a lista não inclui ne- los. Segundo informações do' soviética.
conscientizou da gravidade da situação do cobre, "O -Çhile ilhum nome de destaque políti- governà divulgadas na semana

deixará de reeeber cerca de SOO milhões de dólares este ano, co. Laura Allende, de, 53 anos, passada, há cerca, de 3.500 pre- Seu atual chefe é Andres
em cOlTSe�uênciada qued;l dos preços do metal", afirmou Saez, foi deputada socialista até a de- sos políticos em todo o país. Pa,scal Allende" filho de Laura

O cobre é o único produto de, exportação do Chile, cuja posição do governo de seu ir-, AÍlende e sobrinho do falecido

exportação é de ilproximadamente um bilhão de dólares ânua,is. mão, em setembro de 1973. Os presós deverão' ser con- presidente, que está foragido.
O ministro da Fazenda, Jorge Cauas, por sua vez, disse que, : O embaixador da Venezuela dU7;dos em dois aviões da linha Outros 30 liomes da lista en'tre-

este' ano "os chilenos enfrentarão dificuldades maiores cio que �ITI Santiago, Antônio Arellano �érea 'chile,na (Lan-Chile) que gue ontem são �membros do

as previstas, oriund'as diretamente da baixa substmlcial do' MO,rena, recebeu a \Iista dos ,/esperam apenas autorização das proscrito Partido Comunista e

cobre no mercado internacional. Contudo, ele adiapta que sua 200 presos ontem e, imediatrJ' autoriclades mexicanas para par- uns 30 cio Partido Socialista.

pasta está estudando a possibilidade de que à CIPEC (órgão mente, começou a transmfy/,a tirem,
,

Os demais não pertencem a ne

responsável pela coordcnaç�lo dos preços e produção de cobre) ao Ministério das Re.lações' ,Ex- Dos 200, cerca de 110 são nhuma organização política,
venha a reduzir a produção em mais de dez por cento pa;-a teriores" em Caracas, par!'. pos- militantes do proscrito Movi- embora sejam considerados sim-
evitar que o preço do'metal venha a cair ainda mais, terior retransmissão ao México. mento de. Esquerda 'Revolucio- patizantes esquerdistas,

" ...

r
,

Rússia. diz que ra:
·'Frota no Índico 6�
_.

,
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chantagemmilita
Nova York - Pelo fato

da: poderosa 'forç-a, naval
norte-americana,' capitaneá
da pelo porta-aviões Enter

prise, navegar em direção
ao oceano Indico, tornou

'este oceano, pelo menos

para os observadores,' urna
região potencialmente ex

plosiva , ostentando forças
das superpotências. Co n tu
do, apesar do ialarde que se,

faz atualmente, um conflito
nessa área parece d ifícil de

imaginar devido 'aos riscos

que envolve.

Enquanto a poderosa
VII Frota da Marinha dos
Estados Unidos, compor
tando armas nucleares, na

vega pelo oceano Indico, as

embaixadas norte-america
nas se esforçam para "escla
recer" as declarações do se

cretário de Estado Henry
Kissinger, segundo as quais
a ameaça de estrangulamen
to econômico dos países in
dustrializados p-ode acarre
tar uma intervenção militar
c ontra os produtores de 'pe
tróleo no Oriente Médio.

-

Em consequência, os

árabes fazem advertências.
Em Moscou, o Pravda falou
,em "chantagem militar" e,

diplomacia da, força, De
v i d o a importância do
Oriente Médio, o oceano.

'Índico provavelmente cons

titui a região mais sensível
do mundo, em .terrnos de

1
estratégia. Para o anali I:ta
da agência de

n.otíClaS-Tj�jeAssocia ted Press, W ill ia ;m
Ryan, não há �lada de s Ir
preendente no simples fa ,lO
de que outra força nor: ,:e
amer icana

I
dirija -se para 'li a

região. Segundo ele" ul"na
poderosa força naval nor�tte-

/" • / +

americana Incorporou 'se

aos exercícios da Organtja
ção ,do Tratado Centl';al
(CENTO), realizados

. e\ln
novembro l1D oceano Indi
co sem provocar nada de
semelhante à situação atuai"
Portanto, "as declarações
de Kissinger aparentemente
são responsáveis pelo cla
mor suscitado agora", diz

Ryan.

França revaloriza ouro e

lucra -U,S$ '12.320 bilhões

() grupo, no il1lúo da carreira

\As tenta'tivas para obter Os Beatles são geralmen-
uma solução datam de te considerados como o

1971, quando um juíz acei, mais importante conjunto
tO].1 a sugestão de McCart - de mvsica rÍ'lOdern a do
ney para a indicação de um mundo, Trinta e sete de

representante para admútis- seus discos venderam cada
trar os negócios multimilio- um f1],ais de um milhão de
nários dos Beatles'enquanto cópias nos Estados Unidos,
o', processo nã() tiver sid.o o 'que constituiu um recor·

conduído. de entre �upos musicais. I
Embora os laços legais O disco que mais vendeu

Ida sociedade, de The Bea· foi 1 Want To 1f!old Your
tles teriham' sido finalmente Band, que vendeu n.o fiUn

rompidos, os'c.omplexos ne- do todo mais de 12 1l1Í
gócios financeiros ainda le' Ihões de cÓpias, entre aJ:

1
:

varão atlos para, desmem· quais cinéó milhões nos E .'

brar-se. tados Unidos.
I'

�� � �, � ��t==

Paris A França deu
ontem 'Importante passo pa-
,ra melhorar seu crédito ex

terior a.o revalorizar suas re

servas de óuro e c.omeguir
assim um lucr.o em pap�l
m.oeda de 12320 bilhões
'de dólares: Em c.onsequên- "

ba, segund,{) o' ministro das

'Finança�', Jean Pierre Faur
cade, as 3.. l40 tonelad,!-s de
ouro de propriedade do
Banc.o da França serão' re
val.orizadas agora a .Jpartir
da cotaçã.o de 170,4 dóla-,
res a .onça (preço da última
terça-feira no mercado de

Londres).
As reservas de ouro

Beatles
I

dissolvem
. sua -sociedade
oficialinen te

Londres " As últimas li
gações legais entre os qua
tro integrantes do conjunto
rimsical 'The Beatles foram
rompidas .ontem durante
audiência particular com

um juíz em Londres.
A sociedade entre Paul

McCartney, John Lennon,
George Harrison e Ringo
Starr, fói .ofiçialmente d is
solvida quase exatamente

quatro anos após. McCart
ney ter sugerido o rompi·

'

mento d.o grupo.
The Beatles não 'se apre

sentam j'unt.os desde 1 %9,
embora cada um dos inte- '

grantes tenha ajudado os
outros nas gravações de ,dis
cos individuais,

Os representantes dos

quatro músicos negaram-se
a dar os detalhes s.obre o

aC0rdo, mas disseram que
todos os problemas tinham
sido solucionados.

francesas estavam cotadas a

42,22 dólares, a onça, po
rém há tempos este. país
tem-se declarado partidário
de uma revalorização para
igualar'-se ao' preço oficial
do:mercado livre,

Além disso, ao aumen

tar o valor n�minal de seu

ouro o governo, francês se

situa em melhor posição
para o pagamento de suas

vultosas compras de petró
leo. Esta lnedida foi res.olvi·
da durarite a reunião do
mês passado entre o presi
dente francês, Valery Gis
card D'Estajng e .o presi
dente n'orte�americaílO, Ge

rald F.ord.
A decisão francesa ,'e

ontem fixou em 170,4 d�;- �.
lareS b valor oficial da on kr "

de ouro e alterou o vai.#--
'

,

cambial dei dólar, usad.o '�lc
ra computar o valor te ),11
de suas reservas, redu,Zin ço
o de 4�6 a 4,395 fram: ,;,s,
ajustando-o ao valor jdO\mercado livre.. ,1

A dupla operação �Iez
subir o valor, das rese "lias \

'

de ouro franc'esas de lJ9,6
bilhões de francos (cerci i de
31 .l;>ilhões ,�e.2 cruzei�IA\s),para 75,6 bJlhOes de r.f.b\n·
cos (muis ou menos 13� bi-
lhões de huzeiros). 1
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'P,risço c�lpa: pais,'pel
.

. �

�

rande incidência ,domal

- A época é mais propí
cia para propagação

.

da
doença, que prolifera du- ' -ses, variando entre três me

rante todo o verão e parte ses de idade e cinco anos.

do outono, e a incidência a A diferença do perfodo de
cada mês é maior, com o

-

aplicação de uma dose para
nascimento de mais crian- outra é de dois meses, ha-

.

ças quenão vão sendo vaci- vendo entretanto a necessi
nadas. dade de uma dose de refor

ço depois de um ano:
,O Secretário da Saúde, A aplicação da vacina é

por sua vez, disse que "não feita nos 'postos de saúde,·e
é possível aos organismos a campanha pública que a

sanitários ficar em constan- Secretaria da Saúde lançou
tes campanhas para comba- "prevê um maior esclareci
ter, as diversas enfermidades mento ,'para mobilização da
passíveis de imunização. "E população, em face de uma

preciso que haja liderança possível epidemia", segun
leiga, de professores, pa- ( 40 o Secretário Prisco Pa-
dres, militares, para cons- ráíso. '

-

Poltomie lite

'i a
\

9
I, Cer�ad.50 criancas da Capital têm sido

'

, "

\

vacinadas diariamente pelo Dasp contra a paralisia infantil .

._--- _.,---

nasceram em 1973 e 1974
em Santa Catarina, só uma

reduzida percentagem foi
levada pelos pais a serem
vacinadas. A faixa dos não

,

vacinados, portanto, é mui
to ampla, e o vírus encon-

trou terreno fértil.
-

conclamando a população a

levar as crianças menores

de Cinco anos para serem

vacinadas contra a paralisia
i.nfantil, uma vez que , em

, apenas dois meses ocorre

ram 42 casos contra oito
em todo o �rio de 1973.

O Secretário da Saúde
Prisco Paraíso, atribui a

inesperada elevação do nú
mero de casos de poliomi
elite na Capital à ausência
de cobertura de grande par-

te da população nascida
nos dois últimos anos. Em
1971 e 1972 foi feita uma

grande campanha cobrindo
todo o Estado de Santa Ca-

.

CAMPANHA DE CONS-
CIENTIZA çÃO

Para' erradicar a doença,
estão sendo feitas novamen

te palestras e divulgação pe
los veículos de comunica

ção, "para ver se o povo se

conscíentiza da importância
da vacina".

Konder Reis
concede- 8.

.

audiências

tarina, tendo sido vacinada
uma percentagem satisfató
ria de crianças na faixa etá
ria indicada (de zero a oito

anos). ,o futuro Governador
, Antônio Carlos Konder Reis

deu prosseguimento
ontem a série de audiências

que v!?m concedendo
na sede do

Diretório Regionalda Arena
\ a polüicos e empresários

catarinenses.
teu expediente foi iniciado

r' às 8h30m,
-

com despachorotineiro ,

c m os assessores imediatoe.
Ãs 9 horas-recebeu

o Deputado Albino Zeni
e posteriormente o

,

--

e!7uta_dO
Telmo

Ramos,
Arruda.

i
As 11 haras fez uma

'

visita ao ex-Governador
.

Ivo Silveira,
.

com quem esteve durante
., -�

cerca' de uma hora.
,

,(a 'parte da tarde concedeu- '

\ audiências aos Srs.
ldalino Frete,

presidente do Diretório
. Municipal da

Arena 'de Tubarão;
ao Prefeito de Tubarão,

'1' Si. Irmo to. Feurschuette;ao Prefeito de Criciúma,

j . Sr. Manique Barreto, '

que se fazia acompanhar de
uma comissão daquele

municipio;
aos Srs. Armando CalilBulos '

e Eduardo Canziani
ao' Superintendente da Sudesul

,

Sr. Paulo Melro,

\ 'que esteve com o
'

S'. Antônio CarlosKônâer Rei
acompanhado di) chefe

do escritório de

Florianópolis,
General Vieira da Rosa

e d ' uma equipe de

técntcosâa entidade.

\
A partir daí as va

cinas passaram a ser de roo,

tina, não mais no sentido
de grande campanha. O que

, se constada .é que não hou
ve uma conscientização dos
pais para que não deixas
sem de vacinar as novas

crianças que continuam
nascendo. Das crianças, que

O diretor Geral do

Dasp, Genovêncío Mattos,
informou que em algumas
unidades sanitárias, com as

quais manteve contato,
houve grande afluência para'
vacinação, havendo. mesmo

I

congestionamento em algu
mas \delas, devido ao apelo
feito através da televisão,'

Lazinho COmeça hoje
\

um giropelo Estado'

ciennzar os pais dos com

promissos que têm com a

Saúde de seus filhos".
.E acrescenta que "o po

vo só se conscientizá nos

momentos' de alarme, mas

quando a situação se toma
estável a consciência amor

tece, os pais se esquecem" .

A aplicação da vacina
deve ,ser feita' em três do-

DRT espera normas

que regulam' C;pa�
o Senador eleito' Evelásio . Vieira inicia hoje por

'

A .partir de primeiro de
�,hap�có o qU,e ele -classifica de "visitas de janeiro, todas as empresas
agradecimentos", mas .que círculos políticos I já estão, com mais de cem' emprega
interpretando '�omo preparativos para, as eleições dos devem manter urna co

muiricipais de 1.976 e para a sucessão estadual. de 1.978. missão interna de preven
Durante todo o mês de janeiro e parte de fevereiro o Sr. ção contra 'acidentes (C i
Evelãsío Vieira .deverã percorrer todos os municípios pas). NO caso específico de

catarinenses, mantendo contatos com as \lideranças locais Santa Catarina, a Delegacia
do MDB e com autoridades regionais. . Regional do 'Irabalho por

O primeiro roteiro de visitas se prolongará até o dia enquanto ainda não traçou
as normas para ·0 cumpri-17. Hoje o futuro Se nador pernoita em Chapecó mento da legislação, poisvisitando amanhã Caxa�bú, Águas de_ Chape�ó, São resta esperando que a Porta

Carlos, Saudades, Pinhalzinho, Cunha Pora e Palmitos. No ria 'que reduz em 50% 'as
domingo estará em Caibi, Riqueza, Mondaí e Itapirangaç, exigências seja publicada.
enquanto que na segunda-feira percorrerá São Miguel do \

Não apenas em SC, mas
Oeste, Descanso, Romelândía, Guaraciaba e São José dos" nos demais Estados da

, Cedros. O roteiro estabelece para os dias 14, 15, 16 e 17 União, os empresários vêm
visitas a Guarujá do Sul, Dionísio Cerqueira, Palma Sola, sentindo grand�s dific�l�a
Anchieta, Campo Erê, São Loureço" GaJvão,' São' d�s em cumpnr as eXIge.n
Domingos, Quilombo, Coronel Freitas, Xaxim, Abelardo eras, pela falta de mate!la1
L 'Xa 'F hínal d G d' V

_

P t
humano no setor. Ate o

uz: nxere, ac. fi os
, '

ue es, .argeao, on e
momento não houve possi-Serrada, Nova Erechun, Pínhalzínho, Maravilha e Modelo: bilidades de formar técni-
cos em número suficiente
para atende"! a demanda. A
Portaria 3.237, de
27/07/72, completada pela
P o r t a r ia 3. O 8 9 d e

02/03/73, estabeleceu as

normas sobre o assunto.
Entretanto, devido à falta
de material humano, o Go
verno Federal, percebendo
que a determinação não po
deria ser implantada em

tempo hábil, baixou a Por-
'taria 3.443; de dezembro
p assado, reduzindo para
50% as exigências este ano

"
no setor.'

'.

Na hora em que a doença começa a �urgir em maiores proporções, a busca da salvação talvez seja tarde.

. GOVERNO DO 'ESTADO
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS -

1./ GOVERNO DO ESTADO
\. SECRETARIÀ DOS SERViÇOS' PÚBLICOS
I "

,

.

'

i Â"CASAN '

...I!&. CIa catarinense de águas e saneamento.

\ 1 •

/ Â CASAN, ,

.

� \GJa catarinense de águas e saneamento

EDITAL - TOMADA DEI PREÇOS, Nº 001/75. E'OITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº' 002/75. Por sua vez, a Delegacia
Regional do Trabalho infor
mou que só' teve, notícias
da Portaria... 3.442 através
da imprensa e que até o

.momento não recebeu nada
oficial. A mesma fonte ex

plicou que a DRT .deverã
fiscalizar e fazer com que
as empresas cumpram as

exigências, mas que só to
mará uma posição depois
de ter recebido oficialmen
te a Portaria.

As dificuldades no Esta
do para o cumprimento da
lei também são grandes,
pois existe a necessidade de
150 a 200 auxiliares de en

fermagem, quando só dis
põe de 27 formados para o'
setor. Aproximadamente
350 empresas deverão se

enquadrar na legislação e o

Estado dispõe de 550 ins
petores de segurança forma-

'- --:- �-----------,-. \ dos, número este que a pri-
meira vista parece suficien-

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO -

'CASAN" -, sociedade de economia mista,' r�gistrada na Junta
Comercial do Estado sob o no. 34.438: C.G.G. do Ministério. da

Fazenda no: 82.508_433/001, com sede à Rua Ti;adéntes !lo. 17, em

Florianópolis, S.C.;' torna público que... fará realizar no dia 6 (seis) de
, .' ,. \ ..

fevereiro, de 1.975, às 15:00 (quinze) horas em sua sede social, a

r TOMADA DE PREÇOS No. 001/75; entre firmas', previamente
, • .c�dastrada�, para contratar a execução de Obras Civis nos Sistemas de

Abastecimento de Água das Cidades de TUBARÃO,IÇARA e GRÃO

PARÁ - S.C_. '

Um conjunto de e�pecificaçõ�s, detalhes' e demais elementos sobre a

I licitacão denominado PASTA DE ÚCITAÇÃO, poderá ser adquirido
na sede �a CASAN, mediante o reembolso das despesas de r�p\roduç.ro,
no valor de CR'$ 500,00 (quinhentos cruzeiros).

Florianópotis, 07 de Ja�eiro de 1.975.

A DIRETORIA

,
.

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO +

;
"CASAN" -, sociedade de economia

_ mista, reqistrada na. Junta

Comercial do Estado .sob o no. 34.43.8; C.G.C. do Ministério' da
Fazend� no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes np. 17, em
Flórianópolis, S.C., torna público que fará realizar no dia 7 (sete) de
fevereiro de 1.�75, às 15:00 (quinze) horas em sua sede social, a

TOMADA DE l?f.lECOS No., 002/75� entre firmas previamente..

cadastradas', para contratar a execução de Obras Civis no Sistema de

Abastecimento de Água da Cidade de CHAPECÓ -- S.C ..

Um conjunto de especificações, detalhes e demais elementos sobre a'

licitacão, denominado PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido
'/ '

na sede da CÁSAN, mediante o reembolso das despesas de reprodução,'
no valor de CR$ 500,00 (quinhentos cruzeiros}.

,

Florianópolis, 07 de Janeiro de 1.975.

A DIRETORIA

r·

OBAI que beleza, AÇO INOXIDAVEL 430 e 304 você encontra em Florianópolis na

REFRIGERAÇÃO, FRIOSUL COM. e REPRESENTAÇÕES LTDA. "'Rua: '�. Francisco
Fone: 3095 Distribuidora exclusiva dos produtos TOMAZ: Tolentino, ,38

te, mas na realidade não é,
pois muitas empresas preci
sam de 'até 16 inspetores,
devido ao

'

elevado número
de empregados que tem.

,

A mesma fonte infor
mou que não existe a' ne
cessidade de 350 médicos,
pois esses profissionais po
derão atender a duas em

presas ao mesmo tempo.
Mesmo assim, o número de
médicos especializados no

setor, só será suficiente a

partir de 1.976. A Portaria
'3.237 -proibe a utilização,

,

pelas empresas de serviços
de terceiros para a manu

tenção de' seus serviços es
pecíalízados em segurança,
higiene e medicina do tra
balho.

CLASSIFICAÇÃO
I As empresas que devem

se enquadràr na lei foram
classificadas, de acordo com

risco pequeno, médio ou

grande e 'pelo número de
empregados. Empresas de
101 a 500 empregados de
risco pequeno -

\

isentas;
risco médio - um supervi
sor

I
de segurança do traba

lho; risco .grande - um su

pervisor de segurança e um

médico do trabalho .

Empresas de 50'1 a mil
empregados: risco pequeno
- isentas; risco médio -

um supervisor e um auxiliar
de enfermagem do traba
lho; risco grande - um su

pervisor, um engenheiro,
um médico e um, auxiliar
de enfermagem do traba
lho. Empresas de 1.001 a

dois mil empregados - ris
co pequeno - um supervi
sor. e um auxiliar de enfer
magem; risco médio - um

supervisor, um 'engenheiro,
um auxiliar de enfermagem
e um médico do' trabalho;
risco grande - dois supervi-
.sores, um engenheiro, um
auxiliar de enfermagem e

um médico do trabalho:
Empresas com mais de

dois mil empregados risco
pequeno - um supervisor,
um engenheiro, um-auxiliar·
de enfermagem e úm médi
co; risco médio - um su

pervisor, um engenheiro,
um auxiliar de' enfermagem
e um médico; risco grande
- três supervisores, um en

genheiro, um auxiliar de

enfermagem e um médico
do trabalho.
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LAGUNA
Motivado por uma repor-

.

tagem sobre Laguna neste tão
conceituado diário, resolvi

passar o fim-de-semana naque
la cidade, Devo confessar-lhe
o seguinte: pensei encontrar
uma cidade preparada. para'
poder receber os' milhares de
turistas que para lá ;e; dirigem
nesta época do 14l0, mas nada
disso é verdade, .pois encon- .'

trei uma cidade suja;mal cui
dada e quase abandonada pe
los poderes públicos. Suas
ruas .lIÍém de estreitas estão'
sujas, suas praças não têm ilu

minação (dizem que a Prefei
tura não paga a Celesc), o

acesso à praia do Mar Grosso

(uma das mais belas praias,
que conheço) pelo Morro dá

Nãlha, desde março 'quan
do houve enchente no Sul, es
·tá em pandarecos, pois as

águas carregaram os paralele
pípedos e até o presente, a

Prefeitura não teve a coragem
de colocá-los no lugar. Lagu
na, é a única cidade no mun

do que possui' duas rodovia
rias, porém os ônibus. fazem a

parada no jardim em frente à

igreja, fazendo com isto; que
as pessoas que esperam 'coleti
vos estraguem todo' o referido

jardim (e a Prefeitura não to

má providências). A praia do.
Mar Grosso está sendo calça
da, mas somente onde o Sr.
:Jaco T. Tasso (engenheiro do

DER, encarregado da obra)
possui terrenos além dis.so, a

referida praia quase não tem

iluminação, pois. como disse

acima, a Prefeitura deve à Ce
lesc.

Assim como Eu, muitos
foram ludibriadas pela falsa

propaganda e quem ,perde'
com isso" é o nosso Éstado
pois apesar

I
de fhlarmos em

Turismo não temos estrutura

para' tanto. -Cordialmente
João Ramos Neto - Centro.

oESTADO
Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe: Márcilio Medeiros Filho

//

/ l

Cartas'

NATUREZA'

Neste início de ano não'
poderíamos deixai de mani
festar de público os parabéns
da Associação Catarínense de

Preservação da Natureza para
com este atuante' órgão de

imprensa. catarinense, .no to
cante aos excelentes desta
ques que tem dado no último
ano aos "problemas ambien
tais.

Realmente é com prazer
que verificamos durante o de
correr de ·1974, que o Jornal'
O Estado publicou constante

mente, e com muita proprie
dade, sem exageros, muitas
notas e artigos alertando para
o perigo da destruição do
meio ambiente e da degrada-

'< ção da, qualidade da vida do

homem moderno, condição
paradoxal ao grande progresso
que hoje experimentamos.

Continuem nesta' linha,
acatando e apoiando todas as

notícias e Informações sobre
o assunto: Se hoje ainda al�
guns elementos desprovidos
de visão, acham isso uma des

necessidade; em futuro bem
- próximo receberá O Estado o

devido reconhecimento pelo
trabalho que atualmente vem
realizando. Lauro Eduardo

Bacca, presidente. Blumenau.·
..
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Mão·de-obra
\

o tato pode \ legitimamente
constituir motivo de preocupa
ção setorial, mas, se analisado
pelo ânqulo superior' dos interes
ses regionais e nacionais, tem um

significado diferente e até mesmo

confortador.', Uma Idas causas

imediatas da crise de escas_8z po-
.

de ser logo identificada: a indús

tri�\ da construção � 'civil corno
termômetro que é da economia
de uma nação,'está trabalhando a

plena carga, o que corresponde a

uma oferta de empregos superior
aos braços díspon íveis. De outra

parte, o nano Nacional de Valo-

rização do Trabalhador também
contribui para. essa redução I

de

operários nesse setor. Ao enobre
cer a qualidade da mão-de-obra,
para melhorar as oportunidades
salariais do trabalhador, o Plano
estreita a oferta de braços ,toital
mente despreparados, que 00-

'gro�sam a Jegião dos que perce
bem salário-m fnimo.
Entretanto, conforme afirmou

,recentemente porta-voz' do Go
verno Federal, a causa verdade]-
"ramente importante desta escas

sez tem- ainda outra origem, que
gratifica o· esfôrço d ispendido
nos últimos anos pelas forças vi
vas do País para homoaeneizar' o
desenvolvimento brasileire.. É no

tória que o. êxodo rural era o

gnme"; alimentador da mão,-de�
obra não qualificada que vinha
do Norte, e sobretudo do Nor
deste, para se fixar na região Sul.
Com' a pol ítica de valorização do

, -

interior brasileiro, e de fixação'
do homem à terra, através do es

tímulo às atividades 'aqropecuâ
rias, e -ainda com a abertura de
novas fronteiras agrícolas no

Norte, as eorrentes migratórias
provenientes daquelas áreas co

meçaram a diminuir, com ten

dência a estancar,
.

\
.

Esta causa estrutural é o aspec-
to mais relevante do fenômeno_
que começa agora a ser detectado
nos grandes centros urbanos do

�ul, sob forma de problema. Um
'problema por certo de. significa
ção menor, face ao que represen
ta como ,inflexão. de tendências,
das mais saudáveis para o futuro
da economia nacional. É,.em últi
ma anál ise, um problema que
pode. ser quaJificado de saudável
para um. país, face às caracterfstí- "

êas com' que ele s� apresenta no

Brasil dos nossos dias;

Bronzeamento artificial

.-to' I J.'

'Sua Excelência Reverendissima
Dom Paulo Moretto, Bispo de Cruz

Alta, houve por. bem oferecer (Folha
da Manhã 8.1.75 - fls.3) uma denún
cia. contra o Convênio firmado entre

a Prefeitura de Ijui e a Benfam, para
a aplicação de métodos anticoncep
cionais em grande escalá neste muni

cipio.
Tratando-se de tema polêmica; não

defesosem lei, de conotações sociais e

coloração laica, sentimo-nos à vonta

de �'sans peur et sans' reproche -

para analisar os fUlJ-darn,entos :da de

núncia, deles discordando 'em gênero,
número e grau; sem ferir a indefecti
bilidade de q!.lem d·. semelhqrzça de

Roma, quando fala julga a causa.

(Roma locuta causa finita).
Neste leg(timo "pot-pourri" de

idéias, onde no ecletismo da salada
coexistem sem urna perfeita combina

ção,' ingredientés éticos, econômicos,
Mblicos, regionalistas e até evocações
xenófobas, há forma sem contéudo,
paredes sem alicerces, causas sem efei
tos e efeitos sem ,causas.

I Calcando inicialmente as luzes do
seu raciàdnio numa série de interro

gações, para "a postérior{" escalar

afirmativas e uma conclusão "e)j:-cate
dra", sua Excelência, excluindo vâria

ções menores, assim as ordena:'
�'Por que a presSão contra a natali

dade dos pobres jl!-stamente num mu

nidpio 'onde a riqueza dos campos
plantados I de soj� e trigo é motivo de

justo orgulho e festivas comemora

ções?
"

','E perguntamos ainda se estes· fe
nômenos de ,pobreza hão decorreQ1
jU1itamente das grandes mudanças que'
as novas riquezas de uma 'agricultura
,comércial e voltada para' I;> m.ercado
externo introduziram nas formas de

, ocupação e posse da terra? Isto é, se
a riqueza crescente de ·alguns não

equivale à miséria 'explosiva. de tan

tos? "

':A Benfam; além de ter ligações
com instituições estrangeiras, especia-'
lizou-se na distribuição de anticoncep:

, As-constantes notlclas da cres-

( cente escassez 'de mão-de-obra
�--------__"

'não qualificada na' indústria da
construção civil que', à primeira
vista podem demonstrar sérios
problemas, para o setor, abrem,
por outro lado, um horizonte de
reflexões. \

cíonaís eabortívos às populações mais

pobres do País". Tão perigosa para a

dignidade e liberdade da pessoa hu
mana e, integridade das. famílias será
também a propaganda e. a promoção

,

legalizada destes' métodos, contrários
a uma éti�a humanística e de duvi
dosa eficácia cientffíca e social, entre
as famílias marginalizadas e com me "

flor grau de instrução.
�"Concitamos a todos para que,.

aproveitandt;> esta ocasião, meditem
sobre isso e trabalhem por um mundo
onde a vida possa ser .cultivada em

simplicidade. Numa sociedade fécun
da no espJrito e nos valores materiais
onde haja

.

alimentos, roupas, saúde,
educação, trabalho, consciência' da
utilidade e sentido' da vida para to
dos.' Inclusive aos que es�o por

"

nascer.
.

N�a limitada contestação - de
corrê�ia do 'espaço disppniv el __:_ po
demos, com relativa segurança, apon
tar em suas assertivas as segu·intes iw
càngrnências:
i,- O problema não'pode ser angu

lado e qiscutido: nos limites muniç,i
pais (como ó fez) já que não mais
vivemos o sistema politic.o-econômico'
da Idade;Média, onde a conjuntura de
um (Burgo) não se projetava intensa- '

mente sobre a do outro.
O drama, as premissas e, as solu

ções brasileiras medem-se em' temias
nacionais, sem a exclusão dosIestivais
do Trigo e do Soja, de Ijuí ou das
,retiradas do Ceará..
II - Por mais discutz'véis que pos-

,

sam ser, "as grandes mudançás que as

novas riquezas de. uma agricultura co

mercial introduzem nas form'l1s de

ocupação e posse. da terra" estas (m/{:
dançqs) decorrem de impérativos de
natureza tecnológica, e em última
análise econômica.
A agricultura desenvolvida, a que

possibilita alimentos a preços compe
titivos e abundantes, (para o P(fz's pro
dutár e os consumidores) não .se edi

fica à sombra do paternalismo, nem f
fonte básica de empregos. ,

' 1
. t, !>._ :'1' ,

Quem olhar o papel desta ativiâa
de nos Estados Unidos - onde menos

de 10 por cento da força de trabalho

liga-se à agricultura - tem que rever'
Os velhos, anacrônicos e afônicos con

ceitos.
III - O fato da Benfam ler ligações

com instituições estrangeiras, se for
motivo de preocupação, ai de nós.
não

.

mais cobriremos as prescrições.
cmédicas, (produtos farmacêuticos), esL
'cavaremos os dentes, tomaremos um

'Veiculo, e praticaremos muitos outros

atos essenciais, por força de liames

alJálogos, Isoladamente o argumento é
inconsistente.

Finalmente, descendo as cortinas í

do episódio, sobre as, suas concllfsões,
deixaremos, 'também, duas interroga- ..

ções para o exame de cada um./

Qual seria preferível?
.

Um paz"s de 50 milhões de habitan
tes (.França), onde seus filhos - além

cte cuidqdos assistenciais primorosos
- consomem "per capita "/ano, 100

'quilos de trigo; 116 de batata;' 32 {je
açúcar;' 136 ae legumes; 46 de frntas"
frescas; 72 de' carne;' 10 dúzias de

ovos; 96 litros de leite; 8 quilos de

manteiga; 9,6 de queijo;
Ou um outro com população equi

valente a 100 milhões ainda cOm bai
xo poder aquisitivo e os alarmantes
(ndices de mortes ocorridas: 1245 -

6,7 -'144 - 14 e 17 (p/IOO.OOO pes
soas) respectivamente por Diarréia In

fecciosa, Tuberc,ulose, Pneumonia, Sa- ,

rampa e Tétano? (Os z'ndices france
ses são:5 - 18,4 - 32 - 0,4 e 0,7).

.

( - Onde haverá com mais evftlência
a integridade das famz7ias, a ética
humanlstica e o esp(rito cristão?

Nas áreas onde 'há equiUbrio entre

a riqueza e a densidade demográfica,
ou . nas dantescas regiões da India ,ou

da lf.tiópia? ,

_ '.
Eu já .optei por um dos caminhos

e estou �onvicto. de que não sou, anti-
.

cristão.

Os bons frutos não
se colhem por acaso

c" . Marcílio Medêir.�s Filho
o nivel dos pronunciamentos feitos pelo Senador Evelásio Vi�ira 'e pelo

Deputado Adernar Ghisi na solenidade de diplomação dos�;e!eitos, I:l"a noite de
quarta-feira, eleva a atividade politica em Santa. Catarina a um "novo patamar de'
'respeitabilidade, realismo e, sobretudo, 'de' responsabilidade. Os. intérpretes da Arena
e do MDB revelaram que os dois Partidos, assimilando com propriedade os

resultados do último pleito, estão francamente dispostos a se estruturar dentro do

quadro imposto pelos resultados eleitorais. Deste modo, ganha densidade-na área
parlamentar e nos órgãos dirigentes das agremiações partidárias a consciência de que
estamos em plena fase de mudança e qfle para que as transformações se operem sem

rupturas ou. sem prejuizo do equilibrio politico, é preciso que se criem
instrumentos eficazes para a condução das expectativas que se formam neste

, periodo. Estes instrnmentos são, sem dúvida alguma, os Partidos. Disto, tanto o Sr.
lvelásio Vieira como o Sr. Ademar Ghisi mostram-se convencidos, cada qual
colocando com elevado senso de oportunidade as responsabilidades que daqui por
diante pesam sobre os ombros da Oposição e da Situaçdoc Considerando a recente

manifestação eleitoral como ponto de partida para as mudanças que deverão se

transformar no setor politico,
.

o Presidente Ernesto Geisel atribuiu aos Partidos'

grande parte do trabalho a ser desenvolvido. com vistas ao aprimoramento
institucional do Pais. Em Santa Catarina, ao mesmo tempo que convoca a Arena

.

para participar das decisões do Governo: o Governador eleito, Senador Antônio
CarlosKonder Reis, abre o diálogo politico com aOposição. Estes são os passos
iniciais de um novo processo de afirmação politica, onde já ,.se encontram os

sintomas mais favoráveis' de que as' intenções são bem compreendidas e os

propósitos realmente bem intencionados. O MDB, sem abdicar dqs suas

prerrogativas de Partido de Oposição - e até mesmo pelo contrária, revitalizando-as'·
.

.; enfuna as velas dos seus bergantins e assume efetivamente o papel-que dele se

espera no jogo democrático. A Arena, segundo as palavras do SeU intérprete na

solenidade de diplomação,' retorna "com mais entusiasmo ii presença do povo,
fazendo por melhor entender os seus anseios e se esforçando para transmitir a
mensagem de um Partido que nasceu de inspirado, nobre e patriótico movimento.
politico-militár, que eclodiu e vitoriou-se para salvar, enobrecer e aperfeiçoar a vida
politica brasileira". .'. "

,

>As definições expostas nos dois pronunciamentos instalam no Estado a execução
dos propósitos que presidirão a atividade pai-lamentar na próxima legislatura. Os
eleitos em 15 de novembra passam a comparecer às casas legislativas do Estado e do
Pais investidos da consciência de uma responsabilidade que se eleva na medida em

que: r!aqui por diante, eles deveria participar das decisões da 'vida pública, das

,quais, no penedo que. chega ao fim, foram pouco mais que expectadores. Seus :
ã7

mandatos, outorgados por um eleitorado que )oe manifestou no pleito com "a real /

sensação' de que participava de um ato para o qual fora convocado como f���::g:;�t;o�:a��r;::�/::nd::n�U-�;O;�b����: txz: ;:;r:�:n;��;Je�;� .\1,-
poderá' desmentir. Com isto, a politica L ssume 'a plenitude da sua missão.. Os' 1
Partidos passam a se constituir em legttimos instrumentos da formação do Poder, - I'cabendo-lhes nesta nova fase exercerem o papel insubstituivel de mediadores das ,

expectativas comunitáljas e condutores das suas aspirações p'oUticas. O Póder� em ISanta· Catarina, está devidamente inspirado para estimular' e prestigiar o

fortalecimento da atividade pol(tica no plano elevado' em que esta começa a se

mobilizar no Estado. O SenadorAntônio Carlos KonderReis tem sido no Congresso
Nacional um dos mais autênticos intérpretes dos ideais da democracia representativa
e ele 'haverá de engrandecê-la, no Governo, 'da-mesma forma que soube .dignifícá-la
ao longo da sua vida pública, na ação parlamentar. Os valores que neste momento se

afirmam no 'plano polttico estadual não.se impõem por acaso. Antes, representam
'uma 'Consciência para cuja' formação seguramente haverão de ter contribuido a

inteligência e os exemplos que acabaram porprevalecer na nossa história politica
mais 'recente..

' '.
-

,

..

Informação Geral

NA PRAIA,
.

'Toda, a movimentação política tr�nsfere-se
hoje à tardinha para a praia. A maioria dos

deputados estaduais veraneia atualmente
em Camboriú.

da. Por questões de conveniência, bem que·
.

o Se nador. pode.ía estabelecer uma aaenda
de assaltos mais ou menos assim: dias pares
- �sa1tarites; dias ímpares - proprietário.
Fins de semana alternados.

FILMESMAlS APLAUDiDO
Um aparte completarnente despropositado,
durante a cerímônía da entrega de, diplo
mas aos novos parlamentares, acabou ja
rantindo ao notório. sr. Maneca Santos a

,

'honra de ter sido o .mais apl�udido da
-noite. Na verdade, tendo tido 'a sua diplo-

. mação conte�tada, ó parlamentar emede-
'

bÍsta recolheu a solidariedade de todo o

auditório,' naturalmente ·revoltada com a

extemp'orânea interrupçã;o.

Surpresas 'cinematográficas: anteontem, na

TV Cultura, "O Colecionador".' Em 'com

-pensação, foram exibidos quase secreta
ménte no Coral "Sol}hos do Passado ';;
considerado entre os melhores de 74 no !

Ri? � Sã;o Paulo, tendo como figurante /'iprmclpal Jack Lemonn, que ganhou' o Os- ii,
.CaI pelo,papel, e "Pocll'ga", o. controverti- i�10 rume de Pier Paolo Pasolini.

FITTIPALDI : iIl
COLORIDO

Particularmente notável a elepl)cia de al

guns novos parlameD,tar�s anteontem,diplo-.

mados
.

- mas .nenhum certamente há de
querer disputar a primazia ao feérico cole
ga. que envergava calça vermelha, paletó
bni.nco cintado, camisa azul de bolinhas
brancas e gravata estampada. O auditório

,

. da. reiteria refulgiu, no momento em que
S. Excia; recebeu o canudo.

Os brasileiros já começâratn a invadir Bub- ;j
nos Aires para assistir a la. prova -do

c�.'.
� ,0

peo,
n�to mUndial, d,e F?,'rmula-t,de �97S" ,aleser disputada no domlligo, no autodro o "

local. Razões para toréer não faltarão: alé
'

.�

'de. E�erson. Fitt, I,'P�di,' na Pist�,; os naci9- �
nals. vao apOiar JosenIlos Pace, que cón� \
com um Brabham altai'l'lénte compétitivo leWilson FittiPal,di Júnior, pilotando o

p$'meiro Fórmula-l consttuílio no Brasil.
diabo disso tudo é que os ·ratores de em �

!ação são tantos que rião' causará espantb
ugr "apertão'� no estado de sítio vigente na

Argentina, para conter o entusiasmo brasi
leiro. No ailo passado, por 'exemplo; o gru
po que ocupava o Hotel Sheraton, o mais
luxuoso de Buenos, pintou e bordou com
tal int�nsidade q)le. a gerência, não aceita
mais brasileiros em grupo, e, aparentemen
te, estipulou uma taxa de hóspedes' prove
nientes_do Brasil acima da qu.al tudo pode-
� acontecer. '

ESTADÃO SEM POESIA
, .

O Ass.essor de lmprimsa do, Presidente da
República compareceu à missa comemora- .

tiva do centen�o do "Estado de São Pau-
.

lo". O significadó mais profundq do com-

. parecunento do sr. Humberto ESmeraldo
Barreto pode ser apreendido nas edições
posteriores �o ,_Órgão, que desde que com

pletou '0 1000. aniversário não tem publi,
'

cado uma estrofe seq,uer da grande epopéia '

portuguesa.
'

\

\
qHECA

, Consta, que o número definitivo de Secreta
rias de Estado chegará a 13. Assim já está
sendo 'encarada com a maior seriedade a

hipótese de uma Loteca políÚca, com pal
pites sobre cada um dos' três mais cotados

.

para cada posto. Falta aparecei alguéqi ql,le
banque o jogo, pOI;que time está sobrando.

AVIAÇÃO'
.enquanto no Brasil' não transpirou mais'
nada ,a respeito da fusão Cruzeiró-Transbra

.

sil, imaginada, ao que se sabe, pelas 4ificul
dades que a primeira empresa ·vem enfren
tando, nos Estados Unidos a situação das
empresas que operam os vôos do.Atlântico
Norte é ,cada vez mais negra. .De acordo
com estatísticas da FAA, os americanos,
que <Jetinhain o controle de 65 1'01.: cento
do tráfego entre Europa e t;:UA 'há dez'

Ianos, hoje são oQrigados a contentar-se
/

'

com uma fatia de apenas 34;5 por cento.
E, o queé pior:'os 50 mil vôos ligando os

.

dois. con�inenies, . realizados no ano passa-.
do, ofereceram nada menos que 5 milhões
de assentos vagos.

.

ASSALTOS

O senador Evelásio Vieira dando um rápido •

depoimento SQbre as condições - ou antes,
a falta delas. - no Balneário de Camboriú:
somente nos dois últimos anos a sua casa

foi assaltada vinte e cinco' vezes. nata-se
de um iecord mundial, sem a menor dúvi-

l \
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Barcellos renuncia ao
conselho da Arena

Porto Alegre - O pedido
de renúncia do ex-governa
dor Perachi Barcelos do
conselho consultivo da Are
na gaúcha deixou seus cor- ,

religionários entre perple
xos e irritados, mas pronta.
mente, uns e outros, evoluí
ram para uma posíção con
ciliadora em' favor da uni.
dade partidária; por enten
derem, segundo expressou
o. presidente da Assembléia
Legislativa, deputado IPer_'
.nando Gonçalves, que "a
Arena vive uma hora em

que' se' exige de todos Com

preensão e urílão e não de
serção ou divisão".

Por isso, o. governador
eleito, Sinval Guazelli e .o

,

presidente regional da' Are
"

na, João Dêntice, se apres
,

saram em anunciar que ape
larão ao corie_ligionário pa-

gauch�
ra que reconsidere seu pedi- revelado outro pedido de
do de demissão. ,'demissão, que o dirigente

João Dêntíce chegou a, da 'Arena gaúcha vinha
fazê-lo, antes mesmo de ter

, mantendo em segredo. Tra
recebido o' telegrama de Pe- ta-se do secretário-geral da
racchí Barcelos, o que comissão' executiva regio
aconteceu apenas ao final nal,: Solon Gonçalves, que
'da tarde de ontem. Por isso colocou seu cargo à disposi
"para não ser deselegante", ção dia 27 de dezembro,
não quis divulgar o teor do em carta, a JoâoTfêiitíce,
seu apelo.

_

que sabendo antecipa-
O governador eleito, SU- damente do seu conteúdo,

val Guazelli, disse, que pro- não chegou sequer a abri-la.
curaria conversar com Pera-

'

O segredo foi mantido
cchi Barcelos por telefone porque; além de não divul

para "inteirar-me das razões gar sua carta, Solon Gon
do seu aborrecimento", pa- çalves continua frequentan
ra que esclarecidos "permi- do normalmente a sede par
tarn ele continuar a prestar' tidária.
suá. colaboração. à causa Soube-se, ainda, que ari-

partidária". te;; de colocar seu cargo â
Até agora; li renúncia de • disposição, o secretário

Peracchi Barcelos não obte- geral da Arena gaúcha co

-ve nenhuma 'adesão, mas munícou sua intenção a Pe-.
concorreu para que fosse racchi Barcelos.

<,

ft1D8 dis(ute'qual � linha de
I

II

atuação a ser adotada

São Paulo - As bancadas
estadual e federal do MDB
se reuniram ontem em local

,

\incerto e não sabido para
de:idir "qual vai_ ser, afm�,
a linha de atuação do parti
Ido e seu comportamento em

.nfvel estadual e federal pois
temos que dar uma satis
ação ao, povo que nos

egeu", segundo os deputa
os federais Airton Soares e

srael Dias Novais.

Os dois e mais 21 deputa
os, além do presidente na"

ional do partido, deputado
ísses Guimarães, almoça

am ontem no Hilton Hotel,
m princípio para um en

ontro informal e a discus
são sobre quem será o coor

denador da bancada paulis-

ta, a segunda em número,
depois da fusão da Guanaba
ra com o Estado' do Rio.
Não se -escolheu .o líder .e

decidiu-se por uma" nova

reunião.

Em princípio: há dois
nomes para a coordenação
da bancada, já que não exis
te no .regírnento interno da
Câmara Federal a figura do
líder da bancada, por Esta
do. .Foram indicados os de
putados Israel Dias Novais e

Guaçu Píterí, este líder da
oposião na 'Assembléia Le
gislativa." Ulisses Guimarães
encaminhou o infcio do de
bate e mostrou a importân
cia do cargo de coordenador
assinalando que o aumento
da bancada da oposião na

"

Câmara e no Senado lhe dá
mais condições de trabalho:

Agora vamos' relvíndícar
a presidência ou o relator
das comíssões especiais, que
são importantes na medida
em que estudam as mensa

gens do Executivo que com-
'

portam grandes discussões.
As 'grandes linhas do partíd o
serão discutidas na reunião'
do dia 31 em Brasília. Por
isso pediria que todos esti
vessem na capital (federal)
até o dia 28, no máximo,
devidamente alojados e pre
parados para os trabalhos do
dia 31. Ror enquanto o se

cretário geral do partido,
deputado Thales Ramalho
'está a dísposião de todos
para resolver quaisquer'd eta
lhes.

/

contra Wilson, Campos
,

.

Brasllla ; 0 senador tes de 'anunciar os nomes,

'I Wilson Camp�s, de P,ernam- vem fazendo consultas por'
'buco, ,solicitou ontem, atra- telefone.' "

'

!
vé� de requerimp�to dirigi- O 'presidente do Con
do ao. presidente do Sena- gresso revelou, ainda, que
do, Paul0 Torres, a consti-, não deseja indicar os nomes,

tuição de umà comissão es-' de senadores, sem que an

'pedal para' apurar, ;
no pe- 'tes pbtenha dos mesmos a

ríodo de recesso, as denún- aquiescência devida. Assim

;�' 1 ciat que estão sendo formp- sendo, dentro de 24 horas
ladas pelo industrial Carlos será anunciada a comissão
Albelito

.
de Menezes contra que deverá investigar as

sua honorabilidade. acusaçQes contra o senador'
O senador' Paulo Torres pernaml,>ucano,

; deferiu imediatamente:o Te- Campos, em nota à im-

\ quer4ilento, determinando prensa diz que nunca ouviu
fosse ,constituída uma co- reprodução de fita de um

missão composta de três se- diálogo' que ,o comprome-
nadores, sendo um do MDB ,tesse, t�ndo, conhecimento
e dois' da Arena. Do MDB, 'da mesma através apenas

�a presidência dt Senado dos jornais. Declarou que
aguarda que seja feita a in- só se pmnunciará sobre ela
�jicação ,pelo líder Amaral na comissão parlamentar de

�>eixoto, enquall.to o llder inquérito:
Arena, senador Petrônio Acrescentou que jamais

�ó'o�tela, transferiu, as- esco- prete�deu comprar ou

o IlllS dos dois parlamentares agenciar a venda daquele
I

c a Paulo Torr,es que, an', cotonifício declarando que

a.g ��--------�--__---------------------

p
/'

t\\

NAS BANCAS

Forno & Fogão
Zé Carioca

CONTIGO
, Gr. Religiões
Nossas Crianças
CLA UDIA

Su.,pernovel&!'
além de outros

lançamentos da
ABRIL Cultural
e bolsilivros.

Filial de Fpolis: Rua Felipe Schmidt, 39-A enfrente

ao banco B;nnerindus.'

embora seja empresano"
nunca exerceu nem preten-

_

de exercer qualquer ativi

dad� industrial, em que não'
tenha ,experiência; princi
palmente enquanto durar o·

mal1dato, cujo cumprimen-
, to exigiu até exonerar-se de
algumaS atividades particu
lares.

Andrada deverá ser o novo lí�er do governo
Brasnia - o deputado sar de .não tersido divulgá-

Jose .Bonífácío . de da oficialmente, tem o con-

Andrada; da senso da maioria dos parla-
Arena mineira, deverá ser 0/ mentares arenístas reeleitos
substituto de Célio Borja na 'e deverá ser confírmádade-

, liderança do governo,' que, pois da reunião que o Minis- \

por sua vez, exercerá por tro _da Ju�tia, Armando.
dois anos a presidência da - Falcao, realizara no próxi
Câmara. A informaão, ape- mo dia 23 com os arenistas.

Árabes financiarão
projetos brasileiros

,

Salvador - O presidente do Banco do Brasil, Ângelo
Calmon, de Sá, anunciou ontem que oMinistro da Fazenda,
Mário Henrique Símonsen, terá um _ encontro em
Washington, com o Ministro da Fazenda do Irã para tratar,
preliminarmente, da associação do Banco. do' Brasil com
bancos árabes para financiamento de projetos
agro-industriais e pecuários no Brasil.

Em entrevista na sede central do banco em Salvador,
onde hoje se reunirá com seus diretores, Ângelo Sá adiantou
que provavelmente em março chefiará uma missão
econômica ao Irã, Kuwait e Arábia Saudita para tratar desta
associação.

'

,

Falando sobre os efeitos que poderão-ter no mercado
financeiro

A
nacional as perspectivas de autosuficiência de

petróleo, Angelo'Sá revelou ter constatado. na.sua última
viagem ao exterior em várias entrevistas que concedeu que
"a descoberta do petróleo em Campos e as últimas eleiões
são assuntos de manchete quando se fala em Brasil",
destacando que "ambos os fatos' têm contribuído muito

paramelhorar o conceito' do nosso pafs no exterior e, assim,
aumentar muito as possibilidades de captaão de recursos

estrangeiros",
'

\

A respeito da atuaão do Banco do Brasil na área
,comercial, que tem suscitado muitos comentãrios a partir
gOl suposto crescimento do banco nesta área financeira;
Angelo Sá afirmou que "nos últimos dez anos não houve
avano do setor público nesta área e sim um grande
crescimento do setor privado. Os créditos, na sua maioria -

acentuou -, têm sido concedidos pelo setor privado:'.
, '

Salário -maternidade
será pago' em fevereiro

x

Bras(lia -. O salãríc-maternídade começará ii, ser pago a

partir de primeiro de fevereiro pelo serviço de Previdência
Social. O salãrio será pago integralmente quatro semanas
antes e oito semanas depois do parto. '<:

A minuta do decreto-lei, que fOI assinada esta semana

pelo Presidente Geisel, afirma, eritre outras-cláusulas, que ,a

empresa será, reembolsada mensalmente do
salário-maternidade pelo Inps, e para comprovar a gravidez,
para efeito de recebimento desse benefício; a mulher terá,
'que/apresentar atestado médico do Inps, ou da empresa,
quando tiver serviçomédico próprio.

'

'c

Deputado diz que IR na

fonte empobrece o povo
Belo Horizonte Um dos prmcipais fatores
determinantes do empobrecime!!to generalízado do povo
brasileiro, notadamente da classe média, são as "absurdas
alíquotas do imposto de renda descontado na fonte, um

. tributo que precisa ser humanizado", segundo declaroq., '

ontem, o deputado federal eleito Marcos Tito (MDB-MG).
Estudos visando apresentar uma série de mpdificações

, na atual legislação do imposto de r_enda, mediante medida
legal no Congresso Nacional, estãO sendo anunciados por
Marcos Tito.' que considera "excessiya e asfixiante á carga
de descontos que os assalariados sofrem na fonte". '/

Não vê o deputado opósü:ionista "justificativa social"
para a, cobrança antecipada do Imposto de Renda, nem

para as alíquotas muito elevadas que são cobradas', agora
agravádas com um novo aumento de- 30 por cento.

Este aumento foi ,simplesmente absurdo. ,E é por isso

que a classe média vem se empobrecendo a cada dia, com
a redução, gradativa, de sua capacjdade aquisitiva. ,A
insensibilidade do governo fede.ral é que tem feito com

I

que os' cofres' públicos, estejam permanentemente
abarrotados de dinheiro - todo' do povo - enquanto que
o povo está com os bo�sos vazios.

'

,AVISO AOS IMPORTADORES

O deputado José Bonífá
Cio, com 70 anos, integrante
da Câmara desde a Consti
tuinte de. f924, é um dos
mais experientes parlamen
tares do Congresso e, para
os seus companheiros de
Arena, deverá ser um exce

lente líder. Na Câmara, José'
Bonifácio já foi presidente,

, primeiro. secretário" vice

presidente por várias vezes e

presidente da Comissão de

Constituião e Justiça.
"O seu desaparecimento

.do circuito político - obser
vam seus amgos -

é sinal de
que já está escolhido e que
não quer nem confirmar'
'nem desmentir".

O deputado José Bonífã
cio, sempre de terno escuro,
respondendo rápido ás per
guntas que lhe são feitas e

invocando a figura de seu

tio, o ex-deputado Antônio

Carlos, ao ser indagado, no
final do ano, se aceitava
realmente ser o -novo líder
da Arena, limitou-se a res

ponder:
- Não decido sobre hipó

tese.

Em seguida, desejou a

todos os presentes um 75
muito feliz e disse que iria

,

,repousar efi1 Barbacena.

EMPREGADORES DO T.RANSPORTE RODOVIÁRIO NOS ESTADOS DE GOIÃS, MATO
G,ROSSO, PARANÁ, SANTA CATARINA, SÃO PAULO' E NO DlSTRfTO FEDERAL

(BRAsI'LlA)
,

,
' _

'/

Referência:S�gu:ro de mercadorias importadas.

JOSÉ' LOPES DE OLIVEIRA

, Presidente

Empresas de transportes de passageiros, ónibus, táxis, locação e afretamento de ve(culos e

afins;
Empresaa de transportes de .cargas, transporte municipal, interestadual e lntemacional:
Transportadoras e carregadoras de volumes, despachos e bagagens de mão;
Postos-de serviços, terminais de carga e estações rOd�v'iíirias de' pa�Sageims.

,Pero presente edital ficam notlflcadas todas as empresas rodoviárias" cujas atividades
econômicas estão acima explicitadas e filiadas a Sindieatós, filiados a FETRASUL -,'

Federação das Empresas' de Transportes Rodoviários do Sul, e Centro-Oeste do Brasil,
legalmente recorihecidos pelo Ministério do Trabalho e Previdência Social, que a Contribuição
Sindical de 1975 deverá ser recolhida durante o mês de janeiro de conformidade com o que
dispõe a Consolidação das Leis do Trabalho e consistirá numa lmportância mínima fi xa

acrescida de outra proporcional ao capital registrado quando este exceder o valor equivalente
a 8 (oito) salários mínimos.
A infração de qualquer das disposições ao pagamento e arrecadação da CONTRI-BU IÇÃO
SINDICAL sujeitará o infrator as cominações 'legais previstas no Decreto no. 57.146, de

10./11/65, elevada ao dobro na reincidência e imposta pela autoridade competente.
Além das penalidades previstas, quando o pagamento da Contribuição Sindical for realizado
fora, do prazo legal,''"ficará acrescida da multa rnoratõrta de 10% (dez 'por cento)', além de

outras cominações legais cabfveis e, inclusive correção monetária, tudo de acordo 'com as

disposições da Lei 6.181, de 11/12/74.
,

As repartições federais, estaduais ou municipais não concederão regiStro ou licença para
funcionamento ou renovação das atividades dos estabelecimentos de ernpreqadores nem

concederão alvarás de licença ou localização sem que sejam exibidas as provas de quitação da

Contribuição Sindical. -c:

O recolhimento da Cc;mtribuição ,SiAdical será' feito na Caixa; Ecónômlca Federal, suas

agências, ou' correspondentes autorlzados, através de guias obtidas no Sindicato,
representativo da empresa contribulnte, sendo .que pertencem ã FETRASUL, os seguintes
Sindicatos: Sindicato das Empresas deTransporte I nterestadual de Oarga do Estâdo- de, São

, Paulo, Sindicato das Empresas de Transporte de Pass�eiros do EstadoTde São Paulo,
/ Sindicato de' Carregadores e Transportadores de' Bagagens em Estações Rodoviárias de São

Paulo, Sindicato das Empresas de Vefculos de Carg'a c;le Santos, 'Sindicato, das Empresas de'
Transporte de Pass<geiros do Estado do Paraná, Sindicato das, Empr-esas de Transporte de

Passageiros no Estado de Santa Catarina, Sindicato das Empresas de Veículos de Carga de

l tajaf, Sindicato das Empresas de Transportes Rodoviários de Blumenau e Sindicato' das
Empresas de Transportes de Passiigeiros do Estado Ge Goiás.
Nãc;í, havendo Sindicato representativo na região, ou estado, far-se-á o recolhimento para a

FETRASUL r: Federação das Empresas .de Transportes Rodoviários do Sul e Centro-Oeste do

Brasil,de acordo com a seguinte tabela (Lei no. 4.140, de 21/09/62, D,O.U. de 28/09/62i:
Discriminação ',porceritágem
Capital .atéB (oito) vezes o salário rnrnlrno fiscal (Cr$ 3.017,00) fI% do salário mrnímo fiscal

De 8' (oito) vezes o salário mínimo fiscal e, até 50

(cinquenta) vezes , ,..... " .

'

.

Sobre a .parte do Capital excedente de .50 (cinquenta!. vezes
.o salário mínimo fiscal e até 1.000 (mil) vezes ..

'

... , .

Sobre a parte dó Capital excedente de 1.000 (mil) vezes o

salário míriimo fiscal e 'até 50.000 (cinquenta mil) vezes, ..
Sobre a parte do Capital excedente de 50.000 (cinquenta
mil) vezes, limite máximo para o cãlculo.da contribuição mais Ó,Ol% do Capital
De conformidade com o que dispõe o art. 591 da 'Consolidação das Leis do Trabalho:

"As empresas ou os indivíduos, integrantes de categorias econômicas ou profissionais, que
não -se tenham constituído em Sindicato devem, obrigatoriamente, contribuir com a

, importância correspondente a Contribuição Sindical para a.Federação representativa do grupo

dentro do qual' estive.r. incluída a respectiva categoria, de acordo com o- plano de

enquadramento sindical".'
'

A FETRASUL - Federação daS Empfesas Ge Transportes Rodoviários do Sul e Centro-Oeste
do Brasil, entidade de segundo grau, devidamente' reconhecida' pelo Governo Federal, cO,m
sede na cidade de S'ão Paulo, Estado de São Paulo, l} Rua Augusta n6. 2550, 50. andar,
conju,nto 51, nq.tifica pelo presente, a todas as firmas e empresas de transportes rodoviários I

localizadas na área 'da base tE!rrito�iai da FETRASUL ,:. e não abrangidas por quaisquer dos '

Sindicatos oficialmente reconhecidos e ,acima relacionados integrantes da categoria econômica

dos transportes rodoviá�ios - que deverão pagar a Contribuição SirdicaJ' de 1975 a esta

Federação de acordo com a tabela legál., Para o cumprimento dos dispositivos da Lei, devem
todas as firmas que participem das categorias econômicas aci,ma e que não se tenham
constituído ainda em SindicatoS quitar as guias de recolhimento para pagamento da

Contribuição Sindical de 1975 durante o mês de janeiro, na Caixá' Econômica Federal, ou em

estabelecimento bancário indicado pela -autoridade competente, sob pena de incorrerem nas'

penalidades estipuladas na, Lei 6.181, de 1'1/12/74. Aquel'es que precisarem de guias de

Contribuição Sindical da PETRASUL ,poderão solicitá-Ias por ca'rta l} Caixa' Postal 1505; São
Paulo, SP,

'

(
,

Igualme!1te ficam notificados todos os Sindicatos rep�esentativos das categorias eéonômicas
especificados no,20. Grupo do Plano da Confederação NaCional dos Transportes Terrestres

para recolherem diretamente a esta Federação, na área da base territoriaJ da FETRASUL, na

forma d o art. 589 e parágrafo 10. das Leis do Trabalho a porcentagem de 20% (vinte por

cento) daim'portãncia da Contribuição SindicaJ'que for arrecadada,

S�o Paulo, 02 de janeiro de 1975.
REGINALDO UELZE

0,5% do Capital

mais 0,1% do Capital

mais 0,05% do Capital

Presidente
j ,

,

Amigos amigos,
negócios a parte.
Opte' por quem
produz para os

qlJe pr�duzem.

!!a--!!l·PL��TKl:rKI 'C:t·,
'ESCRITORIO: Rua JoaqUim, Carneiro, 560-Campinas : Florianópolis.
'FÁBRICA: Avenida Eliseu Di B�r�ardi sln � Cc'mpinas - São José. ,

TENS PROBLEMkS COM A SUA
EMPREGADA? NOS TEMOS A SOLUÇÃO!'
Nossa DIVISÃO DE EMPREGOS DOMÉSTICOS

é, chefiada por uma Pedagoga/PSicóloga e não

somen:te recruta, procur�' informações, orienta e'

seleciona as empregadas domésticas, como também;
,

fornece se preferir' a empregada vinculada em nossa

empresa, t:limmando suas i>reocupações de eJ,lCargos
sociais, 'salários, etc.

/

Em conformidade com a Resolução no. 03.,' t1e
03.01.71, do CQnselho Nacional de Seguros Priva�

dos, os seguros. de mercadorias importadas (viagens
internacionais) devem ser obrigatoriamente coloca

dos no mercado segurador nacional, somente se'

admitilldo exceção a essa regra (item II da Resolu

çíio citada) mediante prévia autorização deste Insti"

.tuto (IRB).
Com. o propósito de resguardar o rigoroso, cum

ptimento da referida Resolução, esté Instituto se

sente no dever de alertar o mercado' importador
para o fato de que ev�ntuais infrações' a seus

preceitos (�olocaçã() de seguros e ressegur.os' no
exterior sem prévia autorização do IRB) estão

sujeitas a penalidade prevista no artigo 113 !lo
Decreto-Iei no. 73, de 21.11.66, ou seja, a uma pena

,de multa igual ao valai da importância segurada.
Aos estabelecimentos bancários autorizados a operar
em câmbio" reiter:unos atençã0 para tais dispositi
vos, a, fIm de evitar sejam vendidas, inclusive sob
'código. esiàtístico ESCAM não apropriado, cobertu
ras para o' custo '"Insurance''' de importaçljes ,sem,
prévia e expre�sa autorização do IRB, e em desacor

do, pois" com as instruções do' Banco Central no

Comunicado GECAM no. 174, 'de' 12.03.1971. De

resto, qualquer' pedido de coberturl! caD1biàl de'

.seguro ou resseguro, não. acompanhado de au toriza

ção prévia d'O Órgão oficial competente, !leve ser

peremptoriamente recusado.
A. propósito, o IRB está se munindo das compro

váções necessárias para promover a instauração dos

processos de multas cabíveis em relação às infrações
ocorridas em 1974.

'

Dia 16 de Janeiro é'o
último prazo para optar em'
incentivos fiscais do FUNDESC
com mais ,de' seis' meses.
Na hora da' dec i sôo lem·bre:
,o incentivo fiscal deve ser. seguro e

rentável, trabalhar pela sua empresa
e pelo País.

'

A Portaria 370 do Conselho'êle
Desenvolvimerito Industrial, d)atadade 10/12/74 incluiu as indústrias
que' fabricam "container" ent;e •

as consideradas de interesse Rora o

desenvplvimento do País. Siga),
critério dás autoridades, optando
por quem vai servir as fábricas, por
quem vai prqduzir para os que

'

'produzem. E'o RefriplÇlst produzirá
,
container em fiber-glàss e

po I i uretano.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Diriqentes da. indú�tria automobilística 'ligados à Volkswa, i, Chrysler,
General Motors e Ford; afirmaram ontem, em São Paulo,

que a aumento a ser concedido nos preços dos veículos pelo Conselho
Interministerial ,de Preços,

não.deverá ultrapassar a 6%, em virtude da pai ítica anti-inflacionária
,

' do Governo Federal.
I"

,

Salientaram também 'que "o Governo poderá também adotar o sistema de
,

,liberdade vigiada para o setor, e que num acordo-entre
'

as fábricas, os preços nunca seriam elevados excessivamente, mas somente
para, cobrir os custos de produção,

permitindo a continl'iidade do crescimento no setor,' '"

que é fundamental para a economia nacional".
Para estes dirigentes" a indústria autcmobil ística está à espera

>"

da reunião do Conselho I nterrninisterialde Preços que estudará o problema,
.

mas "é quase certo que o próximo aumento
não excederá a 6% sobre os preços atuais".

VOLTA ÀS ATIVIDADES
A Volkswaqen do Brasil reiniciarã suas atividades normais na próxima

segunda-feira. com a volta de 32"mil operários que
entraram em férias coletivas no último dia 23 de dezembro..

Sua direção ficará atenta também à reunião da Volkswaqen Mundial,
,

para a escolha do sucessor do Sr. Rudolf Leiding,
,

'que deixou a empresa no final de 1974.
A General Motors, Tovota e Ford do Brasil (que deu férias coletivas

I em alguns setores)
" também estão preparando a volta as suas atividades para a próxima semana. -

Enquanto isto, o Conselho Nacional de Petróleo divulgou ontem a nova tabela de
j preços da gasolina, que sofrerá um aumento

de cerca de 10,88%. Os novos preços entrarão em vigor amanhã.

fy1ercada de-capitais III 1
_

...........

.<

Educação ... poupança '-'/investim�nto
Apesar das 'medidas que importância e a movimen- Banco Central do Brasil, as

se vem adotando, no senti- tação de cada peça.
'

. Bolsas de Valores; e -us

do � de cada vez mais e Caracterizando o Rei e demais instituições finan-
melhor dimensionar 'a Rainha como se fossem ceifas integrantes do que

xhamado Mercado de Governo e Bolsas de Valo- "chamamos de Sistema de

Capitais brasileiro, algumas res, respectivamente, Distribuição':
dificuldades 'estruturais' Íiar{amos as [unções preci- Esse órgã'o, o RGA -

têm se oferecido e de difi- . puas de um e outro nas Revtstro Geral de Autôno-
cil superação. regras do jogo, a serem mos - com atividade em

Uma legislação fiscal obedecidas: ao Governo, todo o pais, tem p01: fina/i-
em fase de.aprimoramento ; caberia fixar as posições 'dader prectpua disciplinar,
e humanização, anuncian- das demais peças, determi- registrar e cadastrar tudo o
do-se para breve a consoli- nando a' legislação .a ser que' diz respeito aos agen-
dação de tudo que diz oferecida e obedecida, na tes autônomos, comumen-
respeito a imposto de ren- conjuntura com a estrutu- te' chamados de corretores

da; um sistema tributário ra que se nos oferece. As 011 vendedores, eu ainda
mais justo ao pequeno in- 'BQlsas de Velares, órgãos prepostos das' instituições
vestidor; a tentativa recen- embora criados por Lei,' componentes do Sistema
te dei melhor disciplina- porém associações civis de Distribuiçiio.
mente do sistema' de in- sem finalidade lucrativa, Suas atribuições e ativi-
centivos fiscais, com a cria- portanto de certa forma' dades são mais especificas
ção dos 3 (três) Fundos desvinculadas do próprio do Mercado Primário -

Setoriais, objetivando-se Governo, com atividades ações novas. ou em lança-
redistribuir melhor os 're- definidas, são as molas 'menta ar) público - nego-
cursos dispomveis, oriun- mestras de todo o sistema, ciadas fora rio, recinto das
dos dos incentivos fiscais, . o termômetro doMercado, Bolsas, integrantes dos
mais particularmente os do o foco principal das ten-, capitais das empresas na

DL 157, como igualmente dências que sofrem às mais sua maioria, em constitui-

procurando-se moralizar o variadas influências., até ção ou em implantação.
sistema, \jâ por demais mesmo 'internacionais" e Acima, nos referimos
"prostituido", no dizer. que podem chamar a si 0- aos adeptos que se "pró-
das autoridades; a correção incremento de um merca- poriam a avaliar a movi-
ao imposto-de renda retido

. do secundário de melhor mentação de cada uma das'
na fonte, incluindo-se, é' nivel, podendo selecionar peças retro-descritas ", na

claro, os dividendos recebi- as empresas .que nesse tipo tabuleiro.
dos das empresas - talvez de Mercado podem ser Aqui, chegamos ao ca-:

ensejando, e 'O que 'se espe- admitidas, diminuindo-se, pítula do "Mobral" do In-
ra uma conscientização inclusive, o número delas vestidor; em educar o bra-

por parte' de nossos em- que hoje compõem o cha- sileiro a investir a sua pe-
presários, de que a politica mado pregão diário" quena poupança, uma vez

dos proventos, dividendos ,cemo cOl1sequência daque· conscie"tes de que a renda
e bonificações, já esteja na là seleção. Isto motiva' o "per capita" do homem
hora de- s'::r alterada, aten- investidor a correr menos' brasileiro ainda não lhe
dendo-se melhor, antes de ,riscos, ,com melhores pers- 'permite maiores "investi-
tudo, aos interesses dos pectivas de rentabilidade e das";num mercado sofisti-
'lcioliistas, que em primei� 'de liquidez mais assegura-' cadó e',cheio de surpresas,
ra a'nálise são os verdadei- das. Seria o surgimento do caracterizado por um 'risco,
ros pr6prietários das em- que os americanos do nQr- que lhe é próprio, peculiar.
presas democratizadas;, a te chamam de '''blue Falando em, Mobral,
anunciada e já tão aguaYda�,' chips ", e, por consequên- lembramos a identidade e

da nova "Lei das Socieda- cia, evitar'Se-ia o que de coincidência de seu primei-
des Anônimas (', / onde se prejudicia( eXiste em nosso ro iinplantador com o

destaca e se p,revê mélhor mercado, em' larga escala, atual titulàr do Ministério
proteçãO ao pequeno ado- que é a especulação pura e dá Fazenda; é que Sua
nista, inclusive aqueles que simples. Excelência tem efetiva-
participam de, empresas Para to�armos exequ(- mente uma visão gz'obaÚ1q
genuinamente de capitais vel a proposição acima, po-

..

realidade conjuntural e es-

estrangeiros (te�e nossa - der{amos criar o que já tlUtural da sociedade e da'

apresentada no últifno existe'em �utros mercados economia brasileiras, e tem

Sem.ináriGJ da ABRASCA, em outros paises, é que consciência que muito há
em Brasl1ia, em outubro muito bons :resultados�têm . que se educaI' o brasileiro,
de 1974; todas são provi- sido obtidos, que seria o particularmente em pou-
dências que, somadas, en- \ mercado' de "terciârio"; pança e em investimento.

sejarão perspectivás otimis- composto daqy'ela gama de 'Ainda recentemente

tas para o desenvolvimento outras empresas que, em- exemplificávamos, em pa-
dos nossos mercados finan- ,bora atendam qs exigências lestra a universitários' cata-
ceiros e de capitais, a par- mz'nimas pará participarem rinenses, que ,nos Estados
tir de 1975, sem· deixar- dos quadros de cotações, ,Unidos é comum o jovem,
mos de, destacar a anistia deixam ainda 'de oferecer ao alcançar os' 14 anos, ou

concedida, até' 31 do cor- certos requisitos, como li- ingressar ·no '�second
rente mês" através' 7le De- quidez imediata, inclusiv.e, 'grad",' ter como presente
creta ,que possibilitou /nas nem por isso deixa- principal de seus pais ações
,�queles .que tradic�onal- liam de ser órtimrs t{tulos de en:zpresas' chamadas
mente 'sonegavam o fisce para inve$timento a prazo' "biue chips"; na União

.

- enganando-se a si pró- mais longo.
.

,Soviétiêà, faz parte do cur-

prios - com a permissibiU-' Em 'seguida, e pO'_'últi- rículo escolar ó aprendiza-
dade, agora, de deolararem mo, retornamos a nossa d�, desde os 10 anos, do
seus patrimônios mobiliá- tese de que o sistema de jogo de xadreZ.
rios, sem outras sanções; distribuição, previsto pela Por que, no Brasil, níio
condicionados a custódia legislação atual (art. 50. (Ia imitarmos o -qu1de bom
de seus titulas, pelo prazo Lei 4728)" muito deixa a oferecem as 'experiências
de 1 (um) ano. desej�r, corri imperfeições, de outros países, uns já

Sob o ponto' de vista resultantes face o que já plenamente "desenvolvi-
técnico, jurídico, tributá; chamâvamos de má tradu- dos", outros em fase igual-
rio e do próprio Mercado ção de legislação alien{- mente de desenvolvimen-
de Capitais, em si, está se gena e de difícil adaptâção to?
montando um sistema que' ,à realidade brasileira. Nes- Quanto aos investimen-,
possibilitará, dissemos e re- / se úbuleiro, chamariamos tos, a própria, legislação
petimos, melhores dias de peões os Agentes Autô- fiscal e tributária b_rasiJeirá
objetivando o qésenvolvi- nomos de· Investimentos, ,', 'oferece, hoje, pelo meno�
menio econômico brasilei- maiores responsáveis dire- '16, opções ao investidor,
ro com o apoio decisivo e

_

tos pelo sistema dç distri: susceti'veis de aplicações,
imprescindív,el doMercado buição, que são aqueles todas elfl-s a titulo de '�in-'
Financeiro e de Capitais, a que fazem a linha de fren- centivos fiscais". \
exemplo do que já veff! te de todQ o Merc�do e de É o próprio governo
ocorrendo em tantos quem muito depende '0

'

,abdicando de receita tri-

outros palses. ,1 perfeito funcionamento:d:p butária compulsórja, in-

Portanto, as peças co- chamado Mercado Primâ- centivando e educando o

meçam a ser colocadas no rio. contribuinte a destinar

tabuleir,o, que figurativa- Na tentativa de se nie- parte de suas 'contribuições
mente ,chamariamos, de lhor disciplinar o posiclo- à iniciativa privada, uma

"Xadrez" - faltando ini- \ namento desses peões e ,'vez que ele, Governo, já
darmos e educarmos os dar-ihes melhQres condi- tem seu orçamento equili- ,�

adeptos desse tipo de- jogo, ções de atividade criou-se
'

) ,

milenar
. que seriam recentemente' unl órgão,

'-
...

aqutiles que se propuses- mais fntto. de um conM- ,

sem a aprender a a'valia" a nio, do qual fazem parte o
;

brado e seu programa de

governo perfeitamente de
finido i[e IIPlm).

Ora, o que nos falta
basicamente é esclarecer;
educar, orientar da melhor,
forma, .

como utilizarmos
aquelas 'opções, dentro do

orçamento ou capacidade
de poupança de cada um

de nós.
Como proposição ofere-

'

cemos __:_, a exemplo do que
fizemos em Seminârio re

centemente r�alizado em

Brasilia, do qual participa
mos representandoempre
sas de Capital A berto com

sede em Santa Catarina e a

Bolsa de Valores de Floria

nópolis - a criação obriga
tória, em todas escolas de
nível médio e superior, de

I" I

.,--uma cadeira de Mercado
de Capitais ", motivando
nossa, mocidade' a um as

sunto que pretensiosamen
te julgamos de transcen

dental, importância para a

[O rmação cultural do
homem brasileiro' e, por

. consequência, para o de
senvolvimento cada vez

maior da economia brasi-,
I

leira.
Não poderiamos con

cluir sem deixarmos.a ima

ginação e à criatividade' de '

cada'um de nós, quais as

funções que caberiam aos

bispos, aos çavalos e às
torres, 'no tabuleiro que
figuramos 'd�spretensiosa
mente acima.

Mas, de certa forma,
poderqnós ter certeza de

que no contexto, cada .um

deles teria os seUs valor.es

·tamb�m, de'sde 'que conti

,nuemos tl criar. melhores

condições para aprimorar-
mos toda a sistemâtica
,existente.

,
.

'Hungria�mostra seus.
produ,tos ao' 8,.osil,','I'

,

a visitar a mostra, que-exibi]
'

rá produtos ligados aos cam

pos de eletro-eletrônica (.;

telecomunicações, metalur
gia, química,' indústria far]
macêutica, mineração, 'trans\portes, mecânica e outros,

Um dosexpositores mais,
'

,conhecidos, no Brasil, a

. Canz Mavag , cujos trens são
utilizados pela Rede Ferro
viária Federal, Também
Tungsram - United Incan
descent Lamp and Eletric'
tem vendido ao Brasil con
siderãvel volume de

lâmpa�
,

das de diferentes tipos. To
davia, o maior interesse daI
exposição é mostrar aos in- \
dustriais

.

b!�ileiros máqüi-)
nas automatléas de embala

gem e rGtulação de prc.dutos ,

fannacêuticos.",
.

Governo disciplina
'os gastos até março Vinte e,' uma empresas

húngaras vão mostrar seus'

,produtos e jecnologia 110s
industriais brasileiros, de 27
de fevereiro a 7 -de março,
na Exposição' T,écnica de

Hungria, que será realizada'
no .pavílhão da Bienal, no

Parque Ibirapuera.

o 'Governador Colombo Salles assin'ou, na Secretaria' da Fazenda.
'o decrete no. 1841, que dispõe sobre aProgramaçâo Orçamentária e

Financeira para o primeiro ,trimestre de .1975. O decreto é o

'seguinte, na lí1tegra:'
�

"No uso de suas 'atribuições e considerando o disposto no artigo
47, da Lei Federal no. 43'20; de 17 de março de 1974; o disposto no
Decreto-Lei no. 1377; de 12 de novembro de 1974 e 0 disposto no

artigo 50 .. ela Lei Estadual no. 5079, de 9,de dezembro de 1974,
que autoriza o Poder Executivo q tomar medidas necessárias para
.ajus tar os dispêndios ao efetivo cornportamento da Receita, decreta:

Art. 10. - Na execução orçamentária do lo. jrimes tre de 1975,
o

. total dos empenhos de despesa. só poderá, em' cada Órgão,'
representar um aumento de no máximo 40% (quarenta por cento),
em relação ao valor total dos empenhos realizados no lo. trimestre
de 1974.

.
,

.-

O objetivo da mostra é

ampliar o intercâmbio co

rnercial entre' o Brasil: e a.

Hungria. Dos 21 exposito
res, alguns mostrarão artigos
que já vêm sendo importa
dos pelo Governo e por em
presas brasileiras, principal
mente nos setores de eletri- ,

cidade, transportes ,e edti'cil":.'
"ção. IndustriaiS), importado-

,

res e comerciantes de t6do o

País estão sen�o convidados

,§ 10.'- Independente dos li.mÜes de que trata o presente artigo,
a despesa empenhada ,n)lo poderá ultrapassar, mensalnWJ1,te em cada
item orçamentário, a Ill2 (um doze avos)"do,seu. valor or-Çado.

§ 20. -" Nos éontratos de locaç,ão' de imóveis e de serviços
(pessoal contrataf!o pelo Tegime administrativo e CLT), que são

empenhados glob�mente piOlfa atender despesas até, o, fim do

exerc;{cio, será computada, par'l fins deste artigg, mênsalm�nJe, a

quantia de cada subempenho, correspondeIlte a 1/12 (\:Im doze

avos) do empenho gl<!baL
Art. ·20. - Fica vedadà,]:]o lo. trimestre do corrente exercício, a

Iealizaçãb de despesas a serem apropriadas n9s elementos\4.1.3.0,
Equipamentos e Instalações e 4.1.4.0 - Material Permanente.

Parágrafo Únic'o � excepcionalmente, mediante 'justificativa da

autorida�de - competente, o Chefe do Poder Executivo p0derá
autorizar a realização de despesas de que trata o presente artigo lo.
e-seu § lo.

'

Sesc qprimora �eus
,re'cursos,h�manos,

do banco participaçao em

cursos de ,Crédito Rural, Sis
temas e Métodos, AvaliaçãoJ
de Projetos, Desenvolvimen-"
to, Econômic�, decisão Em

presarial, Análise de Siste� ,

mas, Recursos, Humanos,
Controller na Empresa�Mo- >

derna, Câmbjo, além 'de
outros.

Só em 19-74 foram gas·
tos em treinarnento, Cr$
218 575,00, -corresponderi.
do a 4 anos, e um -desem·
bolso de Cr$ 415.000,OQ. i,

DEPÓSITOS
Segundo ainda i1J,fonna' I

ções do' diretor do '.Besc, I
todo esse esforçá foi recom· '

pensado pelos' .resultados I
que se apuram hoje. Os çle-.
,pósitos, que somavam, Cr$'

Al�m dqs cursos minis- 104 milhões, subiram a Cr$!trados pelo próprio bancq 420 rriílhões; as _aP!icaçõe§�em ,Florianópolis, os (uncio- de Cr$ 184 milhoes hoi�riários tiveram oportunidade são Cr$ 900 milhões.
,

'

de 'participar de diyersos O( número de agênci ,5,
outros, em várias capitais do de 39 passou Para 54, co TI

país el mesmo no exterior. mais 10 por instalar, ir\.clu i
EÍn Florianópolís, o treina- ve' ,a segunda urbana, e n

menta abIangeu caráter sis- Florianópolis. A m.édia de
tematizadõ, para g�rentes, empregados' por-' agênci ,

chefes de expediente, inspe- que em 1971 era de 2 ",
.

tores, bem como para es-' pessoas, reduziu-se para 22.\
calões i.nf�riores, principal- '. Dessa fonna., condui,\ os\
mélllte nas áreas de Comuni- objetivos' traçados na área '

cação e Relacionamento In- de recursos humanos permi- \ter-Pessoal da empresa. tiram ao banco alcançar "as

No Rio de Janeiro, São demais metas objetivadas I

PaulQ, Porto Alegre e Curiti- p a r a 'o q u a d r i ê n i o
ba, tiveram os empregados' ,lQ7l/1974. "

A reforma imprimida
desde 1971 no Banco_do
Estado de Santa Catarina
teve como suporte funda�
mental ,o' treinamento e a

adequação dos empregados
a novas técnicas de trabalho.
A afirmação é do diretor

Carlps Passoni Júnior, que
adiantou que, no primeiro
ano da atual gestão, quando
foram estabelecidas as di�
retrizes paJ:a a refonnulação
de pe.ssoa; 106 elementos
foram tréinados. Este núme
ro, elI! 1974 etevou-se para,
455, totalizando, ao final de
4 anos, 1.211 homens devi
damente reciclados, para um
quadro total de l.JOO
el!)mentos.

Ar!. 30� - A Programação financeira pára o:trimestre referido, é
a constante do Anexo no. I, a este Decreto.

Parágrafo Único - Dos valores constantes do Anexo no. I, antes'
do numerário ser colocado � disposição de cada Órgão, serão

deduzidas, mensalmente,' as quantias referentes a dotações ele
receitas vinculadas, bem como a despesas mecaÍüzadas de Pessoal,
pagas diretamente pela C00rdenação do Tesouro do Estád.o.

,
Art. 40. ,- O disposto nos artigos 'lo. e 20., ueste Decreto, é

, extensivo ls Autarqj.lias e Funda·ções.
ArL 5 o. - Palra fins de cumprimeilto ,do artigo 20., do,

Decreto-Lei no. 1'3717, .de 12 de dezembro de 1974, será computada
a despesa total do Orçamento no trimestre.

Ar!. 60. �,Este Decreto entiará, ()mr vig"jf na data de sua

publicação, para produzir efei.tos e constar de lo. de janeiro de
1975.

Cebraeoprepara 35

téc:qicos para O' Sui' .L'

ii,'"r;
Está .sendo, realizado em Curitiba um Clirso pa!ra formação de

consultores de pequena é média empresa e -que vai formar 35
técnicos para o Ipag, Ibagesc e, Idergs, os institutos de assistência
gerenciaI cos três Es'tados slllinds. O -curso é o primeiro de uma série'
que o Cebrae vái 'prom0ver em todo o País, dentro de um programa
nacional de desenvolvimen to d e recursos humanos, '.

,

Segundo o Sr. V,altetnomen Coelho dos Santos, presidente do
Cebràe, que ,esteve em Curitiba instalando' o CUFSO, ii promoção tem

por objetivo assegurar ao óIgão a-formação de um quadro técnico
em número e qUô;llidade que Ih� permita prestar assistência gerencial
a um número crescente 'de empresas em todo o Bra�il.

,

Ao instalar o curso, na presença de representantes' do Brd,e,
Badep, Ipilg, Ib'agesc e IdeIgs, o Sr. Valternomcn Santos ressaltou a

.

importâneia que os novos técnicos vão ter dentro do sistema Cebrae,
"que precisa se .expandir a taxas muito agressivas, para poder
cumprir o seu programa de atendimento a, pequenas e médias
empresas, pre·visto, com grande ênfase, no' II Plano Nacional de
Desenvolvimento", Depois de fater um,histórico sobre a criaç,ão do
,Cebrô;le, assinalou que as pequcnljs e-médias empresas constÍtuem
mais de 9� por cent0 das empresas' GÇlllstituÍdas no ,Brasil;
representam mais de 60 por cento do produto brrutileíro e garaptem
mais de 50 por eento da oferta deemprego no País.

Disse que, pela sua importância, o Governo federal está..
empenhado em modernizar a sua administração, permitindo_o seu

crescimento e-o aumento da sua produtividade. Acrescentou que um

crcscinleRto de 10% ao ano da produção das pequenas e médias
,empresas será possível somente com melhoria dos comportamentos
administrativos, não sendo necessária a inversão de recursos

finariceiros par,a alcançar esse nível d e cresj:;imento.
,

Sobré o papel' dcseTl1pe�l)ado pelos técnicos do Cebrae, o Sr.
Valternomen Co�lho dos San�os informou gue' somente no ano

passado o sistema perdeu para as empresas 225 de seus melhores
técnicos, estando hojt:, em todo o País, com menos de 500 técnicos.
"E.Je quer elevar esse número para dois mil nos próximos anos e,

pilia isso, terá' de promover tim treinamento intensivo de técnicos
'reeém-foIlnados, em programas semelhàntes ao instalado em

Curitiba".
Os 35 técnicos que participam do curso para formação de

pequena e média empresa estão assim distribuídos, pelo Estado de

origem: 19 do Paraná, 8 de Santa Catarina e 8 'do Rio Grande do
Sul. Após o curso, de aproximadamente 280 horas, eles serão
contratados pelos agentes Cebrae nas três unidades da Fed<;ração
(lpag, no Paraná, Ibagesc, em Santa Catarina e Idergs, no Rio

,

Grande co �"l).

l.

Co,"ér�;o
,

l 'esperc;r. ump,
solução,para carne

)

dos abates a nív(�is mínimos,
por parte dos frigoríficos.

Os frigoríficos 'que parti
cipam do chamado acordo
de cavalheiros vêm se limi
tando quase que exclusiva-'
mente ao abate de fêmeas,
cujos preços, no interior,
ainda possibilitam· a vt<nda
de carne aos preços de 9

• cruzeiros e 50 centavos o

Iquilo do traze ira e 5 ,cruzei-
ros e 20 c,entavos o quilo do,
dianteiro. Alguns ,frigorífi
cos' ainda dispõem de,saldos
de çarne congelad,a do ano

passado para abastecer os

varejistas.

, Fontes 'do comércio
atacadista de carnes. do Rio
de, Janeiro reiteraram na

manhã de ontem a)- con

vicção de que o Governo
Federal vá adotar nos' próxi
mos dias. uma solução de-

finitiva sóbre o probiemado
abastecimento da carne bo
vina. Os inforÍnantes disse
ram que todo o mercado de

. carne bovina do Brasil Cen
'trai contü;ma na eKpectativa
,da fixação de novos pIeços,
o qúe se reflete na retenção
dos rebanhos por parte dos

l'ec;uaristas, e na redução

l'
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Organizadores
suspenderam treino

de ontem
Com a revisao técnica-. rnann, chefe da equipe Lo-

'

,

dos carros e o exame médi- tus, Peterson estaria afasta
co 'dos pilotos, iniciaram-se do e transferindo-se para' a
ontem .as atividades' auto: Uop Shadow.
mobilísticas que culminarão O próprio piloto ontem

no domingo, com o Grande pela manhã, à beira da pis
Prêmio da Argentina para cina onde estão hospedados
carros Fórmula-I. os corredores, falava num

A primeira sessão dos de se nt end írrreríto ' com

treinamentos programada Chapmann. Ronníe Peter

para ontem foi suspensa, son estava tranquilo dizen
sem que os 'organizadores do aguardar o desenrolar

,
.

da
.

competição comunicas- dos acontecimentos.
'

sem oficialmente os moti- A Ferrari, mais uma vez

vos. Presume-se que os últi- tem dois sérios candidatos
mos retoques no Autódro- ao título' da temporada: o

/
mo Municipal. 17 de Outu- austríaco Nícki Lauda e o

bro, de Buenos Aires, sejam suíço- Clay Regazzonr, am

as causas reais para a sus- bos duríssimos' adversários
pensão dos treinos. de Emerson no ano passa-

Além de Emerson Fitti- do.

paidi e do argentino Carlos A novidade deste GP se-
, /,,'
Reu tmann, outro piloto rá o Copersucar-Fittipaldi,
bem cotado nesta prova é o primeiro Fórmula�1 cons

'sueco Ronnie Peterson. truído no Brasil. Mas é um

Mas, -a se confirmarem os carro que ainda necessita

rumores de um desentendi- de muitos ajustes I
antes de

.' rnento com Colin Chap- ser considerado' apto, até

Um campeonato mais

difícil diz Emerson .

,

I

No embarque ontem de de qualquer maneira, mas

manhã, de Congonhas à Ar-, lutarei muito para obter

gentina, Emerson Fittipaldi mais um título". \
'

l, : I-disse que "está bem prepa- _

Lembrou que o seu car-

rado psicológica e fisica- ,ro, está com um rendimento

mente para mais esta tem- bem'melhor ,�,�,QQ�!!:no
porada de Fórmula-I, e passado," 'pois o' Mcl.aren"
ambém queb�!).l.lreàii6�ô '_"_foi aliviado em peso e rece

McLaren, está em excélen- beu modificações na sus
t e s condições, Lembrou pensão e na aerodinamica,
que sentiu isso _no teste rea- e estas mudanças aprova
lizadó em novembro últi- ram totalmente no teste

,

mo, na França, no circuíto feito na França. Seu com

de Paul Ricard, 'oríde foram portamento deverá melho
avaliadas várias modifica- rar airida mais amanhã, no

\

ções feitas por sua equipe, primeiro treino oficial.
o mesmo carro com 'o Sobre O campeonato'
ual competiu no ano pas-: mundial de Fórmula-I,

,

,Emerson acha que "sem

.
Sem se preocupar muito dúvida nenhuma, cada vez

i.com as cotações que lhe es- mais' ele está se tornando

tão sendo dadas na bolsa difícil. Aumentou conside-'

de' apostas de' Londres, ravelmente o número de pi
.Emerson prefere comentar 'lofos, de boa categoria, e

que já é bi-campeão rnun- também o' de carros. Isso'
dial e que este ano-vai-ser está levando a um equilí
mais diffcíl"ainda do que a brio muito maior, pois hoje
temporada que passou: as chances de vitórias dos

'''por 'esse motivo todos os participantes são pratica
pilotos tentarão me vencer 'mente iguais para todos os

,Copa/78 '

I,'
/

Argentinos acertam
,

transmissões de TV
Pàra assegurar <a transmissão das partidas do

Campeonato Mundial de Futebol, em 1978, a todo o

mundo, -a Empresa Nacional de "Telecomunicações da

Argentina - Entel. contratou a construção de uma rede de
microondas entre Mendoza -e Las Cuevas, ao pé da
Cordilheira dos Andes.

Será p'oss ível, assim, utilizando o sistema

transcordilheirano, estabelecer ligaão com Santiago do

Chile, num complexo alternativo de comunicações, que será
acionado caso haja dificuldades com o sistema principal de
Balcarce, retransmissora de sinais via satélite.

.

A' articulação Argentina-Chile, inicialmente concebida

apenas para uso na Copa do Mundo, disporá de 600 canais

para rádio, televisão e telex. A empresa responsável pela sua

montagem é a Thompson Csf om a assistência de suas

mbsidiãrias nos dois países. Haverá 'quatro repetidoras
.tívas e três passivas, que se elevarão nos pontos máximos

'a Cordilheira, a cerca de quatro mil metros de altura.

A\lgumas das antenas serão montadas com a utilização de

he\lic6pteros.
'

Em vista do alto preço - cerca de quatro milhões de '

go lares (aproximadamente 30 milhões de cruzeiros) - após:

o�:certame
a rede de comu::ticação será utilizada para fins

c merciais, a fim de ressarcir os investimentos do governo

a entino. ,O início experimental das transmissões se dará'no

p 'meiro semestre de 1976. .

/"
250milhões para

'

-

organizar o Mundial
De acordo com os requerimentos da Federação

Internacional de Futebol (FIFA) o governo deverá destinar

uma elevada soma de dinheiro para que a Argentina possa

ser sede do CampeoI}ato Mundial de Futebol de 1978. Um

estudo oficial levado ao governo indica que as reformas de

�stádios e a construção de outros para subsedes do mundial,
eavolve uma dotação de 364 mmiÕes de pesos - 254

milhões de cruzeiros.

A informaão revela também que o mundial de 1974 na

Alemanha deixou um superavit de 11.650.000 dólares - 82
í

rlliniões de cruzeiros, - incluindo 'rendas de aluguel de

estádios e publicidade. De toda comercializaão, 25 por
cento correspondem aos país organizador.

O estudo de técnicos ligados a organização do mundial

na Argentina foi entregue ao secretário d e esportes do país,
Pedro Eladio Vazquez, que não emitiu opinião ª respeito. O

governo, ,por sua vez, declarou o mundial, de "interesse

'nacional" e vários de seus portavozes consideram que se

empenharão todos os e�foros para que seja conseguida uma

boa organizaão.
A sorria de 364 milhões de, pesos mencíonadá no estudo

.servirá para a ampliação dos estádios do River Plate (sede) e

Velez SaISfield (alternativa) e para as subsedes do Rosário

Central e SaI} Martin, de Mar Del Plata. AJcifra também

servirá para a conStrução de novos' estádios nas províncias
de Mendozae Córdoba, duas das restantes subsedes.

Ronnie Peterson brigou com Chapmann

mesmo por seus construto

res. ;E Wilson Fittipaldi era
um dos mais contrariados
ontem com a suspensão deis

treinamentos:
- Com isso vamos per

der horas muito importan
tes para ajustarmos nosso

carro ás condições do cir-

/

cuito. Por enquanto estou

satisfeito com o carro, ape
sar dos problemas surgidos
nos testes realizados em

São Paulo, onde perdemós
tempo demais para solucío-

.jiar as dificuldades relacio

ilada� com � alimentação
do motor.

Emerson e wilsinho, a dupla brasileira naArgentina

diz respeito à Fórmula-I. E
sem dúvida, o primeiro
grande passo para esse de
senvolvimento, que-a longo
prazo, favorecerá em muito
à indústria automobilística
nacional".

O projeto na sua opinião
foi muito bem elaborado,
embora a equipe brasileira
não tenha a-experiência das
demais. �f:1quipes de Fórmula-

,

1: "É uma equipe nova e

este ano vai aprender muito
du rante as ',-competições.
Acredito que no próximo
ano, e' em 1976, tanto a
\

'

.,.

equipe corno o carrov ja es-

tarão afinados.
'

pilotos e carros".
-c: A equipe de meu ir

mão, o Wilsinho, conseguiu
acertar o prímeíro carro

, brasileiro de Fórmula-l nos
últimos testes realizados em

Interlagos, superando de
vez o problema de alimen

tação do motor, que inclu
sive fez com que todos fi
cassem nervosos. Màs ele
está aí, pronto para compe
tir, e vejamos como se sai",
disse Emerson.

O mais importante para
ele, "em torno desse arroja
do projeto, está no futuro'
do automobilismo brasilei

ro, principalmente no qu�
Amadorismo----.,.-----�--

"'Atletas .existem'
, ,

falta é organização"
O problema dos esportes

olímpicos no Brasil é pura;
mente de organização, pois
não faltam talentos e o nível
dos atletas está dentro dos
padrões internacionais, mas
é necessário descobri-los e

treiná-los, afirmou, em Por
to Alegre, o presidente do'
Comitê Olímpico Interna

cional, professor Antônio

'Venerando, 'que fiscaliza a

preparaão dá II Jornada
Internacional e III Congres
so Brasileiro de Médicina

Esportiva, a serem realiza
dos nesta capital entre 27 de

,

abril e dois de maio deste
ano.

O professor Antônio
Venerando tambérri é dire
tor do-Laboratório'de Medi
cina Espotiva de Roma e

can<!idato a presidente da
Federaão Internacional ,de
Medicina Esportiva. Durante
sua permanência em Porto

Alegre, convidará o médico

gaúcho Eduardo de Rose;

considerado autoridade in
ternacional em Medicina Es

portiva, para integrar a sua,

chapa, oficializando a pro
posta feita há algum tempo,
quando ambos se encontra

ram na Europa.
O desenvolvimento dos

esportes, afirmou, está ba
seado no progresso técnico,
científico, fisiológico e mé
dico. Na Europa, a partir
'dos últimos cinco anos,
acentuou-se a massificação
do esporte, <iue não deve ser

confundida com o treina

mento de atletas olímpicos:
"A primeira é de elite, mas
ambas se.constroem a partir
dos'exercícios físicos". No
seu entender; o esporte é a

melhor maneira de se alcan

çar o ffJ.uilíbrio- psico-físico,
o que dá validade a massifi

cação do atletismo. No
âmbito da Medicina Esporti-

,

va, a maior barreira é des
,cobrir nas crianças as poten
cialidades quepodem torná
las um campeão olímpico.

Temporal termina com
,

5�. regata 'de Optimist
Chuvas e fortes ventos

com mais de 20 milhas horá
rias de velocidade -'- força 5
a 6 -, impediram ontem à,
tarde na represa de Guarapi
ranga, o prosseguimento da
5a. regata válida peJo III

Campeonato Brasileiro de
Classe Optimist, que está
sendo disputado nesta capi
tal desde o último domingo.
Aquela regata teve a realiZa
ção de apenas 45 minutos, e

foi cancelada logo que co

meçou o temporal.
Hoje, se o tempo pern'li

tir, serão realizadas' mais
duas regatas. O paulista
Eduardo Costa Melchert, na
categoria' "A" precisa de

apenas mais uma vitória pa-'
ra ser o campeão, estando
bem> colocado também o

carioca John Alberto King.
Na categoria "B", têm chan
ces Christoph Bergamann,
de São Paulo, e Márco Fáóio
Psillakis, também de São
Paulo. Dos catarinenses os

maiores destaques são Rena
to Batistoti, Sérgio Michel e
Dado Berenhausen.

Tenis------------------------------.

pela zona norte-americana. O sorteio foi realizado ontem
a noite pelo árbitro geral do cotejo, Alfonso Rodo, da
Colômbia e na presena dos capitães de' ambas as

equipes, o brasileiro Ivo Ribeiro e o chileno Luis Ayala,
As partidas serão disputadas no Estádio de Tênis de

Santiago, com capacidade para quatromíl e mitocentas
pessoas, que sera inaugurado oficialmente amanhã. O

primeiro encontro começará as 13h3Om (mesmo horário
do Brasil). No sábado, a partida de duplas está marcada

para as 16 horas. A jornada final, no domingo, corneará
Brasil e Chile iniciarão hoje a disputa da final da zona as 13h30m.

'

sul-americana _da Taa Davis de tênis, quando Thomas "Ganhará o que, estiver melhor preparado", disse

Koch, o primeiro tenista brasileiro, enfrentará Jaime,' Cornejo, "porque há que se estar em excelentes

Fillol, No segundo encontro individual o campeão condiões físicas para jogar nesta época (verão) do ano.

"clíilê'tlt')�:!t[ício Cornejo enfrentará o veterano Edison E, não se deve esquecer que jogaremos os três dias

Mandarino. "'-"_, ", \ seguidos". Para o final da semana' esperam-se'
-

A série contin'UàTIi--�anhã com a partida de duplas' temperaturas de até 30 graus centígrados na hora das

que reunirá Koch-Mandarírío-e Fillol-Cornéjo, duas das partidas..
melhores duplas do mundo. Segiili:iLo os especialistas este, Trabalhadores realizavam ontem os últimos

encontro poderia decidir Q vêncedor"'_fi'{l�série. As simples preparativos na quadra de argila, que foi criticado pelos
finais serão no domingo. Mandarino enfrí\lntará-Fillol e tenistas brasileiros. A área tem sido molhada

Koch jogará com Cornejo. '\ frequentemente, para, se conseguir um pronto'
O vencedor desta série enfrentará na final alf'�.c:�a o endu�e:imento p�a que possa ser apresentada melhores

ganhador do encontro entre os Estados Unidos e M�X1CO, condições aos temstas. '

. �
.

, O ano do�t�is j�vem _

"'" Por Geofrey Miller, da Associated Press
'--

'

:Na s�lfinal, Rosewall estava com dóis sets de

desvantagem (h&�•.d� __

"Dei\ -e

Wimbledon de 1972:�guem imaginou que, sendo doze
,anos mais velho que seu adversário, o pequeno e astuto

,

australiano poderia se impor.
Entretanto, Rosewall jogou magnificamente e ganhou

por 6-8, 4-6, 9-8, 6-1, e 6-3:
'

"

Jamais alguém causou tanta emoção em Wimbledon,
Era' a quarta vez que Rosewall chegava à final do torneio
em 21 anos, tendo mais uma, vez que ceder no último
momento. ,

Na final, Connors jogou COfiO um super-homem e

Rosewall não pôde superá-lo apesar dê toda a SUa

habilidade e experiência. O, jovem norte-americano
ganhou por 6-1, 6-1 e 6-4, em um dos finais mais
emocionantes-dos 97 anos de história de Wimbledon, e

os comentaristas começaram a falar de Connors como

um-dos maioress tenistas de todos os tempos.
No Campeonato Aberto Norte-Americano de Forest

'Hills, Connors se impôs de novo ante Rosewall na final e
nesta oportunidade os resultados forammais arrasadores
contra o australiano - 6-, 6-, 6-1.
NOVA FÓRMULA PARA A DAVIS

Billie Jean Ki ng reafirmou sua autoridade neste
torneio ,vencendo a adversários mais jovens e ganhando o

título' feminino diante de Evonne Goolagong por 3-6,
6-3, e 7-5.

'

.

Nesta etapa da temporada, poucos _

tinham percebido I

o jovem tenista argentino Guillermo Villas. Durante três
anos se tinha falado dele como um dos jovens jogadores
de maior promessa do mundo, 'esperana que' se
materializou no Grande Prêmio da Federação
Internacional de Tênis.

O Grande Prêmio, em que os jogadores vão
acumulando' pontos durante o. ano; destina-se a

selecionar os oito principais tenistas do mundo que terão

de competir no torneio de mestres de dezembro.

Este ano (o; uma Íista difí ..:il de formar devido ao fato
de alguns dos melhores tenistas terem jogado nos

,

torneios de World Team Tennis e não ppdendo;'JPor isso,
tomar parte em muitos de grande prêmio.'

-

Mas Villas temiinou ,como um campeão indiscutível.
Ganhou os pontos do Grande Prêmio e sucessiv.amente sé

impôs no Tprneio de Mestre em Melbourne, no qual
derrotou Anastase, um outro campeão, por 7-6, 6-2,3-6,
3-6,6-4, rúima final soberba.

O !ftulo de mestres tinha urn prêmio de 40 mil
dólares. Durante o ano Villas ganhou 266 nmil dólares,
29mil menos do que COMOIS e cerca de 60 mil mais que
Borg.

O australiano John Newcombe,- entre os tenistas já
consagrados, foi ,o que conseguiu os maior()s êxitos.
Ganhou em maio a fmal do Cainpeonato Mundial de
Têms em Dallas, , Texas, com uma vitória frente a Borg
por 4-6, 6-3, p-3, teRdo recebido 'cerca de 255 mil
dólares em premios dUFaRte o ano.

Entratanto, a Taça Davis diminuiu em muito o seu
prestígio. Muitos dos principais jogadores profissionais;
embora com O direito. de jogar em nome de seu país
nesta importante' competição, perderam essa

oportunidade.
Estados Unidos e Austrália', os gigantes do torneio nos

últimos triilta anos, apresentaram equipes fracas e foram
rapidamente eliminados. -

•

A IÍldia e a África do ,Sul chegaram a final, mas a

India se negou a jogar a final por razões políticas.
Foi assim que esse país conquistou a Taa. Era a

primeira vez desde que se inaugurou o campeonato em

190, que um_país não pertencente aos quatro grandes -

.

EStados Unidos, Au�trália, Grã-Bretanha ,e, França -

conquistava o troféu.
,

O ano- terminou em meio a agitadas gestões dos

representantes que tratavam, de encontrar uma ·nova
, fórmúla para a Taça Davis, dé fotma a reconquistar ;wa
antiga impor1ância: .' ,

.

,

.

Koch na abertura
/ '.
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EdsonMandarino e Tomas Koch a partirde hoje-naDavis

da Taça Davis,,

(

contra Fillol

1974 foi o ano da juventude no tênis mundial.
O argentino Guillermo Villas, .

de 22 anos, o

norte-americano Jirnmy Connors, também de 22,- e o

sueco Bjorn Borgn, de 18, derrotaram os outros ases do'
tênis de maior idade e conquistaram os principais títulos.
Os três ganharam um. total de mais de 750 mil dólares
em prémios.

'

A norte-americana Chris Evert, já veterana aos 19

anos, se transformou numa das rainhas mais jovens de
toda a historia de Wimbledon.

Se não fosse a vitória da "anciã" Billie Jean King, que
ganhou o torneio de Forest Hill pela terceira vez em

setembro, os quatro grandes títulos tradicionais teriam
sido monopoliados por jogadores de 22 anos ou menos.

.

Sob alguns aspectos, o ano que está terminando foi'

bem diferente dos outros.
'

,

Os veteranos ases Ken Rosewall, Stan Smith e llie
Nastase conseguíraam despertar a emoão e o interesse já
esperados por sua 'categoria, mas não conquistaram'

,- nenhum dos grandes prêmios. "

'

A África do Sul ganhou pela primeira vez a Taa
Davis sem.precisar chegar as finais.

A novidade e o encantamento da: organização World

Team Tennís monopolizarão a imaginàão pública nos

Estados Unidos, pelo menos temporariamente, enquanto
que a Europa a amaldiçoou porque afastou aos grandes,
ases nosmomentos culminantes da temporada,

Para Jímmy Connors e Christ Vert as vitórias do tênis

atrapalharam seu 'casamento. Os jovens enamorados, que
ganharam as individuais de. Wimbledon, foram
comemorar os títulos no grande baile do Club
All-England, onde anunciaram que se casariam neste

outono, mas depois Chrís desmentiu, dizendo que
continuaria solteira. Foi assim que Connors, o

introvertido canhoto de Bel1evil1e, Illinois; perdeu dois

grandes, prêmios em um ano de �crível êxito. Um foi

Chris e o outro o Grande Slam. Triunfo alcançado até"
agora somente por dois tenistas, em toda a história desse

esporte, Donald Budge e Rod LaveI.
'

COlmoIS canhou na Austrália, Wimbledan e Forest
Hills e os seus fãs perguntam agora: "Ele teria ganho. o.

título .francês, a quarta etapa do "Grand Slam" se lhe
fosse permitido jogar?

,

A Federação francesa, em um esforço'para defender a
dignidade de seu tradicional campeonato realizado no

Estádio Roland Garros, proibiu a partieipaão do tameio
dos jogadores que tinham firmado contrato com a Liga
Intercidades. ConnoTS figurava entre estes. O jovem
tenista moveu uma ação de um milhão. de dólares que
ainda não foi decidida.

.

ConnoIS veio abrirldo seu camjnho até o ,à1to 'de
forma atuante durante os últimos dois anos. No começo
de 19'74 colocou-se de repente no alto quando gaiJhou p
títill o d o Campeonato Aberto. Australiano em'
Melbourne. ConnoIS então derrotou na final a John

Alexander, um dos melhores tenistas australianos; por
7-6,4-4,6-4.

,

'Neste torneio, Chris Eveli, foi derrotada, m1jS chegou
a final, quando perdeu para Evonne Goolagong por 7-6,
4-6, 6-0. 'A Poplllar jovem aJ,lstraliana, se tomou campeã
nacional pela prin'leifa vez. Nos últimos anos tinha
perdido na fmal em duas oportunidades-' frente à
Margaret Xourt'e VirgíniaWade.

Depois houve o Torneio de Paris, do qual ConnoIS
não pôde participar, e em que Borg teve oportunidade de
brilhar.

'
.

.

'Chris Evert, finalista· em 1973, ganhou a coroa

individual feminina nessa oportunidade com uma vitória
de 6-0, 6-4, contra asoviética OlgaMorozova.

Em Wimbledon ConnoIS e Christ brilharam de novo

mas não sem que antes o veterano K'en Rosewall, que ao� ,

39
.

anos continua sendo um grande artista do tênis,
emocionasse aos torcedores na semifinàl com um dos'
triundas mais espetaculares de todos os tempos.
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;

Gainete esteve ontem drar ninguêm. ,Primeiro que- 'jogará o segundo tempo.
pela manhã no Adolfo Kon- 'ro saber s� o Rubens não vai Continuando a falar so-,

der, fe exercícios físicos mesmo aparecer e se os bre suá carreiia; o ex-goleiro
durante 40,minutos com os outros não ficarão chatea- 'do Paula RamoS, s,eleão ca

demais jogadores do Avai e dos se eújogar. tàrinense, Internacional,
depois foi sentar no [ijndo ,Lauro Soncini, presiden-

'

Vasco da Gama e Atlético
. do campo, ao lado de 1,lma te da Associaão dos Cronis- Paranaense", afirmOU que
das traves onde Zezé orien- ,

'

tas Esportiyos e que vaidiri- c ainda pretende continuar
tava treinamento especial gir o time domingo à noite, jogando futebol:' ,

para 0S goleiros. contra o Defensoi, inter- - Quero ver se jogo mais

Enquanto assistia o trei- rompeu a ''êonversa de uns três' Oli, quatro anos.

ng de Danilo e elogiava �eu Gainete para garan"tir que Não vejo rpotivos para aban
pone físico ("esse rapaz ele jogara, peJo menos meio donar ii carteira; se tem gen
tem um belo físico para tempo, porque mesmo que te com 40 anos jogando
goleiro"), Gainefe falou so- Rubens �pareça em Floria- , ainda. Porque eu, com 30,
bre (') jogo de domingo e seu nópolis, não terá con.diões terra que deixar o futebol?
futuro no futebol: fí�icas para entrar em cam- Grunete termi,nOll a 'tempo- "

- Gostaria de jogar pelo po. Assim, Gainete fará, re- rada de 74 como goleiro do
Avai, mas não quero melin- veiame�to com Danilo, que

'

Atlético de,carazi.n4o: Rio

,
"

Ele sabe que
,

..... , r, i • •

nao e maIs ae,elto
, como presidente
do Figueirense

José Mauro Ol'tiga não voltar ativa em maio. Além
fica muito a vontade quan- disso sei que existe um

t '

do o assunto é sua atual grupo contra mim. Tenho

situação como 'presidente certeza que neste grupo'
do Figueirense. Ontem à não estão incJ.�{dos conse

tarde, procurado, por re-. lheires, mas sim ex-dirigen-
pórteres e preocupado em tes, que ficariam felizes
atender um telefonema de com meu afastamento.
Carlos Alberto Cavalheiro, MJ htdo isso será' coloca-

. ,
� \ �

supervisor do Vasco, Orti- 'do em reunião de di reto-
.

ga acabou falando "om ria.

alguma insegurança sobre Nesta reunião, que será
seu futuro no Figueirensé, 'realizada amanhã à noite

Primeiro afirmou que' em Cànasvieiras, José Mau-
não sairia dó Figueirense. ro Ortiga apresentará o'

Depois disse que estava orçamento do Figueirense.
muito cansado, dando para 1975, a prestação de
mostras de que já não tem contas de 1974 e o plano
mesmo a tranquilidade ne-. administrativo 'do clube
cessária para'continuar no para a temporada que está

cargo, inclusive enumeran- iniciando. Além, é claro,
do algumas razões: de examinar as chances de

- Na reunião de sábado continuar na ;presidência"
vou alertar a diretoria SQ,- .possibjlidade considerada;
bre lp.eu eompromisso com 'remota por alguns diri�f'n::.
o Exército, V:;:�le'"�::;y

.

�-�.��plfmleu.e�eu.,
Ag,ore, tem que

comer o abaéaxi"
I

vice-presidente do Co�e
lho Deliberativo - não se

reúne há um ano, desde as

disputas do campeonato
nacional - Fernando Vie�
gas estranhou' 'ao tomar
conhecimento através da.
imprensa que José Mauro,
da Costa Ortiga deixaria a

'presidência d xlube e

inclusive a .existência de

alguns nomes pará o cargo:
"O'mel.f candidato à presi-

.

dência do Figueirense con

tinua se chamando José
Mauro (da Costa Ortiga.
Foi ele, quem plantou, co
lheu e agora tem que ciJ-,
mer o abacaxi. ,E ainda
teve a sorte de encontrar o
solá f trtil". Ele se refere a _

participaão do Governo.
"Assim é fácil.de adminis
trar com a participaãb ati '

va do Governo "./Renun
daragora chegwâ ser ridí
culo. Não/vai ele' agora

. querer dir uma 'de Jãnio

QUiUjJ:6s: Ortiga ,continua
sendo o meu candidato':

Em traje de banho, Fer-
.

nando Viegas conversava

ontem a tarde em úm res-
'

taurante de �ão Miguel
juntamente com o deputa-
do Bulcão Viana e mais

alguns'amigos. �'O meu ne

gócio agora é São Miguel,
"

nadde Figueirense '�.
- O Figueirense deve

, muital coisa ao Ortiga, ti
rou o clube lá de baixo e

ganhou um campeonato
/'

Afastado do Departa-l 'gUeirense, mas ainda com

menta de Futebo,l do Fi- vínCulo. no clube, como·

Gai�'te joga
meio tempQ.Depois

.

entraDanilo '

55
-

A situaão de José Mauro da Costa Ortíga serã definida amanhã
r

a noite em Canasvieiras.jia casa 'de
.

\

.' .

Tomaz Chaves.Cabral, em reunião da diretoria. Hoje Ortigá é
.

Um homem intranquilo /e ciente do movimento

que existe, para afasta-lo da presidência. Fcmando Viegas, por
, exemplo, já .encara com �atllfalidade

.

• '.' I

a possibilidade de assumir o cargo que ficam. vago com

'.
a saída de �rtiga. Mas faz acusações sérias ..

ao atual presidente; afirmando ser ele o principal
I

responsável por uma série de problemas que afligem o clube
e pela derrota no campeonato estàdual de' 1973

Vieg�s: ironia e acusaões sérias Chaves Cabral: um depoimento a favor
;/

\ .

Ortiga: �m alerta a diretoria

.
,

depois de 30 anos; proje
tandoa agremiado inclusi
ve nacionalménte e ainda a

sua participação na' cons

trução do estádio. Más é,
preciso que . se diga tam

bém, 'que o: meu. amigo.
• Waldemar da Silva Filho - ,

Caruso - foi ogrande res-

· ponsdvel isso tu/do. Foi ele
-

que conseguiu as verbas
necessárias para este fim.
Falando sobre Ortiga,
Viegas disse que Ó, atual
presidente é uma pessoa
muito difícil de se traba:
lhar e na' sua ges tão teve
também muitos erros:

"Perdeu o campeonato es

taduai de 73, permitiu jo':.
gut; os certam�(JttO/�
naci?!3jl�eõiiiesmo tempo;
1ff!!I12mos P4.ta o Aval' na

'decisão em virtude de ter

dispensado o plantel' Sé;,'f!
esperar a resoluão da .

CBD. E em 1974, o Figuei
rensesô-não foi campeão
do Estado, porque o presi
dente não atuou como de
veriana reunião do Arbi
tral.

- Mesmo quando eu
.

era diretor de futebol; ele
sempre ',tomou

.

decisões
sem me consultar, como·é
o caso das contratações: É
um homem extremamente

autoritário, muito difídl
de trabalhar, não quer que
ninguém discorde dele e

entende que só a sua pes
-soa cabem os aplausos. Por

isso -taivez hoje ele .deve se futuro presidente ele acei- . Disse ainda que o presi- de Ortiga:
encontrar sozinho. taria, "Mas com as seguin- \: denté não está

-

sabendo - Pode ser que esta seja
Na opinião. de Feman- tes· exigências: . ter uma, usar, a grande 'massa de a sua vontade; mas eU não

do Viegas, o maior erro de equipe de. trabalho e COIl- clube da maneira que es ta sei de nada, e. nem sei se
/

Ortiga foi misturar esporte tdndo com o apoio integral merece. "Não, I por exem- ele teria razões para isso, a
com política. "Eu foi de-: e ainda ter a certeza de pio, querer transferir a res- não ser os compromissos
putado durante 12 anos, contar com o apoio total ponsabilidade pl!ra iaS tor- com o Exército. Eu parti-
mas nunca usei o voto do' .do Governador Antônio: cedores -como na compra cularmente acho que Orti-

Figueirense. Outro proble- Carlos Konder Reis, Mas de Marcos. -Mas qual' o _f7! realiza um bom traba
ma que eu acho arado é' ,

.

primeiro eu teria que falar
.

torcedor que não gostaria lho': Em sua mesa de tra-

em relaão as contas do, com o Governador, que de ter uma carteirinha de '-Daího, Cabral estavaacom-
clube. Sei que o Ortiga é também é conselheiro do associado contribuinte.: panhado de Bezerra, sôcio
um homem -honesto, mas' clube, .e ele me dar a sua embora colaborando com de' influência dentro do
todo presidente tem que palavra. Mas tudo isso é qualquer cinco cruzeiros: \ .clube. Muitas vezes este

no final de cada ano mos- hipó tese, pois pelo que sé É uma vergonha, um time . discordou da defesa feita I

trar o balancete da agre- sabe, neste primeiro- ano. de massa ter la sócios. O pelo benemérito à Ortiga,
miaão. Por isso é muito de administrado o Gover-' Figueirense é um �lefante mas suas palavras' eram,
falha a organizaãodo Fi - nadar não pensa em ter- branco, sem base nenhu- sempre nervosamente cor-

guelrense, sobre todos 'OS] mos de esporte. ma':!' .
, ' tadas por' Cabral" que nõo .

._E.pe.r.-t(J&:�JJlf,_�inpre ; ....,./...,..,.J:',........�
_- �';�."".:o.,- c' ...< l?e deix�va �ncliâr: "não

disse ser favorável ao 1ú�
.

�...-Cl'iaves Cabral . ',:-', "'1 J1fl.da disso v _....., .

- I

'boi-empresa. (riu). Só Se é
.

.
Niái-àe"';lma coisa:' cà�

empresa falida, pôcha:
"

em defesa-do bral está certo. Jamais

Ressaltou Viegas que o aceitará a presidência do

estâdio Orlando Scarpelli pr.esidente e
,

Figueirense: "Já' estou
está sendo destruído aos muito velho para ISSO. Já

'poucps -« Figueirense niIà acusando a .fCf tenho experiência própria,
tem condiões de recupe- sei que não vOu encontrar

tá-lo. "O ideal seria que o 'Se Fernando Viegas Foi ,.gra1Jde' amigo de apoio". Ressaltou- que a

estádio fosse entregue ao aponta uma série de erros' Otlando Scarpelli, isso há ''famzÍia alvinegra" não'
Governo do Estado para

-

na administxaão atual do 35 anos atrás. .

-colabora com o clube. So-
ser cuidado e o Figueirense Figueirense - tendo vivido: bre as faladas listas para a

tivesse prioridade no uso' alguns meses dentro do Ele réconhéce a difícil compra de Marcos ele diz

do mesmo. clube em contato com o fase do c1ub'e,' mas não que nwú:a. chegou a tomar

Aind,a achando que plo.ntel e sofrendo na pele atribui ao todo, a cUlpa conhec:imento, embora
Ortiga deve, continuar; o as dificuldades' - o conse- parq Ortiga�' preferiu a Fe- Jarém Araújo afirmasse
dirigente apontou rilguris lheiro e beneméritxi T'omaz ,'derOão. "Não existe estru- -que €) benem.érit@ estivesse

nomes que serViriam para . Chaves Cabral já pensq de tura' nÓ' nossp futebol e a com uma delas. "Já co-'

administrar ó clube; éomo forma diferente. Ele foi 14 'grande culpada é a Fede- - nheç() bem essas 'listas e.

Júlio Gonçalves, Tomaz an@s presidente dó clube e raão, prejudicanqo semi-, por §ina{ nunca fui procu-
Cfl([l/es Cabral, Ned Mund o responsável pela aqui- velmente aos clubes, o Fi- I rado para' tal fim.· E $e
Mas admitiu, que, se seu sição da área onde heje guei.rense principalmente". fosse, iria colaborar, na-

.

nome vier figurar como. está construído o estádiQ.,' Cabral descônhec:e'a sáída turalmente".

�arcos ,(3Fred,
,

problemasainda
.

,

.
,

•

I \

sem soluçÕfJ
. ,

"
,'.

Daniel Pinto dificultá

a promoçãõ do Avai

10 mil à vista. E preciso.
saber agora como fica'a si
tuaão de Marcos., que afir
mou que 'não sairia mais de

Florianópolis, e que se não
fosse vendido para o Figuei
rense abandona.ria o futebol.

FRED"
Ortiga' falou ontem � tar

de com O .vasco lia Gama, e
tomou conhecimento atra

vés de Carlos Albarto Cava
lheiro, qu.e nos próximos'
dias deverá assumir' o novo
diretor financeiro do cllib�,
e isto só será resolvido com

o novo diretor de futebol.
Assim sendo, Ortiga pediu a

'presença de Fred hoje $ 9·

,horas 110 Orlando Scarpelfi.
Mas. o dirigente acha que!o
jogador deverá

I
vir acomI/la

Ilhado de Almir de A1mei�la .

Pela conversa com C�va
lheiro, o Vasco aceita p.',WgaF
os 220 mil cruzeiros 11,elo
seu passe, faltand6.s���nle
achar' a fotina, talv�z ,jem

. troca de algumas partidas.
Hoje Qrtiga manterá \um.
novo. contato com o dirig�n-
te.'

!

Grande do Sul e Só está Hofe (ontem) dei mais 40,"
esperando. o resultado das minutos sem forar muito e

eleiães do clube para tomar aiguns sentiram bastante.
uma decisão:

'

Mas isso. é nOIÍllal para 'um
- Devo volt<lr dia.14 ou plantel que está retomando

IS para o Rio Grande do. de férias. O ideal seria traba

Sul, quando sabereLse fico
'

lhar quinze dias sem bola.
em Gaiazinho. Tudo vai ,de- , Mas a gente sabe das dificul

Pender da nova diretoria do' dades do Avai e entende

Atlético, que poderá' ou' pürque a direção fez ques
não, conservar O treinador tão <te programar amistosos

Chiquinho. .

Se ele sair do 'para esses primeirüs dias de
Atlético eu sai� tamb�. janeirÇl.

.

ESTADO FISICO Em razão da condião
O preparador físico tra- física precária de algum jo-'

balhou ôntem pela ·manh'ã 'gad.ores, Dacica fará' com o'
cüm o plantel durante. 40 '. plantel por enqu�to so-,' En"tIe Marcos e' Figuei
minuto. Ricardo, Vilela, mente trabalhos de resistên- rense tudo está acer�tado,
Rubens,Ari Prudente, Pa\Jlo cia. E; na medida que os mas com o AmériCa � si-

· Garça, Júti e Ademir ainda jogadores fürem entra,nao Auaão estí indefinida el ao
não se apresentaram a Zezé, em forma, serão aplicados, que párece, as possibilidades,
o que I poderá criar, inoble- exerCícios de agilidade, fie- do jogadür se transferir para

.
mas .para a definião' do xibilidade e velocidade. . FI ó 1.

'. orian po i� parecem n
. timoe que J'oga domingo. .

Se o. tempo continuar fir.
, motas. Assim como Laúro

Além de u.m� outra difi- \me e o número d'e jogadores
culdade" cons�derada normal for suficiente, Luaro Sonci-

.

Búrigü, que se desencontrou

por Dacica, lembrada ontem "ni pretende realizar um ligei- com Luiz Durieux, ,Claudio,

enquanto.' orientava exercí- ro ,treino coletivo ,hoje, 'às Wagner que havia viajado.
cios especiais para Souza: ' 15 horas, no Adülfo Kon. quarta-feir& a noite para

- No primeiIo dia traba- der. Em caso de chuva o J0inville, voltou ontem sem

lhei apenas 36 minutos com treinamento será transferido resolv,'er nada.
o plantel 'e deu para sentir para o gramado. do Guarani, À proposta que o super-·

que a turma não, está bem. em Palhoça. " .visür levou.. em mãos - a

realização de dtias. partidas
pela compra do. passe dé
Marcos - nem chegou a ser

analizada pelos dirigentesdo,
América. Eles responderam
a Claudio Waglier que só
voltarão a fruar sobre 0

assunto, com o dinheiro na

mão: 80 mil cruzeiFos � viS
João Salúm esttf encontrando dificuldades para ta, çaso contrário não existe,

promover o amistoso internacional de domingo. contra o conversa e'ntre os dois du-'
Defensor porque o empresário Daniel Pil1to·até ontem não bes. Segundo. o supervisor, o
tinha enviado o material (fotos e. dados sobre o' 'time América está no seu papel,'
uruguaio) prof/'letido. pois se o Figueirense não
"

Pela manhã, depois de tentar mais uma vez falar com.. d' dDaniel Pinto no Rio .de Janeiro, Salum desistiu; deixou precIsasse·tanto o Joga or,

reca,dos 'com seus familiares e fOi para sua loja na Felipe por certo eies faciÍitariam.
Schmidt. A única coisa que o presidente' do Avai podia Mas ontem a noite, a

explicar·era sobre suas providências em Florianópolis: . pedido. de Ortiga, o. empre-
- Estamos esperando o DefenSor em Florianópolis no 'sário Edu Pinto, que segun·

sá_bado, pela manhã ou a ,tarde. Isso também não posso' do disse se encontra em
, precisar porque a d?legaão está viajando de ônibus. Posso ' Horianópolis .tratando �de,
adiantar, rltJ entanto, que eles ficarão hospedados em um problemas particulares, se.
hotel do Estreito, T-ivoli ou Ony. Por sinal preciso decidir guiu para Joinville em mais
isso ainda hoje (ontem) porque tem muito turista em

uma tentativa de aC.ertar
Florianópolis e as vagas em hotéis estão difíceis.
A outra informação de João Salum era a respeito do trio

é0m . Marcüs ,e desta feit\i
de arbitragem para o jogo de domingo à noite, pois hoje .uma nova· proposta:' à reno'

Moraci Gomes deve,receber um ofício do Ava{, solicitando vàção do contrato do joga- ,

Gilf?erto Nahas para juiz e a dupla de auxiliares Lu ís Carlos dor por' mais) três meses,

Quarenta rninutosde fí�ica ·foram suficientes para cansar os jogadores Portelo. e Oscar Jorge. com o Figu'eirense pagando
,L-.�--�------------------------�--�--���--------------------------_\---'-'------�----------�----�--�Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Blumenau (Sucursal)
Para presidir as solenidades
de inauguração da Albany
do Brasil, em Blumenau,
chegará hoje às 10 horas no

Aeroporto de Navegantes o
•Ministro da Indústria e Co-

. - rnércio , Severo Gomes.
'Após a prestação de honras
militares e os cumprimen
.tos das autoridades, o titu-
lár da Pasta da Indústria e

"Comércio, acompanqado de
sua comitiva tumará para
Blumenau.
Às llh30m, autoridades,

entre as quais. o Governa
dor do Estado, Colombo
Salles e empresários co�vi
dados, participarão de um

moço informal com o Mi-

Tubarão (Sucursal)
Muito tranquilo" desmen
tindo 0S, comentários que
dão conta de que está fu

gindo da polícia gaúcha, o
.; m�diutn �.��e� �e_Jesus,
Andrade - o "Dr. Andra
de"-, continua circulando
pelas' ruas de Tubarão,
sem d�monstrar qualquer
temor às autoridades.

Comentando sobre' o
assunto" Dr. Andrade diz

que esta não-é a verdadei
ra versão de sua passagem,
pelo Rio Grande do Sul.

'

"Muito pelo contrário -

salienta - lá eu não en

contro barreiras para os

meus' trabalhos de curan-

deirismo. Todos me dão

.apoio e somente me en

'volvi com as autoridades
há um imo".

Observando as dificul
dades que vem encontran-,
-do com as associações mé
dicas de Santa Catarina,

. Andrade chegou à conclu-
.

•
são de que se continuar

como está, não mais po
derá "trabalhar" em Itapi- .

�'rubá,
praia de Imbituba,

onde está instalado há

mais de doís anos, fazen

ldó 'sessões às quartas e sá-

J ados.
- Há muita marcação

I dos médicos, que em hi

'pótese alguma aceitam o

I', que faço. Talvez pela con

corrência, não sei. Cliente
. ' la eu' tenho, e de sobra.

Em todas. as sessões são
mais de 200 pessoas que

comparecem à pequena,

.

sala situada no, fundo do,
Hotel Marissol para 'con

sultas ou operações.
.

'DESMEN,TIPO
Discorrendo sobre' sua

partícípaçâo na renda do

Hotel Marissol, em Itapi-
.

rubã, �nde se localiza 0
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nistro Severo Gomes. Às
14h30m, já na Albany, em
Itoupava Central, o Minis

tro, o Governador do Esta
do e o Prefeito 'Municipal
-de Blumenau hastearão as

respectivas bandeiras mar:·
cando o início das solenida
des de inauguração daquela
in'dústria canadense. Embo
ra não haja qualquer confiro
mação sobre o assunto, o

Ministro da Indústria e Co

mércio discursará na opor
tunidade.

Após a visita às instala

ções. da indústria e do co

quetel, o Ministro viajará
para Navegantes, onde to

mará o avião de r�gresso
para Brasílía.

centro, o médium diz que
nada, tem com o estabele

cimento, tendo somente

alugado uma sala nos fun
dos deste, atendendo a to

dos, que·' o procuram, se

jam ou não hóspedes do
hotel. "Não faço a míni
ma distinção" ..

Querendo desfazer to

das as acusações feitas à
sua pessoa; o curandeiro
desmentiu os comentários
acerca da sua possível so

ciedade com o dono de
uma farmácia situada nas

proximidades do hotel, a

qual vende alguns remé
dios recomendados por
Dr .. Zathur - médico in

diano que viveu há seis
mil anos, que se incorpora
a ele.

Minha única renda
comsas curas é a caixinha:
de contribuições, onde o

paciente deposita o que
quer, independente do
trabalho que faço. Com
esse dinheiro mantenho o

centro de' Itapirubá, 'na
compra de velas, bancos,
lençóis, homeopatias, etc.

Falando sobre sua vida

particular, disse' saber se

parar sua vida de curan

deiro com a particular, o
que muitos refutam. "O
meu verdadeiro sustento é
uina indústria de pescado
-:

.

Pescada - situada em

Laguna. Não vivo do cu

randeirismo e sim da in

,dústria, que inclusive já
está exportando.
"lVER SÓ EM. TUBA
RÃo

Embora· um pouco
preocupado com a situá

ção do centro de Itapiru-
. bá, Andrade não admite,
em hipótese alguma, aban
donar Tubarão, onde fi
xou residência há 11

ACAFE entrega hoje
à imprensa a lista
dos c/ass,ificados

A relação dos aprovados no concurso vestibular
estadual unificado da ACAFE deverá ser entregue hoje às
10 horas à imprensa, de acordo com a informação
prestada pelo secretário executivo do órgão, professor
Marcilío Dias dos Santos.

Com base nos resultados obtidos do sistema de·

transportes dos gabaritos das provas entre os locais onde
foram realizados o vestibular e a JJaíamec •. de Curitiba -

responsável pela correção dos exames, a direção da
. ACAFE previa para ontem a distribuição dos resultados à

imprensa; Todavia, um defeito no computador eletrônico"
que chegou a ficar parado durante duas horas, obrigou o

órgão a transferir o ato para hoje às 10 horas. Em ofício
circular expedido ontem à imprensa; a direção da ACAFE
explica sua decisão de "já no primeiro ano de sua

atividade fazer com que os resultados sejam conhecidos

primelrameI).te através dos órgãos de divulgação, em

reconhecimento aos trabalhos eficientes e imparciais que
eles prestaram à divulgação' do concurso vestibular
estadual unificado."

.

Todavia, a Furb, de Blumenau, e a Fucri, de Criciúma,
decidiram não se privar do formalismo, exigindo a

presença de. todos os classificados em. seus
estabelecimentos para serem troteados. Nestas duas
unidades haverá atos. solenes, ocasíão em que seus.

presidentes proferirão "eloquentes" discursos com. a,
entrega de medalhas de honra ao mérito aos primeiros
classificados. Depois, os aprovados terão seus cabelos

picoteados e suas roupas inutilizadas pelas tintas e óleos.
Somente no sábado é que a imprensa terá condições de

publicar o resultado do vestibular, como ocorre na

Universidade Federal de Santa Catarina que ainda mantém
sua tradicional etiqueta.

LEVANTAMENTO
Uma comissão técnica da Associação' Catarinense das

Fundações Educacionaisjá iniciou estudos de avaliação do
sistema vestibular,

.

abrangendo as atividades desde' a
elaboração das provas, índice de dificuldades das questões,
a validade das' questões, a realização do vestibular,
subsistema de transportes e comunicações, correção das

provas, até a divulgação dos resultados. Através desse

estudo, a: entidade objetiva realizar um feed-back para eis

vestibular.es dos próximos anos e corrigir falhas e

defasagens visando, o aprimoramento do .vestibular do

próximo ano.

Andrade: médicos ainda me persé!Jfle'if'!
.�

anos, "e '6ndé nasceram No entanto, o médium
seus três filhos. Caso não ficou ciente de que mes

encontre mais clima e mo com o diploma de

tranquilidade para perma- medicina em mão hão po
necer em Tubarão, o cu- deria praticar o curandeí
randeiro só admite atuar rismo, pois a Associação
no Rio Grande do Sul ou não permitiria, motivo

no.. exterior, para onde este que o fez desistir da
tem seguido a cada 15 idéia. "Se eles não me in
'dias. comodassem mais, eu fa-

- Estou com excelente ria o vestibular, e acho
clientela em Porto Alegre, que haveria possibilidade
no Centro Espírita Pedra. de passar nas' provas".
Branca, onde'me dão to- Ratificando o' ditado
do o apoio para desenvol- que afirma "santo de casa

ver meu' trabalho. Lá eles não faz' milagres" . Andra
colocam tudo à minha de é encarado, em Tuba-,

disposição, sem que eu te- rão, apenas como mais
nha que me preocupar, um. dos frequentadores do
com alguma outra coisa Bar Vitória, onde se reú-

,que não seja curandeiris- nem políticos, industriais
mo. e outros para discutir fa-

A pedido de industriais tos e novidades sobre a

e empresários, que solici- cidade e o Estado.
tam sua presença, custean- Ao contrário do' que
do suas despesas de loco-

'

acontece em outras cida

moção, estadia e demais . des, em Tubarão o curan

gastos, Manoel de Jesus deiro não é endeusado, ao
Andrade viaja quinzenal- contrário da demonstra
mente para o Uruguai e . 'çâo de seu poderio de do

para a.Argentina, havendo mínio público, envolven

inclusive uma viagem pro- do a todos com suas cu

gramada para a Bolívia e ras, e deixando dúvidas

Paraguai, onde também já aos que pouco acreditam
possui clientes' definidos. na sua força espiritual.
FACULDADE DE MEDI- Muitos conheceram

CINA Andrade como técnico de

Voltando ao assunto, televisão e um mero fre

que trata de seus atritos quentador de centros es

com a Associação Médica .píritas. Atualmente, sua
de Santa Catarina, Manoel velha imagem está se des

Andrade comentou que se
.

fazendo, principalmente
fosse possível, faria vesti- para as pessoas de outras
bular para Medicina, para cidades e Estados, que o

p oder, assím.. trabalhar encaram como um novo

tranquilamente. ,"Zé Arigó".

Médium deixa
'Tubariu: para atuar

no exterior

Do carvão, a solução para a crise da gasolina

Técnicosvêem no. carburante líquido,
do carvão, substituto para gasolina

Com a crise de energia de que vêm
sofrendo os países .industrializados,
em virtude da alta no preço Jio petró
leo; e consequentemente de seus deri
vados, o carvão atingiu, também no

Brasil, um status até então não co

nhecido, multiplicando-se as pesquisas
em torno de sua utilização, principal-

dos combustíveis derivados do petró
leo. Também estão sendo verificadas
,pela mesma êomissão de pesquisas, as
condições econômicas do aproveíta-:
mento do gás extraído do carvão para
as indústrias de cimento, geração de'
en�rgia. térmica, e utilização domésti
ca:

procuram saber agora se' essa utiliza
ção do minério é economicamente
compensadora .

Falando sobre as reservas dê car

vão existentes na bacia carbonífera
do sul do, Estado, Campos adiantou
que o consumo para 30 anos está
garantido,' a despeito da possibilidade

,

de 'o mesmo vir a ser utilizado para
outras finalidades.' Com relação ao'

aproveitamento do gás do carvão,
existe a possibiliade da construção de
um gasoduto ligando as regiões carbo
níferas do sul do país (Rio Grande
do Sul, Santa Catarina e Paraná), com
um terminal em São Paulo, embora o

projeto ainda esteja em estudos, já
tendo sido considerado economica
mente viável.

\

mente coino fonte de energia. Santa
Catarina, que possui reservas que ga
rantem um consumo para 300 anos,
já está sendo alvo de pesquisas de
empresas multinacionais, que estão es

tudando a possibilidade de extrair. do
carvão-vapor do Sul do Estado, carbu
rantes líquidos que possam substituir
a gasolina na movimentação de uni
auto-motor, com vistas

.

à economia

VIABILIDADE
Segundo Sebastião Neto Campos,

'integrante da diretoria do Sindicato
Nacional das Indústrias Carboníferas,

. d e acordo com os primeiros resulta
dos das pesquisas, existem viabilida-'
des técnicas para a produção de com

bustível derivado do carvão para a

movimentação de auto-motores, mas

que as pesquisas ainda em andamento

MESA IMBUIA SELECIONADA
Com pés oliva, de 134 x 67 e 3 gavetas
- De Cr$ 896,00 por Cr$ 760,00,

VAMOS FALAR
.

.

DE '

EsCRITORIO 15
MÓVEIS' CIMO
oferece
algumas sugestõesMESA JACARA�mÁ PAULISTA

De 1,45 x. 67 - 4 gavetas - pés cromados '

- De Cr$ 1.656,00 f'qr Cr$ 1.397,00.

POLTRONA GIRATÓRIA
.

,

Base de 5 pés com rod(zios ...-

finrssimo acabamento - De

Cr$1.260,O.o por Cr$ 997,00 .

POLTRONA GIRATÓRIA CADEIRA FIXA ESTOFADA
Estofada - base cromada De Cr$ 256,00 por Cr$ 197,00,
com rod(zios - De Cr$ 940,00
por c-s 79p,00.

.

MESA: STANDARD

Em imbuia, de 120 x 65. - De

c-s 641,00 por Cr$ 544,00.AR�'!Á.{IOS COM PORTAS DE CORRER

Imbuia;-d� Cr$ 998,00 por o-s 846,00 .

Jacarandá paulista, de Cr$ 1,564,.00 por

Cr$ 1.329,00.

utilize o cred-oesc
MÓVEIS CIMO
Florianópol is 'fones,,3478.2889.2778

\. "Avarit-premier dia 1/02/75, ... 23 .heres com Nabor e' s,ua Gr,ancie Orq'uestra.
Grande Concurso de Fantasias com! Cr$ ,7.000,00 em premios.
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'] convênio entre o Governo e o BB foi assinado pelo Governador e dirigentes do órgão financeiro.

Banco do Brasil financia obras

de eletrificação rural em se
Em solenidade realizada na tarde

de ontem, no Palácio dos Despachos,
com a presença do Governador Co
lombo Salles, foi assinado convênio
entre a Comissão de Energia Elétriça
- CEE - e o Banco do Brasil, no

valor de Cr$ 50.570.988,30,
. para

aplicação em obras de eletrificação
rural em mais de 12 municípios cata

rinenses situados nas regiões do Oes

te, Extremo-Oeste, Vale do Araçá e

do Planalto Norte.
.Serão beneficiados os municípios

de Águas de Chapecó, Anchieta, Ca
xambu do' Sul, Chapecó, Coronel
Freitas, Cunha Porã, Guaraciaba, Iri-

neópolis, Porto União, Quilombo, Ro
melândía e São Miguel do Oeste.

. Pela CEE assinou seu presidente,
.' engenheiro Haroldo Pederneiras, en

quanto o gerente Augusto Thebaldi
representou o Banco do Brasil.

Os recursos provirão do Banco In
teramericano de Desenvolvimento -

BID - com juros simples de 6 por
ceuto ao ano e a -operação tem o aval
do Governo do Estado de Santa Cata
rina e prazo de pagamento de 12
anos em parcelas semestrais. Segundo
informações prestadas pelo engenhei
ro· Haroldo Peder: ieíras, . presidente da
CEE, serão estendidos nos 12 municí-

pios 1.518,95 quilômetros de redes
de eletrificação rural, beneficiando
4.363 propriedades rurais. As obras
serão executadas pela Comissão de
Energia. Elétrica, de acordo com os

projetos elaborados por seus técnicos
e aprovados pelo Banco Interamerica
no de Desenvolvimento e pelo Grupo
Executivo de Eletrificação Rural do
Ministério da Agricultura.

Presentes l1;a oportunidade, o Se
cretário Paulo Aguiar, dos Serviços
Públicos; Sérgio Uchoa Rezeride, da
Fazenda; Oswaldo Moreira Douat,
presidente da Celesc, parlamentares e

.

outras autoridades estaduais.

\

Caça e Pesca fiscaliza o litoral de se
Criciúma (Sucursal) - A fiscaliza- tem a, acompanhá-lo sempre um guar- versitário, criação de novos cursos,

ção da pesca do litoral do Estaca, da da Polícia Militar. Por outro lado, novas instalações administrativas,
assim como nos rios e Iagos começou O. atendimento aos pescadores porta- além de. problemas financeiros.
a ser mais intensificada desde o últi- dores de licença está assegurado na O objetivo da Fucri é dar conheci
mo dia.4, na região que está sob a. Inspetoria Regional, em Urussanga, mento à comunidade, do que foi rea
jurisdição da. Inspetoria do Departa- ou no Departamento de Caça e Pesca, 'lizado no ano passado, e também os
mento Regional de Caça e Pesca, ten- em Criciúma.

.

planos para· o ano letivo de 1975.
do como base o município de Urus- FUC1U REÚNE. DADOS Essas informações serão parte de um

sanga.
. ..

A díreção da Fundação Educacio- esclarecimento global, visando sanar
De acordo com o alerta dado pelo '\ nal de Criciúma está reunindo dados dúvidas existentes em certas áreas

DRCP, os pescadores sem li�ença de para a informação geral dos trabalhos municipais, bem como comparar o
vem providenciá-la o mais .depressa desenvolvidos durante o ano de 1974. trabalho comunitário local em termos
possível, sob pena de terem seus apa- Também serão estudados assuntos re- de ensino superior com outras cidades
_relhos apreendidos pelo fiscal, que..,.....lativos à construção do Campus Uni-_do Estado.

a melhor impressão
quevoce Pode dar
aos seus clientes. '

Quando a sua empresa manda imprimir folhetos, cartões ou qualquer elemento de publicidade, precisa
pensar seriamente não só na qualidade do texto e do lav-out. 'mas na da impressão também. Na GRAFD'S, cada
detalhe de seleção decores, todas as técnicas de cone, são assuntos conhecidíssimos do nosso pessoal,
Dê a melhor impressão aos seus clientes. Faça seus impressos na GRAFD'S.

qofCY/(.· *,h2,m:fiS9.ltdo
Ruo Felipe Schmidt, 115 - Fone 414 - FlorianÓpolis, Ilha de Santa Catarina

DellaGiustina
aponta falhas no
vestibular de SP

O professor Osvaldo Della Giustina, presidente da'

Associação Catarinense das Fundações Educacionais, que
implantou este ano o concurso vestibular estadual em

Santa Catarina, afirmou que a experiência' desenvolvida
este mês pela Universidade de São Paulo, com a

• introdução da redação na prova de Comunicação e

Expressão do vestibular e com um sistema de correção
que destina para cada professor mil provas, é criticável
sob aspecto da validade científica do critério adotado.

- Não é provável que na milésima prova, após
seguramente centenas de horas de trabalho repetitivo, os
critérios de avaliação permaneçam os mesmos que os

'aplicados na primeira, isto s em levar em conta as.
idiossincrasias de cada um dos quinze professores e as

disposições psicológicas de cada um desses momentos.
Não parece, em consequência, que um vestibular
dissertativo, comparado com um teste de rnúltipla escolha
cientificamente elaborado, apresente vantagens.

Na opinião do professor Osvaldo Della Giustina, o .

sistema de vestibular não é uma forma ideal' para o

ingresso do aluno no ensino superior. O ideal - explica -

seria se houvesse vagas para todos, a fim de permitir o

ingresso direto do estudante ·na. Universidade. "Todavia,
como há excesso de candidatos, a realização do concurso

vestibular torna-se imprescindível para que haja
democracia no processo de seleção de candidatos às vagas
existentes no ensino superior".

- Dentro deste pressuposto, sob algum ângulo,
qualquer modalidade de avaliação, do candidato ao.

ingresso há de apresentar deficiências. Trata-se de optar
por uma. que, possivelmente, aprimore ao máximo o

índice de descriminação dos candidatos,
Explica o presidente da ACAFE que. "o avanço da

ciência e das técnicas de testes e medidas, fruto da

convergência dos esforços de. psicólogos, pedagogos e

matemáticos, aponta o teste dde múltipla escolha como

uma das fórmulas �provavelmente, mais eficazes". :

- É preciso afirmar, no entanto, que a elaboração de
um teste de múltipla' escolha para ser válido deve seguir a�
.norrnas 'e as técnicas cientificamente desenvolvidas. E
muito mais difícil elaborar uma prova válida de múltipla
escolha que a tradicional.

.

APTIDÃO INTELECTUAL
Com referência aos testes de aptidão intelectual que,

segi ado declarações do professor Carlôs Alberto Serpa -

presidente da Cesgranrio, serão, provavelmente, aplicados
no vestibular do próximo ano no Grande Rio valendo .

ponto para a classífícação"dos candidatos, o professor
Osvaldo Della Gíustína acentuou que não vê motivo' para
a sua aplicação, "uma vez que, na medida em que os

testes de múltipla escolha forem cientificamente
elaborados, podem e devem chegar a avaliar a aptidão
inata do indivíduo". Em consequência - acrescenta -, o

problema não está em modificar o tipo de teste ou em

acrescentar outras formas de avaliação e sim em

aprofundar as ciências e as técnicas da avaliação objetiva.
- Aliás,

.

segundo' declarações do professor Ribeiro
Neto, da Fundação Carlos Chagas - de São Paulo -, que
vem aplicando há mais . tempo o teste de aptidão

intelectual (usado para verificar o grau de inteligência
verbal, numérica e abstrata do candidato), a análise
comparativa tem comprovado que os resultados dos testes

objetivos de múltipla escolha têm coincidido com os de
aptidão intelectual.

ESPANSÃO GRADATIVA
Nos últimos anos, a preocupação das universidades

brasileiras esteve mais voltada para o aprimoramento das
. técnicas utilizadas nos concursos vestibulares do que
propriamente para .a avaliação do seu comportamento
dentro do contexto econômico-social da região onde se

situa. E a consequência é a dificuldade cada vez maior de
o ensino superior torna-se acessível a todos os concluintes
do II Grau sem obrigá-los a passar pelo funil dos exames

seletivos.
A este respeito, o presidente da ACAFE afirma que

não cabe opção entre o aprimoramento das técnicas do
vestibular e a expansão do ensino superior.

- Por mais que se expanda o ensino superior em país
.
em desenvolvimento, passando, portanto, de jima situação-
de pouca escolarização para' uma -.

de muítaescolarízaçâo;
de pouca pópulação para muita - população e,

consequentemente, de pequena para grande demanda, a

expansão estará sempre aquém da' demanda. Por exemplo, .

em Santa Catarina, há cinco anos, de cada cem crianças
que ingressavam no II Grau, apenas duas irigressavam no

ensino superior. Hoje demandam quinze, ou seja, de cem

crianças, quinze participam do concurso vestibular. Em
1980, trinta deverão demandar. Há, em conseqência, em.

dez anos, um aumento equivalente a 1.500 por cento, ou
seja, de 150 por cento ao ano. Resultado, por mais que se

expanda o ensino - superior, não é provável que a curto , �
prazo possa ser dispensado o concurso vestibular para
permitir o ingresso direto de estudante no ensino superior.

Considera, porém, o professor De lla Giustina
possibilidade de a profissionalização do' II Grau vir, a

médio prazo, desviar o mercado de trabalho uma parcela
mais ou menos expressiva da atual demanda.

- Podemos fazer esta previsão com base nos resultados
obtidos até agora �m Tubarão: onde funciona o CICIT -

Centro Intercolegial Integrado de Tubarão. De 18 alunos
que se formaram como técnicos em Química em 1974 no

CICIT, dez já estão absorvidos pelo mercado de trabalho
com salário inicial de Cr$ 3 mil, sendo que seis já /atuam
na Petrobrás e quatro no setor cerâmico.

PESQUISA: A BASE AUSENTE
A participação da universidade no processo de �

desenvolvimento econômico-social do país restringe-se
mais à formação de mão-de-obra- qualificada, - em função
da inexistência do ensino de pesquisa. O professor Dena
Giustina, sobre este problema, defende a tese de que a

sistematização do ensino de pesquisa nas universidades 'só
será realizada a partir do momento em que se começ a

empresariar as" instituições de ensino superior e; a

implementar tempo integral, no qual se situaria a pesquisa
do pessoal de nível superior..

.

Na sua opinião, as unidades de ensino superior
diretamente administradas pelo Órgão público não reúnem
os recursos indispensáveis à definição de uma. polftjca
empresarial que consiga aliar o lado teórico ao prático,
através de planejamento e do aperfeiçoamento �astécnicas' que estão a' exigir o desenvolvimento do país ...Na
sua opinião, os mesmos pr-incípios devem ser estendidos âs
unidades responsáveis pela manutenção do ensino de, II
Grau" dentro da nova' orientação preconizada pela L�i.5.692: . �I

i

Depois das espetaculares
promoções e vantagens fora
de série, ,A., Modelar inicia o ano de 75, com mu-ita alegria.
Verdadeiro trio elétrico de vantagens nos artigos masculinos.
Uma camisa e duas calças por 24,90 mensal. Uma calça e-

_

duas camisas por 18,90 mensal, e tudo pelo preço exatinho
de a Vista. Vai nessa ....

�I
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Funcionário do Samae
suicida-se � causas,

,
.

são desconhecidas
.. �rusqu: (Co:res�ondente) - As autoridades policiais

fmIcI�ra� .InvestIgaçao PAara apurar as causas que levaram o Tubarão (Sucursal) vulsões dessa enfermidade, gélica. Ao procurá-la por

uncIOfa�o Bmunicipal ureo Siegel _ 29 anos,' casado, No .día 4 de janeiro uma passou agora a. diligenciar toda' a casa encontrou-a no

natura
..

e rusq�e, residente à. rua Otto Renaux.: em mulher foi encontrada mor- no sentido de esclarecer o
.

banheiro, em estado déses

Brusque .- a praticar :o suicídio na noite de anteontem. ta no interior de sua resí- crime e apanhar o crimino- perador. Julgando que' fosse

�ureo SIeg�1 era casa?o COm D. Maria Aparecida Moritz dência, em 'Fubarão. Ela so- soo
_

mais um de seus ataques,
Siegel. e deixou Um filho menor, têndo sido encontrado fria de ataques. epilépticos VERSÃO CONFUSA providenciou a remoção pa-

por seus colegas de trabalho por volta das 6 horas de. frequentes e nem mesmo a Entre os suspeitos que a ra-o quarto, na. esperança
ontem no almoxarifado ,do Samae, ,dependurado numa polícia desconfiou que pu- polícia já ouviu está, natu- de recupera-la. Vendo que
corda que passou no pescoço. Ele trabalhava há cerca de desse se tratar de crime, O ralmente, o marido da víti- não vencia a crise, Sinésio

.9 anos no Samae e sempre foí bem relacionado com seus laudo do Instituto Médico ma. Sinésio 'Longo apresen- procurou providenciar o

superior�s e colegas ele serviço, sendo também Legal, entretanto, afirmou, tou .sua versão dos fatos, transporte da esposa para O·

desconhecído.: qualquer problema de ordem econômica quarta-feira, que Angélica demonstrando a sua não Hospital Nossa Senhora da

social ou familiar que o levasse ao suicídio. '

.' . Savi Longo, 28 anos, casa- participação no' mesmo. Ele Conceição, em Tubarão,

Segundo a polícia, sua morte ocorreu por volta das da, morreu em decorrência contou que no dia 4 Angé- conseguindo fazer isto atra-

23h30m de quarta-feira, no. interior do almoxarifado do de "asfixia por esganamen- lica saiu de casa por volta. vés de "carona" de um ca

Samae. Deixou apenas 'uma carta dirigida à família, na
to".

' .

das 7 horas d;t manhã,.indo minhão. Ela, no entanto,

g�al se desped�a da mulher e do filho. A polícia ainda' Angélica foi morta no a Tubarão e regressando às chegou sem vida ao hospi
nao revelou o Inteiro teor da carta inclusive omitindo se

interior de sua residência, l7h30m, sem que nada ele tal, pelo que a trouxe de

nela consta os motivos que o levaram a suicidar-se. em Pedras Grandes,.· por anormal fosse observado. volta e chamou a polícia.
folta das 3 horas da madru- Preparou a janta para eles e OUTROS DETALHES

gada do primeiro sábado de para o filho, de 8 anos, e Além do marido, exis-'
1975. A polícia que a prin- depois ficaram assistindo tem outras suspeitas por

cípio admitiu que ela tíves- Tv até às 23hlOm. Por vel- parte da polícia, pois, se-,

se softido uma crise. de epi- .' ta desse horário foram dor- gundo comentários gerais
lepsia maior do que as an-.

'

mir e Sinésío informa que em Pedras Grandes, a víti

teríores, . já que períodíca- pelas 3 horas ela madrugada ma não levava "lima vida

mente estava sujeita às con- acordou e deu falta de An- muito correta", sendo vista,

Kombi "corta" Variante na

Ivo Silveira e fere três
. A colisão entre uma Variant e uma Kombi na avenida
Ívo Silveira, quarta-feira à noite,' deixou' feridas três

-' pessoas; que foram atendidas no Hospital de Caridade.
,

O acidente ocorreu quando, por voltá das 20h30m, a

Variant de placas AB-5506, dirigida pelo seu proprietário
José Paulo Machado, residente na avenida Ivo Silveira, que

.1 trafegava nas proximidades de sua casa, teve o caminho
"cortado" pela Kombi, ,placils AA-2832, 'propriedade de
Davi Lemos e dirigida por Pedro de Souza Filho, residente .

na rua Fermínio Costa, 562. Os dois veículos colidiram,
deixando feridos três acompanhantes do motorista da

Kombi, Nadir Jacques de Souza, Rosalia de Souza e

Cláudia ae Souza, que sofreram ferimentos leves. As
vítimas foram socorridas pelo motorista e encaminhadas
ao hospital, onde receberam cuidados' médicos.

LICENCIA.,.I\IaENTÓ
Para o licenciamento, dos veículos cujas placas.

.

� tferminam com o algarismo 1, com 'Prazo até o dia 31 do

qorrente mês, o I?etran está informando que a guia da

Taxa Rodoviária Unica (TRU), nos casos de renovação;
I� está sendo enviada diretamente aos. proprietários, de

carros, 'pelo Correio. Para os casos de aquisição de

veículos, alteração de dados ou veículos novos, a

Coletoria .Estadual, localizada no próprio Detran, está
fornecendo os formulários da 'IRU.,

.

.

Com isto, visa o Detran facilitar o processo de

rrnovação de licenças e, através do Assessor de Relações
lfblica, Sr. Jucemar Geraldo, está solicitando -uma maior

<lola1:)oração dos proprietários de veículos para que não
,; haja atrasos e acúmulo de licenciamentos nos últimos dias.

'f. '

Juiz. não, deixa Símonal
-

sair do País para cantar
;

o juiz Mário Guaracy Rangel, da 23a .. Vara Criminal,
.

ao .irrdeferír, no Rio, pedido para viajar ao exterior do
, cantor Wilson Simonal, recentemente .condenado á, cinco
'anos e quatro meses. de reclusão, salientou' que, "se
concedida a autorização para viajar o acusado não mais

poderia retomar ao País". .

,

O Departamento de PQ!ícia Federal enviou ofício ao

juízo perguntando sobre a. situação do cantor. É que,
recebeu telex da embaixada do Brasil no ;México pedindo
essas informações, já que vãríes empresários mexicanos

querem contratar Simomrl para apresentações:' .

aer-
Caixa Econômica Federal

Leilão JOIAS E
, MERCADORIAS

,A CAIXA EC.ONÔMICA Fi:DERAL - Filial
de' Santa Catarina, comunica aos interessados

. 'qu� ef.etuará; no dia 23 do cor�ente mês,
leilão de JÓiAS E MERCADORIAS, relativo

I
.

CIOS contratos vencidos em OUTUBRO E

NOVEMBRO de 1974.
Horário': 20,00, hor�s
LÇ>cal: Praça XV NOV, no.. 30
Exposição: das 19,00 às 20,00 horas.

cer-
Caixa Econômica Federal

COMUNICADO
DI STR'IBUIÇÃO E PAGAMENTO DE

QUOTAS DO PI�
Comunicamos 10S participantes de quotas

do ,PIS, . que o atendimento passará a ser

feito' na AGÊNCIA. CENTRAL - SC., à

Praça XV de Novembro, 30, nesta Capital.
. Florianópofis, 8 de janeiro de 1975.

Morte de epiléptica é
mistério para polícia

várias vezes, em diversos 10- '

cais, em companhia de ou

tros homens. O próprio ma
rido admite que "desconfia
va" do comportamento de
sua esposa.

Chegou a ser levantada,
pela polícia, a hipótese de

que tenha sido' um "dos
prováveis companheiros" da:
vítima quem tenha pratica
do o crime, já que a porta
da residência, por volta das
3 horas do sábado do fato,
foi encontrada aberta. Esta
porta teria sido, então, usa
da pelo assassino, deixando
a residência após ter "esga
nado" .a esposa de Silésio,
sem que esta pudesse ter

gritado para alertar o mari-,
do. As investigações, em

desenvolvimento, . deverão
desvendar o crime nas pró-

. ximas horas, segundo o De

legado de Polícia de Tnba
rão -.

Comerciante surpreende ladrão em,'
I

•

•

' •

�

sua casa onde só achou Cr$ '2,00
Terça-feira â noite, por

volta das 23 horas" quando
retornava dépois de 'uma

saída rápida, um comer
ciante do Itacorobi surpre
-endeu um ladrão dentro de.
sua casa, fazendo uma "re
vista geral" nos quartos, da
residência, que fica junto
ao armazém. O cornercían

'te, encontrando' aberta a

porta lateral do estabeleci-
.

mento, pensou que esta ti
vesse sido deixada assim pe-

lo seu filho, achando, em

face da hora, que o mesmo

já' teria voltado da rua:'

Chamou por ele, momento
em que as luzes do interior' Prendeu o ladrão no ato,
da casa se apagaram. Des- chamou a polícia e o entre

confiado, o comerciante en- g ou ao plantão da Delega,
trou, passando a mãe em cia de Furtos, Roubos e'

uma lanterna que costuma Defraudações, com as reco

deixar na entrada do ru:m.a- mendações regulamentares.
zém, e localizou o "visitan
te" Valci Wilper, que já ba
via "revirado" as gavetas e

móveis de 'três quartos,

pais, na estrada geral do
ltacorobi, não se fez "mui
to difícil" e foi entregando
diversos outros furtos, co:
mo de tarrafa, ferramentas,'
rádio, pulverizador e outros

pequemos objetos, soman-'
do, tudo, um vulto aproxi
mado de Cr $ 1.000 ;00.

�smo assim os serviços da
_especializada admitem que
Valci ainda não tenha con

tado tudo "quanto sabe".

Dupla que furtou 2

radiadores em Aririú

"mas sem muita felicida
de", pois só achara Cr$
12,00.

Valcí Wilper, sem .resídêncía
fíxa e que, esporadicamen
te, aloja-se .na casa de seus

confessa -na polícia
'Na madrugada do último domingo, uma dupla que saia,

de carro, de um baile do Aririú, "achou" dois radiadores
de caminhão que estavam na frente de uma oficina das

proximidades do Clube. Ontem a Delegacia de. Furtos,
Roubos e Defraudações conseguiu elucidar o furto e'

prendeu Domingos Santíni da Silva, jfi eonhecido ela

polícia, e seu amigo Augusto da Silva, corno responsáveis
pelo "desaparecimento" dos radiadores. Eles confessaram

que saindo do baile tiveram um pneu do carro esvasiado,
ocasião em que pararam, 'perto d.a' oficina, para

" ' \

substituí-lo .. Ali viram as peças e pensaram -que lhes podia
-render "uma boa grana". Os radiadores foram colocados

no, carro, levados e, mais tarde,' negociados na Fundição
Sapé, em Barreiros, onde a dupla "jurou" .que era

propriedade sua.

Domingos Santini, o "Mingo", foi verificado depois!
tem diversas passagens pela DFRD, por furtos de pequena
monta, como, principalmente; de comestíveis, enlatados e

conservas, em diversos armazéns e "botecos" dos
subúrbios da cidade.

Barulho de motoca causa

tentativa de homicídio
Joinville (Sucursal) -,- A habitual (e tranquila) rotina

dos moradores da Estrada do Braço,. na zona norte de

Joinville, foi interrompida na manhã de ontem por uma
.

inesperada cena .de "bang-bang": Está se configurou pela
tentativa de homicídio empreendida por Reinoldo
Cordova, 38 anos, casado, e considerado, entretanto, pela
autoridade policial, co;n.o "débil mental", contra o jovem
Cirio Bittencourt, de 21 anos, soltej.ro. Cirio mal, havia
ligado a máquina de sua moto, a fim de ir para o

trabalho, quando Reinoldo, incomodado pelo. ruído do

veículo, resolveu "parar" Cirio com dois tiros de

espingarda. Para. sorte do "motoqueiro- a pontaria do
"incomodado" Reinoldo não estava multo boa e dos dois
tiros disparados pela arma de dois canos, só um o atíngíú, '

na altura da cintura. Com o alarme geral a polícia chegou
e levou � vítima para o Hospital São José, onde entrou

.em estado grave, mas Já conseguiu superar o perigo dos
ferimentos. .

.
.

Reinoldo depois' de efetuar os disparos, tomando
conhecimento das consequências, fugiu rapidamente de
sua residência, estando, até a tarde de. ontem, foragido das
autoridades policiais que o buscam .

'" ,.

.

.

Quem nãoaproveitar para investir âgora .

,

na empresa que mais exportaem Santa Catarina,
vai sentir remorsos daqul a pouco'.

.

A té o dia 16 de janeiro é pass(vel aplicar seus incentivos
fiscais, referentesaós depósitos anteriores a 16 de jzllho de 74,

na Refinadora Catarinense.
A Refinadora Catarinense, somente em 1974, exportou mais
de 500 mil sacas de açúcar e, priJpiciandomaisde vinte e c/pis
milhões de dólares de divisas para-o estado, tornou�se a maior'

; exportadora de Santa Catarina. .

E§tefate é �p�nas uma das mu'itas razões que você tem para.
aplicar numa ,empresa em plena atividade. E outras ainda virão,
corri o inz'cio da proaução de mtJis uma unidade de refinação,

'> que será implantada em Ilhota e duplicar� a produção.
'

Com 50%Cio projeto i imp}antado e em plena execugão, a Refinadora.

Catarinens,e já atlngiu 'os objetivos imediatos. do FUNDESC.
'

Refinadora Catarinense S.A.
J;,'scritório: Tenente, Silveira,. 21 --: 20, andar - Sala; 115 e 116 - Fones 3111, 2717, 3117 - Flo;ianópolis, Se.

L-l---��------;--;------------___':------------------""'-----� .--------.------,.-.-.-.�.-�-.- ----.-.
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, ÁRI�S - Dia que será totalmente propício aos assuntos

relacionados com a religião, a escola, a psicologia e tudo
quanto steja ligado a orientação do seu semelhante, No
Zodíaco, você representa o guia, o pioneiro, o primeiro.
Inteire-se e aprenda .coisas boas que será o melhor meio de
elevar-se ainda mais na vida.
TOURO - Novos horizontes aparecerão no plano de suas

perspectivas de sucesso, de bem estar de felicidade de

êxito pessoal. Tudo será alcançado �través do próprio
�forço. Amor, trabalho" família estão favorecidos. Saúde,
Jogos e. esportes também. Lembre-se de que seus amigos
zodiacais, Peixes e Câncer, podem ajudá-lo muito hoje,
agora e por toda a vida.
G�MEOS - As boas chances de fazer amizade haverão de
lhe trazer neste dia, alegria, satisfação e contentamento.

Principalmente se viajar. Fase' neutra, para a vida
sentimental. Procure viver em harmonia com .todos.
Mormente os nativos de Peixes, Sagitário e Virgem. Neutro
ainda para a saúde. Não abuse do gelado.
CANCER - Se estiver mentalmente disposto a ter um dia
feliz, conseguirá. Neste caso, não se queixe, não discuta
com ninguém e procure viver este dia intensamente porque
amanhã será ainda melhor. Evite discutir com a pessoa
amada ou o próprio cônjuge.
LEAO - Hoje terá muitas e boas oportunidades de se

realizar em negócios rendosos. Deve evitar associação com

pessoas de Escorpião, A quãrío e, Touro porque eles estão

propensos a tirar vantagens da sua amizade. O que não
acontece com os nativos de Virgem e Capricórnio,que estão

dispostos. a colaborarem com você. Deve agir com decisão e

não esquecer que este é omelhor período do ano para fazer
um examemédico.' '.
VIRGEM ., Dia que se apresenta cheio de novidades e bons
acontecimentos. Pode trocar idéias úteis e lucrativas.

Propenso a realizar viagens felizes e vantagens no trabalho
ao lado de pessoa de Touro, Virgem ou Capricórnio. Este é
o seu melhor período do ano.

LIBRA - Seja como for, suas possibilidades de conseguir o
que desej serão maiores no decorrer das próximas horas e

até o dia 20. Otímo para adquirir propriedades, para cuidar
dos interesses familiares, para plantar, colher e lucrar
através da jeÍ'ra. Evite assumir compromissos. .

ESCORPIAO - Alguém podem vir ao seu encontro a fim de
obter a sua colaboração e também ajudá-lo. É a'
reciprocidade que existe entre você o signo regente
Sagitário. Seja cordato fazendo pelos seus semelhantes o
que for possível. Notícias felizes. Negócios, lucrativos e

popularidade aumentada.
.

SAGITARIO - Suas oportunidades estarão ligadas a

assuntos públicos, administrativos e publicidade de um

modo geral. Pessoa do sexo oposto haverá de lhe
proporcionar informações úteis. Dia propício.

.

CAPRICÓRNIO - As felizes oportuní.zades estão por aí,
bem a sua volta. Basta estender a mão e apanhá-las.
Previna-se. Procure se orientar melhor e tudo lhe .serã mais
fácil de compreender e conseguir.' Sua personalidade está
em destaque. Alegria no ambiente familiar e profissional.
AQUÁRIO - Pessoas estranhas, assuntos inconvenientes e

invenções, poderão figurar nos acontecimentos deste dia.
Precavenha-se. Nas atitudes, procure tomar uma decisão
sensata ..Fase propícia.
PEIXES - Nativos de Áries, Leão e Sagitário poderão lhe
proporcionar grandes benefícios no plano financeiro. Mas,
em compensação você os ajudam' a desenvolver idéias,
conceitos. filosofias e misticismo. Procure ser otimista.

Omar Cardoso ·1

Umas e outras, as 'mais variadas
Nem bem 'apelei pras graças de Santa Falando: o A2 está mostrando mil e

Bárbara e fez-se ,0 Sol. Ãté'ela me lê...
. uma plásticas novidades, não só de'artis

'Até parece ... Mas é bom a gente não· tas daqui (inclusive lançamentos ilhéus
valorizar muito o astro-rei, se não ele como é o caso de Ury Azevedo, Ito
pode dar uma de vedete (o que na reali- Lueneberg e A.S. Oliveira), mas do' Rio
dade ele é) e fazer charminho, se man- (Sansão' 'Pereira) e Ceará (Carmélio
dando embora. No seu lugar, a chata da Cruz). Além. disso, aqueles desenhos
chuva que teima em cair em tudo quan- franceses do século passado. continuam
to é canto brasileiro. Pois imaginem que fazendo maior su. E mais: a viagem que'
até o Rio, em pleno janeiro, chove e faz Max Moura fez pelo Rio São Francisco e

frio ... Frio em termos: o frio carioca é que extasiou louras cabecinhas blume
verão cá prá nós. nauenses tempos atrás, está em sala espe
Mas é isso aí. Viva o sol! E viva eu, viva cial no mesmo A2. Dêem um chego. O.
tu, viva o rabo do tatu ... E chega. Todos Stúdio fica aberto até tarde.
ao mar, pois. -,

IJ.

Meu Pai, Meu Amigo (Ace Eli and Ridgers,of the Skies), de John Erman

MEU PAI-, M�U AMIGO e Erich Shea, com a parti-
.

(Ace Eli and Rodger of the cipação de Pamela Franklin

Skies) Uma narrativa de
.

e Rosemary Murphy. O ro

amizade entre pai e filho, É teiro foi escrito por Claudia

a história de Eli Walford, Slater e Steven Spíedlberg,
piloto da la. Grande Guer- este último já famoso como

. ra, recordando seus dias de diretor· de
-

Encurralado

grande pontaria e com difí- (Duel). Technicolor. 20Th
culdàdes em ajustar-se ! Century Fox. Sãó José

realidade da vida emtempo 3-7;45-9,45.
de paz. O filme narra as

peripécias dele e seu filho de
12 anos. 'Rodger, exploran
do o meio oeste americano
em avião comprado como

saldo de guerra, fazendo
proezas para divertimento
de alguns espectadores pa
gantes. Os protagonistas são
Vividos por Cliff Robertson

pelo próprio Robert Culpo
Censura 18 anos. Ritz

5-7,45-9,45.
A MÁFIA NUNCA

PERrOA(Across 1l0th

Street) Um roubo de
300.000 dólares em dinhei
ro que pertencia ! Máfia.
Filme policial americano já

,

conhecido através de pré-es-
tréia. Muito sangue e violên

cia, com a participação de

Anthony Quinn, Tony Fran
ciosa e Yaphete Kotto, sob
a direção de Barry Shear.
Technicolor. Censura 18
anos. Coral3-8-10hs.

A ÚLTIMA CILADA -

a' entura oriental.
AMANTES EM VENE

ZA, com George Segal. Cen
sura 18 anos. Roxy 2 eShs,
A SELVA, com Rui

Gomes e Ana Maria Silva.
Censura 18 anos. Jalisco
,8hs.

IRMÃO SOL, IRMÃ
LUA, com Graham Faulk
ner, RUGE Q ÓDIO, com

Robert Duval. Censura -18
anos. Gloria 8hs.

AMANTES EM VENE�
ZA, com George Segal, Cen
sura 18 anos. Rajá 8}ts.

.*

O Estado, este que vocês estão seguran
do neste exato momento, fará 60 anos
no dia 13 de maio. Mil e uma festas,
durante todo o ano, marcarão o evento.

.

:;::

Mas quem não vai ao mar é .porque tem
de trabalhar. Tenho de fazer uma colu
na, não posso decepcionar os meus leito
res e leitrizes, que não são poucos. De
leve e em frente porque senão a coluna
de lá esbarra na de cá ... Logo, a respon
sabilidade aumenta a cada dia e não há
como parar. Se bem que estou muito
afim... Ao menos por uns tempos.

*

E vamos ao que interessa:
*

E que vento está fazendo hoje? Ontem
era nordestinho. De leve. Hoje não sei.
A coluna foi escrita ontem � como é que

.

vou saber que vento está fazendo hoje?
Vou perguntar ao Seixas. /

.

.

*-

No Coral está passando Pocilga, de Paso
lini, um filme da pesadérrima. No São
José, Jesus Cristo Super Star. O que é

que está acontecendo?

OS PERlGOSOS(HiCkey
and Boggs) Film:e policial
americano, onde a dupla
Robert Culp e Bill Crosby
faz dois detetives partícula
res; ambos são conhecidos
através a série de TV Os
Destemidos. O. filme é uma

pro.lução classe B, dirigida

Soube, não sei se é verdade (o que se

ouve da boca de certos florianopolitanos
não se pode confirmar antes de provar)
que uma conhecida, badalada e fofoquei
ra figura da. Felipa

.

e
.

da figueira está
sendo processada por calúnia... Não é

. engraçado? Mais engraçado seria se to
dos soubessem de quem se tràta ... Ra-ra
ra-ru (riam em tom crescente).
Mas, está sendo processada por que a

(mal) dita figura diz-que-disse de duas
moças, que não sei mais o que, transas
que .nem quero me meter. Apenas noti
ciar... Aliás, há muito que alguém já
deveria ter feito isso - se assim tivessem

agido há mais tempo, muitas e muitas
fofocas e intrigas não teriam acontecido,
lares e amizades não teriam sido desfei
tos, a cidade seria mais feliz, a Felipa
não seria tão chata e essa pessoa não
seria uma das mais odiadas {e odiosas)
das muitas que fofocam e intrigam por
tudo quanto é canto desta Ilha de Deus
- e da Santa.

.

Sei de muitos que' estão torcendo. prá
que essa figurinha (nada difícil) entre
por um cano sem tamanho. Ela merece!

*

Naquele terreno ao lado do Lagoa late
Clube (e que não pertence ao mesmo,

infelizmente), à direita de quem olha lá
de cima do Morro, há um criminoso
movimento de terra que deveria ser con

tido antes que a chuva leve toda a terra

removida praquele canto da Lagoa, pro
vocando um inesperado e horroroso ater
ro que não tem nada a ver. Dizem que

'

ali sairá um loteamento. Loteamento? O I

que-estamos vendo ser formado por'
aquelas bandas silo canyons que chegam '

a uma profundidade de oito metros. Re
pito: trata-se de um crime contra a já
violentada natureza ilhoa. E, pior: .nin
guém faz (ou, ao menos, diz) nada.

:.!!

I

ACRll . ., Ind. e Com�
de Acrílicos Ltda

LUMINOSOS - PlA,QUETAS e outros
Vendas: Rua Victor Meirelles, 12 sala 3.
Florianôpolis - SC.
Fábrica: Av. Cruz e Souza, 67 -

Campinas - São José - se.

. Chegará o tempo em que a Ilha, raivosa, r

se desprenderá da América, do Sul (não
se esqueçam que apenas duas pontes a

I.

prendem ao Continente) e sairá Atlânti
co afora em busca de paz e tranquílída
·de.

I'
-{

*

E é isso o ,qur- nós queremos. E nada
mais.Se lembram daquela rapaziada que por

meses ouriçou o Sambão? E que há
pouco montou um barzinho com nome

.

dos mais estranhos (e frequência idem)
na Escadaria do Rosário? Exatamente.
Eles, mais Carlinhos Morais (um dos ilu
minadores do :fAC) e Jair (o cantor),
num total de oito, estão dizendo que
estão prontinhos prá se mandarem prá
Portugal de navio. E lá, montarão casa.
de samba com inspiração florianopolita
na.

.*

Enquanto isso, Cacau Menezes está de
volta à Rádio.A Verdade que acabou de
ser incorporada aos Diários Associados.
O bom filho a casa torna. Cacau come

çará .jã, agora na segunda-feira, das 9 às
10 da noite. E lá estará diariamente e no

mesmo horário. O programa naturalmen
te que será destinado 'ao público jovem.
Em tempo: CM está. prometendo refor
mular o seu estilo .

.1,,·

. *'

E eu vou prá Laguna neste final de se

mana. Serei hóspede do Tourist que é,
sem 'qualquer favor, um dos melhores
hotéfs do Brasil, Vou prá curtir um Baile
da Pesada que acontecerá no Clube dos
Cem, Mar Grosso, no sábado a partir das
11 da noite. Segundo a gurizada organi
zadora (uns magros de Porto - os mes

mos que fizeram aquele som'de Tubarão
tempos atrás), o som será tamanho'

(1500 wats) que ninguém resistirá a tan

to ouriço - senão prá dançar, ao menos

prá espiar. Resistir" quem há de.
*

Vocês sabiam que o Stúdio A2 está fa-
zendo um boi-mamão que vai sair a dan

çar pelaí? Pois está.
..�

Cltristiane Coelho
não é notícia em nossa

coluna. Mas que,
é um

lindo enfeite-lá isso
nem há dúvidas.

Foto de Paulo Dutra .

\

Cacau Menzes hoje é notícia em nossa coluna (e-�o é queT;;;;;;;;�:;)
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Machdtlo

.\

Estão redecorando sua resi
dência,' em "Iijucas, para vir
dor Rio residir na vizinha

. cidade, o Sr. e Sra. Dr. Jo
sé Galloti Peixoto.

-x

Inauguração' - O Sr. Do

mingos Franco Locatelli,
, gerente do Banco Econômi

co em nossa cidade, ante

ontem, recebeu na nova.
Agência; muito bem deco
rada, autoridades e gente
da sociedade, para a inau

guração da Agência daquela
· casa bancária. Também esti
veram presentes Diretores

" dó mesmo banco, das capí-
·

tais, Salvador, São Paulo e

Porto Alegre, Srs., Norber-
;

'to de Campos, Dr. Augusto
Calmon Vilas Boa, Dr. Ma-

.

·

noel Keller, Dr. Antônio

.: Calmon Bin de Almeida e

Dr. Américo Tavares. Du-

.s
orante a inauguração foi ser
vido aos convidados um

fino coquetel, organizado
pela eficiente equipe de'

'.

Manolo'S.
'

Vestibular Unificado, que
está se realizando na Uni
versidade Federal de ·S.C .

-x-

A Prefeitura de Palhoça e o

Grêmio P.O.P, do Clube Se
te de Setembro, estão pro
movendo o 10. Concurso
de Músicas para o Carnaval
do aI10 75. As inscrições
deverão ser feitas até o dia
,15.

-x-

Praia. Continua tendo' a

preferência dos turistas que

por aqui circulam, a famosa

praia da Joaquina. Quem
nos fala. muito bem do ho

tel que lá existe, é o conhe

cido Alcides Ferreira.

-x-

O Secretário dos Transpor
tes e Obras, engenheiro Er
nani Santa Rita; recebeu

Ofício do Prefeito de Ani

tãpolís, agradecendo os tra

balhos desenvolvidos naque
Iii região, para o sistema de

melhoramento rodoviário

daquele município.
.

-x-

O Secretário da Justiça,'Dr.
Walberto Schmidt, em seu

gabinete, .recebeu membros.
do. Ministério Público de

Araranguá. Na ocasião o

Secretário Schmidt foi ho
menageado com uma placa
de prata, em reconheci
mento ao que tem dado o

chefe. da Pasta da Justiça à
cidade de Araranguá.

-x-

Secretário WalbertoSchmidt recebeu homenagem. da cidade de Araranguâ.

Laguna Tourist Hotel, na

praia do Gi. A temporada
já St; iniciou com grandes .

. atrações aos hóspedes do
Hotel e o que se comenta é

que provavelmente, na pró
xima semana, será show a

divina Elizeth Cardoso.
-x-

O elegante Jantar no belo

apartamento casal Norma e.

Nilton Djiacomo da Silva,
está sendo assunto em so

ciedade pela elegância dos
anfitriões e também 'dos
convidados que lá estavam.

-x-

Na última semana quem vi
sitou a loja A Modelar, ses

são moda feminina, foi a

bonita Sra. Deputado Fer
nando Bastos (Marita).

. -x-

Em ,solenidade realizada

quarta-feira no Teatro Álva
ro de Carvalho, foram di

plomados os Deputados
eleitos, no. pleito realizado
em 15 ele Novembro de 74.

Noite no Havaí - Está nos

informando a Diretoria do
Clube Veleiros da Ilha, qúe
no dia 31, aquela sociedade
receberá associados e convi

dados 'para a festa carnava

lesca, Noite do Havaí. En
tre as mais belas que' usa -.

rem Sarong, haverá concur

so, recebendo um valioso
prêmio do Clube Veleiros.

-x-

Depois de alguns dias no

Rio, chegou anteontem a

nossa cidade, pelo vôo

Boeing da Varig, o advoga
do Nicolau Ruy Bercken
brock.

cenário artístico nacional e

internacional, prepara tra

balhos para uma exposição,
a se realizar nos primeiros
meses do ano 75.

-x-

I
-x- Já esta veraneando em sua

.

Jantar - Ontem, o Presi- confortável casa de praia
dente da Assembléia e Sra.

�.

no. 'agradãvel. recanto Ponte

Deputado Zany Gonzaga, de Baixo, o casal Márcio

com. um jantar .no restau- Luiz Collaçp.
rante do Clube Doze de -

-x-

-x-

O Governador Colombo
Machado Salles recebeu
Ofício do Prefeito de 'Iuba

rão, Sr. Irmoto -José Feurs

chuette, pelos auxflios doa
dos àquela cidade· dUlia�te.
as enchentes no mês de.

\

março do ano passado.
-x-

Tem movimentado nossa ci

dade comcgente de todo o

Estado de Santa Catarina, o

Agosto, homenagearam os

Funcionários da Presidência
e Diretores da Assembléia

Legislativa. O excelente ser

viço de Manolo'S nada dei

xou' a desejar aos convida

dos do Deputado e Sra. Za

ny Gonzaga.

CORUJÃO /

Muito alegres e satisfeitos

atmoçavam na últírna
quarta-feira no Restaurante

Corujão na Lagoa da Con

ceição os Deputados Fede
rais Ernesto De Marco e

Francisco Libardoni e os

Estaduais. Cacildo Maldaner
e Waldir Buzato.

-x-

NoJourist - Este ano, ain

da 1ão tivemos o prazer de
estar gozando das delícias e

conforto do maravilhoso

-x-

Hassis, um artista plástico
com seu nome firmado no

Este lindo conjunto de Verão poderá ser encontrado na loja
"A Modelar':

, O dr. Joaquim Wolff, Presidente da Câmara Municipal, entrega' as chaves ao lODo. comprador, sr. Adilson Ribeiro O Prefeito em exercicio, dr. Dirceu Carneiro, mostrou-se impressionado com a boa Qualidade das casas do bairro.

COHAB recupera e entrega cem casas
do ConjuntO' Habitacional de Lages

Foram entregues na tarde da última quarta-feira, em participação desses órgãos na execução das obras de recuperadas.
ato realizado no Salão Nobre do Seminário Diocesano de

.

infra-estrutura indispensáveis a ocupação do conjunto. O processo de 'venda obedece a uma rigorosa seleção,
Lages,

.

a entrega das chaves das cem primeiras casas. AS OBRAS
-

. com a exigência da apresentação de cadastro satisfatório e

recuperadas pela COHAB, localizadas no Conjunto Depois de uma pesquisa sócio-econômica realizada pela inclui, também, orientaçaõ sacia! e familíar,procedida-por
Habitacional daquela cidade � que recebeu a denominação Fundeçêo; das Escolas Unidas do Planalto Catarinense - técnico em Serviço. Social, pertencente aos qoedros da

de Ba i rro Seminário. I.JflJIPLAC, contratada pela COHAB e que demonstrou a própria COHAB e especialmente designado para prestar

Além do grande número de moradores do Bairro viabilidade de comercietizeçéc das casas, foram iniciadas, seus serviços de assessoria' à comunidade do Bairro do

Semtnêrio, contavam-se as presenças do Desembargador' em nõvembro de 1973, a recuperação das casas já, então, Seminário que, neste momento, já reúne uma populaçaõ
Eugênio Trompowski Toulois Filho, Presidente do semi destrutdes pelo abandono e pelas intempéries. de mais de 500 pessoas. .

Tribunal de' Justiça de Santa Catarina; dr. Dirceu As obras, desta feita, sob ,a administração direta da Assim, busca a Companhia, e com êxito até o

Carneiro, Vice-Prefeito no exerclcio da Prefeitura; dr. COHAB e colaboração da Prefeitura Municipal, Celesc e momento, assegurar à populeçéo a formação de um bairro

Joaquim Furtado Wolff, Presidente da Câmara Muniéipal; Casan, foram executadas em ritmo' acelerado, levaram' a familiar, confortável de se morar, cujas moradores

D. Honorato Piazzera, Bispo Diocesano; dr. Eduardo recuperação, em pouco mais de um ano, as 232 casas do formem integrado numa comunidade integrada e solidária.

Gercez . Duarte, Representante do Delegado Regional do "'10. canteiro de obras, das quais cem agora entregues aos Esta Assessoria_de Serviço Social conta, iquelmerrte,
BNH pára o Paraná e Santa Catarina; dr. Dante Braz seus adquirentes. .

"

eom . a colaboraçao de outras entidades, atuando em

Limongi, Presidente da Cia. de Habitação do Estado de A continuaçiio das obras, ressalte-se, foi posstvet graças, conjunto com os cll!bes_ de serviço, Sesi, Sesc, Senei,
Santa Catarina e assessores e, ainda, outras eutoridedes também,�. posição assumida pelo BNH que garantiu os Senac,! outras orgamzaçoes comunitárias de Lages.
locais. novos reoursos necessários, além de dilatar os prezes de OPINIAO

O CONJUNTO carência para o resgate dos compromissos enterioies.
.

Na oportunidade, falando em nome dos moradores do

O Conjunto Habitacional do bairro do' Seminário, em Desta forma, a Prefeitura Municipal de Lages, com a
. Bairro do Seminário, usou da palavra O sr. Arides

Lages, conta com 1.044 casas, cuja construção foi iniciada autorização da Câmara Municipal, contratou com o BNH Francisco da Silva que, depois de falar sobre o sonho da

em 1968, com recursos de um empréstimo pelo BNH da um empréstimo no valor de Ct$ 6 milhões, através da r;asa própria, alimentado por todo cidadão, acrescentou -

ordem de Cr$ 9.397.488,40, quantia essa que; atualizada COHAB e do
.. BESC, destinado as obras viári'as- e "O trabalhador lageano já alguém que, ao deixar o seu

monetariamente, atinge a cifra de Cr$22.897.280,30. Na urben tstlcss do «Conjunto Habitacional do Bairro trabalho, pode dizer com satisfação: eu vou para minha

ocasião, foi adquirida pela COHAB, o terreno onde se Seminário. casa. Casa com condições de se habitar, pois, foi assim
localiza o Conjunto; que era de propriedade de uma A Casan, dando sua parcela de colaboração, construiu que as recebemos."

.

empresa construtora que, ainda, se comprometia a no local dois reservatórios de água e executa trabalhos de "Assim sendo - prosseguiu - está de parabéns esta

construir as 1.044 casas no prazo de 10 meses, incluindo restauração em toda a extensão da rede de distribuição primeira centena de moradores, e de parabéns estão todos
as· obras de infra-estrutura bésics, como água, luz, esgoto d'água, garantindo o suprimento d'água ao Conjunto. aqueles que empregaram seus esforços, para transplantar
e obras viárias..., ,A Celesc procedeu a uma revisão total da posteação e para o terreno prático a idéia generosa que há muito

Com a .falência da construtora, as obras ficaram fiação da rede do bairro, assegurando o fornecimento de vtnhemos neoessitsndo."
.

paralizadas até 1971, quando a COHAB teve decidido em energia elétrica aos novos proprietários das casas e, ainda, E concluiu - "Vem ela preencher uma lacuna que se

seu favor, pelo Juiz Wilson Vidal Antunes, da te. Vara o serviço de ilumina�ão pública do conjunto. fazia sentir em nosso meio, resolvendo este grande
Ctvet da Comarca de Lages, o pedido de integração da problema social, o da hàbitação".

.

posse do canteiro de obras, decisêo que foi, O PROCESSO DE VENDÁ Falaram, ainda, relatando as· dificuldades enfrentadas

posteriormente, coniirmsde pelo Tribunal de Justiça do Com o desenvolvimento das obras, começaram a pára a recuperação. do. "bairro, ressaltando o trabalho
Estado. aparecer os interessados na aquisição das casas, sendo que conjunto desenvolvido, os srs. Dirceu Carneiro e Dante

Assim, com a posse do canteiro de Obres, a COHAB 350 pessoas procuram os escritários.oe COHAB em Lages, Braz Limonge, respectivamente, s/ice-Preteito de Lages e

concretizou' entendimentos com a Prefeitura Municipal de instalado no próprio conjunto, ·com o objetivo de Presidente dijl Cia. de Habitação' do Estado de Santa
Lages, Câmer« Municipal, Celesc e Casan, visando a adquirirem as primeiras esses a serem totalmente Catarina - COHAB.

.

O morador Arides Silva, elogiou e agradeceu a ação da
COHAB.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 10 de janeiro de 1975 _. Página 14

REVENDEDOR

AUTORIZADO

.,
.

.�PEGAS E vEIcULes LTDA.

ESTOQUE DE V!=ICULOS

,

FUSCÃO - VERDE 1972 .

.

< FUSC�O - AIV)ARELO 1972

;. FUSC�O -:- AZUL. ; , 1972
FUSCAO - OCRE 1973

. FUSCÃO -'VERMELHO , 1973
FUSCÃO - VERMELHO -; 1970
1300 - VERDE .. : 1970

VARIIJNT - AMARELA.; 1973
VARIANT - BRANCA 1971
TL 1600 - VERMELHO : 1972

.

CORCEL CUP� - AZUL .. , 1973
'CORCEL curs - AMARELO : 1972
POSSUI'MOS TODA LINHA VW EM EXPOSiÇÃO.

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM .EXPOSIÇÃO
.

VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.
R.-GÂS·PAR DUTRA - 90 ESTREITO'

FONES - 6:f1í - 6628 - 6632
\ Florianópolis.
,

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
Av. Rio Branco. 53 - Fone 3966

1 Brasflia 1974'
1 F uscão 1500 1972
1 Fuscão 1500 1971
1 Sedan 1300 1972
1 Sedan 1300 1970.

C ARlONI - Tradição e conceito
no ramo de automóveis-

C. RAMOS S;A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
I"

"MANTEMOS EM ,ESTOQUE TODA LINHA ...
DE VOLKSWAGEf' OK"
VEICULOS USADOS

TIPO: COR: ANO:
1300 - Branco .... 1973
1300 - Verde Hippie . 1974
1300 - Amarelo -Saf�ri 1974
1500 - Bege Alabastro .,. 1974
1500 - Azul Caiçara 1974
Variant - V.ermelho Montanha . 1973
Variant - Amarelo Texas .. . . 1!H2
TL 4 portas - Vermelho Montanha . 1972

Dispomos de motores 1300,1500 e 1600,
novos ou recondiciouados ;i base de rroca.

J.....,

.. IIIIIÍI IIIIIÍIII!' i'

GATÃO AUTOMOVEIS'
..

F�l>tÍcisco�tol;'ntinQ, 13_�FoíiCli)80' ,

Volkswagen 1300'Branco Lotus ..

Camionete Belina Vermelha '.

Camioneta Kornbi ",

Volkswilgen 1300 Verde Madtimo
Volkswagen "500 Verde Guarujá
Volkswagen 1500 Bege Claro ...

1975
.

1973
1973
1973
1972
1971

� JEN�IROBA'�AUTOMOVEIS ,LTOA.
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 295.2
CHEVROLET CARAVAN
CHEVROLET PIC-UP
OPALA VÁRIAS CORES
OPALA CUp� LUXO ..

OPALA CUP� ESPECIAL
CHEVETTE VÁRIAS CORES
CHE\i'ETTE

....
.

»::
DODGE 1.800'VARIASCORES
DODGE "SE" VÁRIAS CORES
DODGE 1.800 GRAN LUXO .

DODGE GRAN CUPÊ .

DODGE DART CUPÊ
' '

..

N,40 FECHAMOS PARA i\tMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

.1'975

.1975
1975
.1973.
.1973
.1975
1974.
.1975
1975
.1974
.1973
. 1973

J.B:EII;R..A
COMERC.IAL BEIRA MAR VEICULOS E REPRESENTAções LTOA.

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210'
Fone - 4377

I<OMB.I AZUL CAiÇARA ZERO 1975
BRASIUA BEGE' ALABASTRO : 1974
VOLKSWAGEN 1500 OCRE MARAJÓ 1973
vOLKSWAGEN 1500 AZUL SAFI RA

'

1972
CORCEL AMAHELO POP C/TETO VINIL 1972
vOLi<SWAGEN 1300 BEGE 1969
VOLKSWAGEN 1300BRÁN,c0 LÓTUS 1967

ATENDEMOS ININTERRUPTAMENTE DAS 8,00
ÀS 19,00 HORAS.

RUA: GAL GASPAR OUTRA - ESQ, AFONSO
PENA -fone 6597

ESTREITO - FPOLl�.
V'EICULOS NOVOS
CORCEL LUXO - AZUL PORTELA MET.. OK
CORCEL 4 PORTAS - VERMELHO CADMIUN OK
CORCEL STD - BRANCO NEVASCA OK
CORCEL STD - BRANCO NEVASCA OK'
CHEVETTE - VERMELHO VINHO OK
CHEVETTE - BRAI\ICO EVEt;lEST OK
PICK UP - VERDE ITANHANGÁ : O�
VEICULOS USADOS
VOLkSWAGEN 1500 - AM.ARELO SAFARI 19'3
VOLKSWAGEN 1.500 - VE RDE H IPPYE , : 1973
VOLKSWAGEN 1300":' BRANCO LOTUS, 1970

Veículds oi( eusad'os de qualquer marca

,da linha Nacional. '. :�.�

Dr. ANTONIO CARLOS DA NOVA
Dr. LEONARDO L. VALDIVIA
OUVIDO' - NARIZ - GARGANTA

Cirurgias de Surdez e Timpanoplastia
'

Exames de Lsbirintu >- Audiometria e Ele
tronistaqmoqrafia,:
Atendem de 2a. a 6a. feira das 8 às 18
horas.
END: Av. Othon da Gama D'Eça, 153 _ Ed.
Fleming - 60. andar.

.

"

'Dra. lÉA SCHMIDT DA NOVA

G·inecologia e Obstetricia

Atende' de 2a. a 6a. feira das 9 às 12 e

das 1" às 18 horas. End: Av. Othon da
Gama D'Eça, 153.

Ed. Fleming _ Zo, andar.

DR. POLVDORO SÃO THIAGO
CU'NICA MÉDICA GERAL: DOENÇAS DO CORAÇÃO E
DA PRESSÃO.

.

.

Rua Felipe Schmidt 27 (Ediffcio Dias Velho) - 110.
",ldar. sala 1111.

Diariamente 11 tarde.

MEDICOS
Dr. FELIPE FELlCIO

PROCTOLOGIA

Dr. OTHMAR BAUER
PNEUMOLOGIA

Consultório; Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70. andar - sala 714.

Hora marcada no local das 14,30 às 18,30 horas,'

EXTINTORES CONTRA INCÊNDIO

�

Venda Recarga

S·ul Peças
kua lír. I-ulvio Aoucci, l{/ij - tone b2Lb

ALUGA-SE
. Apartamento com 3 quartos, dependência de empregada e

garagem. Rua Monsenhor Topp, ·17 - Tratar no local, apto.
201.

AUTO VI'AÇÃO SÃO CRISTOVÃO. S/A
FLORIANÓPOLIS - Estaçãó Rodoviária - Fone 3416
E�TREITO - Rua Santos Saraiva 300 - Fone 6245

H O R A R lOS:· ,

P/Laguna -r-: 7 - 19,00 - 21,00 horas.
P/Tubarão - 7,15 - 9,00 - 11,00 - 13,30 - 16.00 -.
19.00 - �0,30 - 21,00 - Carro Leito 22,45 horas.
,P/Criciúma - 7,15 - 9,00 - 11,00 - 13,30 - 16,00 -

19,00 - 20,30 - 21,00 horas.

P/Araranguá - 7,15 - 9,00 .- 11,00 - 13,30 � 16,00 -

19,00 - 20,30 - 21,00 horas.
.

PIPo Alegre - 7,15 - 9,00 - 11,00,- 16,00' - 19,00 -

21,00 - 22',45 Carro Leito e 23,15 horas Direto.
CONFORTO -:-, SEGURANÇA - PONTUALIDADE

'Estação Rodoviária de Florianópolis
.

Fones: 21-72 e 36-82
De ·Florianópolis para Porto Alegre:
Passando por Laguna, Tubarão, Criciúma, Ararãnguá,
Somb-rio, Sta. Rosa e· Osório.
6:00 - 8:00, - 10:00 - 12:00 - 14:15 - 18:00 - 20:00-
24:00 horas.
De Florianópolis paraTubarão:
6:00 - 7:00 - 8:00 -'- 8:30 - 10:00 .- 12:00 - 13:00 -

14:15 - 14:30 - 15:00 - 15:30 - 16:15 - 17:30 - 18:00
- 20:00 e 24:00 horas.

.

De Florianópolis para Criciúma:
6:00 - 7:00 - 8:30 - 12:00 - 13:00-14:15- 15:00-.
20:00 - 22:30 e 24:00 horas.
De Florianópolis à Laguna:
6:00'_ 6:30 l- 1�:00 - 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18:00 e

20:00 horas. 1 '.

De Florianópolis para Imbituba:
6:30 - 9:40 - 10:00 - 14:00. - 17:00 e e 18:30 horas.
De Florianópolis p� Imaruí:
fts 16:45 horas.
De Florianópolis para Lauro Müller:
ás 14:30 horas via Tubarão. \

Carro Leito para Porto Alegre e Tubarão lls 22:15 horas,
DIRETO 'Florianópolis - Porto Alegre, Sem Escala 22:00

horas,

CERTIFIGADO EXTRAVIADO
� Foi extraviado o certificado de proprie
dade de um veículo Ford Corcêl, Placa TB 5864,.
Motor no. 124329, Chassis no. 1 B230-150@19, pertencente ao Sr.
Oleriano Capistrano da .Cunha,

. Tubarão, 07 de janeiro de 1975.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
foi extraviado o certificado de propriedade de um veículo

Volkswagen .1300, ano 1970, placa 1B 2198, pertencente ao Sr.

José Geraldo Matias.
Tubarão,6 de dez�mbro de 1974

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extrevlado.o certificado de um- automóvel Dodge Dart,

Placa PH-0005 de Palhoça-SC, motor no. BF-318P.11942, chassis

C-009834, de propriedade de Newton José Schwlnden.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do ve(culo ma r ca

Volkswaqea , ano 1971, Placas AB·5762, pertencente ao sr. lIJilton
Krauss.

.

APTO.CENTRO - EDF.STA.CATARINA
ÓTIMO APARTAMENTO COM QUAHTO, SALA, COZI-

. NHA, BANHEIRO, AMPLA ÁREA DE SERViÇO FECHA
DA E GARAGEM.
ÁREA CONSTRU(DA 90,00m2.
PREÇO Cr$ 130.000,00.
TRATAR NQ EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU
FONE 3537.
REGIS IMÓVEIS CRECI 142.

CASA NA AGRONOMICA
Na rua São Vicente de Paula com 3 quartos; sala de visita,
'sala de Iantar, cozinha, banheiro - 2 pavimentos, área
construfda 93, 70m2 e� terreno de 132,00m2. Preco
Cr$ 80.000,00. .

. .' .

Tratar no Edf. Dias Velho Salas 16 e 17 ou fone 3537.
R�'GIS IMÓVEIS CRE.cI·142

PONTO COM'ERCIAL-
P assa-se o contrato de um ou dois pontos comerciais

os melhores do . Estreito. Tratar a rua: Liberato
Bittencourt no. 391 próximo do ODIVAN.

ALUGA-SE
UMA CASA À RUA ESTEVES JÚNIOR 168. VER
E TRATAR NO LOCAL NO HORÁRIO COMER-
CIAL COM O SR. PRAZERES.

.

V.Sa. deseja construir, vender ou. comprar seu imóvel7
Procure-nos para urna visita sem compromisso, e teremos o

máximo prazer em ajudá-lo a realizar seu sonho. Possu ímos
planos de financiamento para pagamento em até 240 meses.

Para melhor servi-lo, mantemos em nosso quadro de funcioná
rios uma equipe de técnicos especializadas para qualquer tipo
de projeto em construção civil.

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA JOWI LTDA.
Av. IVO SILVEIRA No. 4.501 - FONE 6453

CRECI17.

CASA NO ESTREI TO
Vende-se uma casa com área construída de

300m2, 2 pavimentos, na rua Fulvio Aducci. Tratar
na rua Fulvio Aducci, 930 - com sra. Izabel das 14
k 16 horas -,Estreito.

CASA EM CANASVIEIRAS
ALUGA-SE

Casa mobiliada para veraneio, no Beco dos
Milionários, a 50 metros da� praia. Aluguel:
Cr$ 4.000,00 .por mês, pagamento adiantado. Tratar
com Marco Antonio, fone 3022 .

APARTAMENTO NO.CENTRO
No Edif(ci� Visconde de Ouro Preto, de frente; com 2
quartos sendo um com armário e cama conjligada, armário
na sala, :1 armários de fórmica na cozinha sendo um 'com
mesa conjugada, assoalho com durafem, azulejos decorados
até o teto na cozinha e banheiro, massa corrida e sernalha
dé gesso.
Preço Cr$ 170.000,00
Tratar no Edf. Dias Velho salas 16 e 17 ou fone 3537. .'

RÉGIS IMÓVEIS CRECI 142
.

-_......_--------'....- ....._-----__,...... ,,._

,BELISSIMA CHACARA
'No mumctpto de Balneário Camboriú, próximo ao:
Hotel Plaza Itapema,.com 150.000 metros quadradcs,
próximo da praia. Tendo boa casa, com �s;ua encana
da, luz e força, árvores frutífe_ras, plantaÇões, l)éir�
'cões para criação de frango, estábulo de V!leM. Õtima
pastagem. Preço Cr$ 450.000,00. Metade de entrada
·e saldo facilitado.
Tratar fone 41�8,.

�--------------�------�--------�-------��'

CASA DE ALVENARIA - VENDE-SE
.

. ,

Vende-se' 'uma casa de
, alvenaria, icat�ria luxo,'

200m2, 2 garagens, 5 quartos, sendo um com banhei
ro privativo, dependência completa de em'pregada, sis
tema central de água quente para todas as ins.talações
hidráulicas, ampla área livre para futuras construções.
Rua Conego Bernardes ao lado-de no. 25 - Trindade.
. "

,.-

Preço Cr$ 350.000,00.
.

FUNCIONÁRIO (A) P /ESCRITORIO
Necessita�e de pessoa com conhecimentos gerais em servi

ços de escrltérlo, sendo fundamental que possua experiência
em dati! agrafia.

.

OS interessados deverão endereçar cartã a próprio punho
para "Representações" - Caixa Postal no. 951 - Florianó
polis - SC.

VENDE-SE CASA
De madeira situada à rua Júlia Maria Franco, Ser

vidão ZiIIi S/No., com 2 quartos, sala, cozinha, ba
nheiro e rua calçada.
Tratar rua Eugenio Portela, 58 - Barreiros - Preço

Cr$ 35.000,00.

, .

VENDE-SE
Belíssimo apartamento em fase de conclu-.
são no. Ed. Karina, com 247m2 de área
contendo, li.ving, três quartos amplos, três
.banheiros, copa, cozinha completa, depen
dência de empregada, garagem, localizado
na Beira-Mar Norte, com visão panorâmi
ca para a Baía-Norte e Centro 'da Cidade.
Magníij�a casa em construção, estilo mo

derno, localizada na Zona Snob de Itagua
çu, contendo 2 pavimentos, com garagem
para 2 carros, três quartos amplos, living,
sala, copa, cozinha, 3 banheiros, depen-

·
dência de empregada, com visão panorâ
mica pata Baía Sul.
Centro comercial de Canasvieiras com

terreno de 1.100m2, contendo um Posto
de Gasolina já' em funcionamento: e um

bem montado Restaurante. Ótima oportu
nidade para você investir, e ganhar dinhei- '

ro.. Fornecemos a' planta devidamente
aprovada pela Prefeitura Municipal, para a

continuação das obras do Centro Comer
cial.

_. Casa dé dois (2) pavimentos, com sacada,.
lócalizad� próxima ao Santacatarina Co

untry Club, à Escolas, Açougues, Peixa
rias, distante .1,5Km., do Centro da Cida
de, contendo 5 dormitórios com armários
embutidos, living, sala de jantar, copa
cozinha com azulejos até o teto, 2 BWC
em cores com box, com 150m2 de área.
Tratar ã R4a dos Ilhéus, 14, ou pelo
Fone _ 4059.

CONCURSO
Estamos preparando candidatos para o con

curso de escriturário da CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL

• 2 horas de aula por dia
• Testes simulados
,.Apostila completa de acordo
com o programa oficial

,
.

INICIO DAS AULAS: ?Ode Janeiro

MATRíCULAS. ABERTAS:

CURSOS JOSÉ DE ALENCAR
.

RUA IRMÃ BENWARDA, 3
(perto Hospital Infantil) "

Atendimento: das 14:00 às 21 :00
I horas.

:'CRECI�31 - Fones 25-48 e 20-82
>lbaa Marecbal Guilherme•.no. 5

"

,

Jhmário c�r.cial)"

êOQUEI ROS - Praia das Palmeiras

Casa mista - frente pIo mar - 70m2.

terreno 10 x 30

Preço: Cr$ 60.000,00
Coqueiros - Praia da Saudade

Apto clgarage - t090 sintecado - 100m2.
. Preço entrada: Cr.$ ,30.000,00 - Saldo financiado
Coqueiros - Praia da Saudade - Zona Comercial

Frente'p/o asfalto - parte construfda
Área 420m2 - Preço a combinar

VENDE-SE LOTES - Próximo ao dalneário Camboriú',
de Frente pIo mar

Financiados até 20 meses.
. CENTRO - Zona cornerclat � 2 frentes'

· Conselheiro Mafra e Francisco Tolentino
· Preço:Cr$ 150.000,00

CENTRO - Area 7.000,OOm2 .

VENDE-S.E SITIO
Área de 330.000,00m?, : loealizedo na estrada

para Jurerê, 2Km após o trevo.
.

Preço: Cr$ 0,55 o m2. SERVODATA·.- fone
2919.

.

A VENDEDORA DE APARTAMENTOS.., . .

'EM· FLORIANOPOllS
ALUGAMOS
Apto. no EdiUcio Condessa com todas as dependências -

.

Agronômica .

f

Apto. no Ediffcio Solimar com todas as dependências -

Centro
VENDEMOS .

AV. BEIRA MAR' NORTE r: apto, com 3 quartos, (1
suite), WC' social, cozinha, s/estar e jantar, dep. empregada,
lavabo, telefone, carpet, financiados.
AV. BEIRA MAR NORTE - Excelente Apto, no Ediffcio
CAMARUS - todas dependências necessárias - negócio
urgente.
CENTRO - Apto. no EdiUcio Arthur negócio urgente.
ESTREITO - Altos do BESC - Apto. todo carpetado,
armários embutidos, aparelhos de som, mobiliado, ·TV a

cores.

JARDIM ATLÂNTICO - casa de alvenaria, rua calçada,
.

todas as dependências - financiada.
CAMBOR 10 - apartamento com 2 e 3 dormitórios .:'

financiados. .

Apto.' em COQUEIROS c/185,00m2 - 3 quartos (1 suite),
WC social. copa-cozinha, sala estar e jantar, dep. ernpreqada,
garagem p/2 veículos [Todas peças grandes).
Aptos. em construção - o melhor investimento c/maior

.

lucro: Ediffcio Martinho Callado Jr,' e Desemb. Medeiros
F.ilhoJ É hora da escolha de sua 'unidade.
,DEMAIS CASAS - Estreito, LAGOA, Coqueiros.
ATENÇÃO - Estamos necessitando de apartamentos e

casas para ve;da e aluguel. Entre em contacto conosco.

Predíbens I níojjf,iária'Ltda.
Rua dos IIhélols - Ed. Apíub - s/85
Fones 4141,3950 e 2481

FlorianópoliS
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Aprocura de
documentos escolares
começa no Dasp

Desde cedo, em geral
após às 7 horas da manhã,
o Dasp inicia o trabalho
'normal com uma clientela
bem numerosa, Entre os

clientes, milhares de estu-

.dantes para' lá se encarni

\lham diariamente com

rbjetivos diversos, Todas as

rnanhãs, uma grande fila se

forma no setor de vacina-
, ção anti-variólica, documen
to que.juntado a outros são

exigidos para as matrículas
'nas dezenas de escolas que
compõem a rede oficial de

ensino, tanto a nível de pri-

[eira como, segundo grau
,

Uma equipe harmoniosa,
'composta de três funcioná
r-los com funções específi
cas para cada um, dão novo

dinamismo' aos trabalhos,
impedindo as habituais in

disposições nas filas', ...

O fornecimento de ates

tados de vacina anti-varióli
ca é feito em todos os dias
'do ano e' agora, com-a exi

gência das escolas, o núrne
ro expedido aumenta em ci

fras acima de rnil por cen

to, em relação' aos dias e

)

rases em que essa formali
dade não é solicitada.

,

/

TUDO FÁCIL
A média de atestados de

quinhentos por dia, tende a

ser superada até o final dos

prazos de matrícula estipu
lados pelas escolas, que será
de 16 a 20 de janeiro para
os classificados da 1 a. série
do segundo grau e que, rea
lizaram exames classificató
rios recentemente,

M uitos alunos, prove
nientes do interior do Esta-

,do, tem contribuído para
que o número até agora de
três mil atendidos' fosse
executado dentro de uma

ordem perfeita.
Para obter o atestado de

vacina anti-variólica, o pre
tendente tem que levar um

documento qualquer para
identificação correta do no

me. Dois funcionários, des

tacados para o serviço, de
escrita, executam rapida
mente o serviço de preen
chimento, enquanto outro

se detém exclusivamente na

aplicação da vacina através

Câmara Municipal
aprovou 161

projetos durante 74
A Câmara' Municipal de

Florianópolis ,aprovou um

total de 161 projetos de lei

no exercício de 1.974, dos

quais nove tiveram maior

expressão. 'Por ordem de

data' de aprovação eles são

os seguintes: em 16/01/74;
projeto de. lei que autoriza
o Poder Executivo a con

trair empréstimo de 10 mi

lhões de cruzeiros do Fun-

do de Desenvolvimento Ur

bano do Banco do Brasil,
'Cl�jO montante foi total

'Jente aplicado na, atual

admirüstração municipal.
Em 20/02/74, aprovado

o projeto que ampliou o

quadro de professores rnu

nicipais, encaminhado ao

Legislativo pelo Executivo.

O projeto que dispõe sobre

Q patrimônio histórico, ar

tístico e natural ,do municí

pi-o, foi aprovado em'

19/03/74, dando origem a

formação da Comissão de

Defesa do Património His

tórico 'Municipal. De auto

ria do vereador César Fon-

,)es', foi o projeto aprovado
em 13/04/74, concedendo

prazos para a regularização
de terrenos clandestinos,

'

O nova Código de Pos

túras do municí-pio, enca

minhado pelo Executivo,

foi aprovado em 18/06/74
e um mês depois, em

18/07174, a Câmara apro

vou o novo Código de

Obras do municipio. Arn-

\
bos integram o novo Plano

� Diretor da Capital. Os de-

mais projetos destacados,
'receberam parecer favorável

"

do Legislativo Municipal,
no mês de dezembro últi

mo,

Em 05/12/74, aprovado
o projeto que aumentou

para três mil cruzeiros, a

pensão concedida às viúvas

de ex-Prefeitos, A lei que
autorizou a venda do lotea

mento de propriedade da

p'refeitura, no distrito de

"Canasvieiras. foi aprovado
em 14/12/74 tendo ante

riormente
.

sido vetada pelo
Executivo, eujo veto foi

derrubado em plenário pelo
Legislativo; de autoria do

vereador Waldernar da Silva
Filho,

O plano rodoviário mu

nicipal e o orçamento plu
rianual, ambos encaminha

dos ao Legislativo pelo Pre

feito, foram os dois últimos
projetos de destaque apro
vados em 19/12/74, Du

rante o exercício de 1,974,
foram apresentados 26 pro

jetos de decreto Icgislativo,
15 projetos de resolução,
204 indicações c 1,339 re

querimentos de autoria das

duas bancadas, Entre os re-'

quer imentos
'

tiveram espe
cial destaque os pedidos' de
informação ao Legislativo,
cm número de 13, na Cjuase
totalidade dc autoria da

bancada do MDB,'

de um injetor que funciona

por pressão. A vacina, apli
cada no braço esquerdo é

completamente indolor:
Por medida preventiva,

as escolas visam com o do

cumento, que intrinseca

mente não representa nada,
mas atesta que a pessoa re

cebeu a vacina, evitar a va

ríola, doença contagiosa e

'epidêmica, além de infec
ciosa, A caracterização do

mal, pode ser .observada
com a instalação no' orga
nismo de febres' altas e

erupção de pústulas na pe
le.

Em menos de 5. minu

tos, 'independente de fila,
cada pretendente recebe o

documento que anexado ao

exame Qe�.abreugrafia com

põe - a, carteira; -de saúde,
exigida por algumas escolas.

O setor de vacinação do

Dasp situa-se no sub-solo
do edifício. O a tendirnentc
normal é das- 7 horas da
manhã até as 12 horas. No

período vespertino, o expe
diente inicia às 13h30m e

vaiatéas17 500 pessoas por dia das 7 às 17 horas.
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"Colônia de Férias"

recebe inscrições até,
I

segunda: restam 150 vagas

\

Encontram-se abertas até a próxima
segunda-feira, as inscrições para a Colônia
de Férias, a realizar-se de 15 de janeiro a

14 de fevereiro, no Campus da UFSC,
num trabalho elaborado em conjunto
com a Secretaria de Educação, Saúde e

Assistência Social da Prefeitura � Sesas -

e.a Universidade Federa:! de Santa Catari
na. O objetivo do projeto é proporcionar
a' comunidade naquele período, uma re

creação infanto-juvenil orientada.
Segundo informações do titular da

Sesas, Secretário Volney Millis, cerca de
50% das 300 vagas existentes para a

colônia de férias já foram preenchidas.
Ficou estabelecido o seguinte número de

vagas, por faixa etária e sexo: 50 vagas,
sexo feminino, de 6 'a 9 anosü 50 vagas,
sexo feminino, de 9 a 12 anos; 50 vagas,
sexo masculino, de 6 a 7 anos; 50 vagas,
sexo masculino, de 8 a 9 anos; 50 vagas,
sexo masculino, de 10 a 11 anos; e 50

vagas, sexo masculino, de 12 anos,

Durante o período de recreação o uso

do uniforme será obrigatório, constando
de short, calçado tipo tênis, fita e camise

ta, sendo os dois primeiros de obrigação
da família e os dois últimos, fornecidos
pel a Sesas. A alimentação sólida das

'

crianças para o lanche será fornecida pelas
famrl ias, sendo que a parte líquida ficará
sob a responsabilidade da Secretaria . O
trabalho físico a, que as crianças serão

submetidas será montado em bases' peda
gógicas e fisiológicas, dividindo-se em

turmas homogêneas' conforme o sexo,
idade, peso e altura. .

'

Todas as crianças inscritas para a Colô
rua de Férias, devem passar por exame

ymédico, o qual vem sendo feito através do

departamen to especializado da Sesas.
Di ariamente, três médicos estão a dísposi-
'Ção dos interessados, para procederem os

exames. Durante a recreação, um acadê
mico de Medicina da Secretaria, prestará
os primeiros socorros aos participantes do
projeto, em caso d e pequenos ferimentos,

ATIVIDADES
Serão as seguintes as atividades a serem

desenvolvidas conforme a faixa etária: de
6 a 8 anos - atletismo: corridas, saltos de

extensão, lançamento pelota de 50 gr. e

.pequenos jogos; atividades complementa-
res: modelagem, recorte, dobradura, gin
canas, passeio' recreativo e cinema, De 8 a

10 anos: atletismo - corridas, saltos

(extensão e altura), lançamento pelota
100 gr. e pequenos jogos. Atividades

complementares: modelegem, recorte,
dobradura, pintura', gincanas, tiro ao alvo,
passeio recreativo e cinema. De 10 a 12

anos: atletismo - corridas, salto (altura e

"extensão) lançamento' pelota 200 gr.,
sessão de grandes jogos, iniciação despor
tiva especializada e como atividades com
plementares, pintura, gincanas, passeio
recreativo e cinema.

Os pais ou) responsáveis pelas crianças
que permanecerem no campus universitá
rio. no período de recreação das crianças,
poderão participar de futebol de salão e

ginástica feminina. A recreação será reali
zada às 'segundas, quartas e sextas-feiras,
nó horário das 8 às 11 horas, da praça de

esporte da UFSC, no período compreen
dido entre 15 deste mês e 14 de fevereiro.
A coordenação geral da Colônia de Férias
será de responsabilidade da UFSC.

RECURSOS
Para a execução do projeto 'as duas

entidades se utilizarão dos seguintes re

cursos: 20 professores de Educação Física

(10 da UFSC e 10 da PMf), três instruto
res de esportes, um assistente social, um
médico e um, acadêmico de Medicina,
funcionários da Coordenadoria de Prática
Desportiva da UFSC, além de dois auxilia
res para a inscrição. Terá como equipa
mento, 5 quadras polivalentes, Um ginásio
coberto para,desporto coletivo, um giná
sio de alurmnío para ginástica feminina
olímpica, 4 vestiários (2 femininos e 2

masculinos), uma sala para documentação
e reunião e almoxarifado desportivo.

iAVALlAÇAO '

'

A produtividade da Colônia Ide Férias

será, avaliada adotando-se a seguirite siste
mática: avaliação dos participantes através
de observação dos trabalhos em grupo;
pelos orientadores, aferindo-se o nível de

participação e aproveitamento. nas dife
rentes atividades, Aplicação de questioná
r io a 20% dos participantes, em cada
idade e sexo, no final da Colônia, para
avaliação da mesma.

'
'

.

Aplicação de questionário de avaliação
a .20% dos pais ou responsáveis. pelos
menores que participarem da recreação
orientada e reunião d os coordenadores da
Colônia, para avaliação técnico-admínís
trativa. O grupo-de trabalho responsável é
integrado pelos professores Ernesto Vahl
Filho, João José Cordeiro, Hercides José
da Silva e Luiz Pegoraro, e pela assistente
social Diva Helena Peixoto,

As inscrições continuarão abertas até a

próxima segunda-feira; no período das 13
às -18 horàs, na Secretaria de Educação,
Saúde e Assistência Social da Prefeitura,
na Praça Pio XII. O transporte das crian

ças até oCampus da Universidade ficará
por conta dos pais ou responsáveis.

ASSOCIAÇÃO CATARINENSE DE PROPAGANDA

CONVITE
A Diretoria da Associação Catarinense. de Propaganda convida QS

Associados e pessoas interessadas a assistirem os Filmes Publicitários

Premiados no 10. Festival do Filme Publicitário da Guanabara. A

exibição será sábado às 10 horas no Cine São José.

,CONVITE PARA MISSA

Filhos, f\Joras e Netos do casal Jorge Políbio Coelho e Dorvalina Machado Coelho
convidam para a Missa em ação de graças que mandam celebrar pela passagem de

suas Bodas de Ouro, dia 10 de Janeiro, "as 18,15 horas, na Catedral

Metropol itana.
'

CONJUNTO, DE

ESCRITÚRIO DE -A'lTO lUXO

Aluga-se 4 conjuntos de escritórios

com área aproximada de 120m2 cada,
no centro da cidade, na aprazfvel pra
ça Pereira Oliveira, 14. ,

Farto, estacionamento externo, ótima

iluminação natural.

Possibilidade de 'instalação de música

ambiente.

2 sanitários luxuosos em cada conjun
to, esperas' próprias para ar. condicio

nado.

Preço Crel!: 35,00 m2

�.,----------------------------------�----�--------------------------------------------------------------,----------------------------�--�----------------_4

A ONDREPSB-SC ANIVERSARIA E

PRESENTEIA FLORIANÚPOUS
COM' NOVAS INSTALA�ÕES E DEPARTAMENTOS

Ao ensejo do feliz evento, externa aos seus clientes, fornecedores e amigos votos de

�."adecimentos sinceros e os convida para o jantar de confraternização ii realizar-se âs

20;00 horas no Rest. Aquarius.

,AS INSTALAÇÕ,ES
Ocupando um conjunto de oito salas no térreo da Rua Felipe Schrnidt, no, 39-A e

outro conjunto de salas no Edifício Dias Velho, a ONDREPSB proporciona aos seus

clientes e amigos um melhor atendimento e conforto necessário, Ocupa-se uma sala de

recreação onde é servido drinks e cafezinhos enquanto a;juardam o atendimento,

OS DEPARTAMENTOS
.

Psicólogo, Pedagoga, Assistente Social, Advogados, Ofi ciais Mil itares e homens públ icos
unir arn-s e na ONDREPSB para em 1.975 prestarem serviços com cinco departamentos
interdependentes,

O quadro de auxiliares formado em corpos de: Relações Públicas, Iníormes Pessoais,
Cobradores. Orçamentistas, Serventes, Vigilantes, etc, - asseguram um melhor

atendimento nos departamentos de:
'

, I - DI VISÃO DE OPE RÁRIOS
<. - DI VISÃO EMPREGOS DOMÉSTICOS
1- DIVIS'ÃO TÉC-ADMINISTRATIVA

- AGÊNCIA DE EMPREGOS

- AGÊNCIA DE COBRANÇAS
- CONSERVAÇÃO E LIMPEZA
- SERViÇO DE VIGILANTES E GUARDAS

MATRIZ: SÃO PAULO - CAPITAL
ESCRITÓRIOS NAS PRINCIPAIS CIDADES BRASILEIRAS
FILIAL FPOLlS: RUA FELIPE SCHMIDT - 39-A
Enf. o Bco. Bamerindus
E ED.' DIAS VELHO - 50. andar - 1517 - CENTRO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o acesso a Baía Sul deverá ficar concluído até o final de fevereiro. Para isso, há uma reserva de Cr$ 10 milhões. '

\
' ",

urbaruzacão iloaterro
fato de abrir a, ponte não vai
dobrar o numero de veícu
los.

;; PLANO DIRETOR

,

Paulo diz que a cidadejí
cresceu muito no centro e

que se sente que não tem
mais o que crescer, "Agora..
novas zonas de comércio e

residências deverão crescer;
Mas para melhorar o tráfego
no centro, algumas medidas
de trânsito poderão ser to

madas" com o por exemplo,
o impedimento para certos
veículos trafegarem. Estas
são medidas de trânsito, e

não urbanas".
O Plano Diretor da Cida-

'

de prevê as ruas que fOI111a- '

rão a nova malha viária, que
permitirá um trânsito mais

rápido. Apesar de.não serem

alargadas, a Jerônimo Coe
lho e a Deodoro terão con

(lições de tráfego especiais
para uma melhor entrada e,

saída na malha viária do
aterro, que é a ligação da
Osmar Cunha ,e Otho da
Gama D'Eça, levando a,

Zona Norte da cidade.
Provavelmente a Felipe

Schmidt e a Conselheiro Ma
fra serão fechadas ao trânsi
to de vefculos, pelo menos

parcialmente. Outras vias'

poderão 'ser melhoradas,
corno a Hercílio Luz, Mauro
Ramos, Fernando Machado,
tudo dentro da previsão dç
Plano Diretor, que d everã
ser aprovado ainda este mês.

"Este sistema já está previsto
para a construção

deuma nova 1-10n�e, acredito
que dentro de unsLüanos''.

Palavras do/Secretário de Obras.

- Más tudo depende de
recursos e de metas que
serão' estabelecidas futura
mente pelo Governo.
RECURSOS PARA URBANI
ZAR

O engenheiro Ernani
Santa Rita declarou' que
"pretende-se urbanizar a

área do .aterro com recursos

provenientes da arrecadação
da comercializaão de um

sexto de sua área:" A área
dó aterro a ser comercializa
da, é de 100 mil metros'
quadrados, sendo a área to
tal ,de 600 mil metros qua-

, .drados, incluídos no sistema
viário, área de .lazer e área

,

cultural.
Segundo o arquiteto

Paulo Rocha, da Divisão de
Planejamento da Secretaria
de Obras da Prefeitura, "o
fluxo com esta nova traves
sia vai ser bem mais rápido,
e os problemas de trânsito

que vão ocorrendo deverão
ser ,resolvidos no próprio
local, como mudar sinaleiras
e o fechamento 'de algumas

.

.

�,
ruas.

.; Apesar de a velocid ade
nas ruas estreitas do centro

permanecer a mesma,' vai se
poder chegar com maior

rapidez a vários pontos da
cídadê: No mínimo, se esta
ria divid indo a coisa. Se com
a abertura da nova ponte
aumentasse o número -de
veículos trafegando, ai sim

haveria um colapso, mas o

so deverão estar terminadas
com a conclusão da Ponte
Colombo Salles, ainda no

final de fevereiro. 'Todos os

esforços .estão se desenvol
vendo neste sentido".

TRÁFEGOMELHOR
- Para o arquiteto do
DER, "a verdade é que para
funcionar perfeitamente, o

ideal seria a obra completa,
como está planejado, embo
ra com a execução das obras
que estão, sendo realizadas,
o tráfego em Florianópolis
já vai melhorar muito.

O sistema viário atual
mente, em execução repre"

,

'senta apenas uma parte de
todo o sistema já planejado.
A parte que está sendo feita
é a via expressa, que vai da
cabeceira da nova ponte até
a Prainha. .Paralelamen te a

esta via, está sendo executa
do o trecho da, via coletora,
que começa. nas' imediações
da rua Pedro Ivo e vai até a

Capitania dos Portos. Ligan
do as duas vias; existem dois
acessos' transversais.

A preyisãô é que a via"
expressa deverá ter um túnel
que sairá- no Saco' dos
Limões, na Avenida Beira
Mar Sul, a fim de alcançar o
aeroporto,' a universidade e

Campeche. Também está

prevista a Iígação da via co
letora com a Beira Mar Nor-'
te, passando por baixo da
Ponte HercflioLuz, nas 'ime
diações, do Forte, Santana.

clusão das vias de acesso à nova ponte,
que vão servir' de orientação aos mo

toristas, além de placas indicativas e

guardas de trânsito, para evitar con

fusões.

,� A Francisco Tolentino não será
fechada, ela vai até o mercado e

, entrará na perimetral. No entanto, é

pensamento nesse fechar parcialmente
a Felipe, Schniidt, a Trajano e a Conse
lheiro Mafra. �e não fecharmos o povo
vai querer continuar usando estas vias,
e nós queremos, que eles usem as

novas, porque apesar de um pouco
mais longe, apresentam melhores eon
Jlções de tráfego rápido.

'

I

\� Na tarde de ontem foi realizada
uma reumao na Secretaria dos

"

Transportes e Obras, com as prese,nças
do Secretário Ernani Santa" Riea,
diretor do Detran,' Alinor Ruthes,
sub-diretor do, Detran, Capitão
Osvaldo, Martins" arquiteto do DER;
Wilson Pereira e o engenheiro civil 40
DER, Sérgio Beims, com o objetivo de
definir as ruas que darão acesso a via

perimetral em construção no a�erro e

aquelas que darão acesso à cidade.
'

O diretor do DER declarou. que
"embora as ruas já estejam mais ou

menos definidas, nós temos urgência
nesta reunião, porque já queremos
encomendar as placas, informativas

'-para os usuários de todas estas vias",
acrescentando que o Detran é o órgão
que irá definir estas vias, e que "este é
um problema complexo, apesar de já
estar tudo estudado".

- Nós temos que considerar tam
bém que, a Ponte Hercflio Luz ainda
será utilizada em' parte, isto .. porque o

complexo viário do lado do continente,

não .serã todo implantado, conforme
foi planejado.

Uma das vias principais a ser .cons

truída é o acesso da ponte diretamente
.a BR-íOl, sendo que este trecho já
está, contratado, a cargo do Departa
mento Estadual de Estradas de RoillÍ
gemo "É uma via muito importante
dentro do complexo viário, e a sua

implantação facilitará muito o escoa

mento de veículos, principalmente do
Continente à Ilha".

'

O engenheiro Santa Rita' adiantou
ainda que o acesso à Baía SUl deverá
fiq.r concluído junto com a ponte, até
final de fevereiro. O complexo .a 'ser
executado está çrado em lO milhões
de cruzeiros, incluindo' todo o sistema

viário, a, pavimentação e as vias plu
viais, "Este sistema já está previsto
pa�a a construão de uma nova ponte,
acredito que dentro de uns dez anos",

O diretor doDetran informou que
será feita uma intensa campanha de
esclarecímento, atravésdos veículos de

comunicação, alguns dias antes da con-

Eiiquanto se desenvol
vem as obras de .construção
das .vias de acesso à nova

ponte, surge uma preocu
pação: a, cidade, com suas

ruelas do centro, está prepa
rada para receber o, fluxo da
nova travessia? O arquiteto
do DER, Wilson Pereira, que
presidiu a Comissão de Fis

calízação do Projeto de

Urbanização do aferro de
clarou que "o mal está feito
dentro da cidade e não se

peide fazer mais nada. As
ruas estão estranguladas e

continuarão assim, Este é
um problema 4 o Plano Dire
tor da cidade, que prevê o

alargamento das ruas. A

urbanização, dó aterro não
tem nada a ove r com is to," •

O Secretário dos Trans
portes e Obras, engenheiro
Ernani Santa' Rita, ,que
acumula também o cargo de
diretor do DER, disse
ontem que "as vias de aces-

Quanto ao infcio da urbanização
do aterro, o' diretor do DER declarou
que "sô depois da aprovaão do proje
to enviado a Câmara Municipal é que
se pode tomar uma decisão' a respei
to", acrescentando que 'Com a venda
dos 100 mil metros quadrados destina
dos ,à comercializaâo se pretende con

seguir rec�rsos para a sua urbanização.

Eis como os professores
qualificam as

Ufsc' retifica
,

\

gabaritos alegando provas do, vestibular
Desde seu surgimento, os centos alunos a uma aula de

objetivos maiores dos cursos História, onde foram focalizados
pré-ves tibuterés foram sempre a os assuntos mais palpitantes da
rnetodologla de elaboração das atualidade, e o Centro de Estu
provas do -Vestibular, alguns dos Pré-Universitários (Cepú) FESTA
aquém do conteúdo dado em teve alguma dificuldade cm' ,

aulas, 17m dlgumas opor tunida-
,Já incluindo, o mais rápido

JS acomodar todo o pessoal, apesar, ,
'

des, anteriores se mantiveram de suas amplas instalações situa-
possrvel o nome dos, primeiros

parcialmente dissociadas, geran- das na rua Esteves Júnior.
colocados para a elaboração de

do problemas, Na faixa de recla- publicações' internas, assim que

mações se situavam alusões dos ACAFE MELHOR forem divulgados 'os resultados,
�

os, cursinhos ainda não sabem
vestibulandos quanto a íneficã- Embora não fizessem nenhu-

cia do 'curso pré-vestibular e o ma 'restr,ição quanto ao vestibu- como programar a festa. Na

arrependimento por tê-lo fre- I ar ,da Ufsc, pelo contrário. espera de bons resultados, elimi

quentado. Este ano, os -conteú- elogiaram a perfeita articulação nando automaticamente a ocor-j
dos pedidos nos exames' tanto dás qucstêos e sua adaptação ao

rência de "zebras", pretendem Ida Universidade Federal como nível dos cursinhos e ao nível de urna maneira ou outra real i-

, na Associação Catarinense das intelectual dos alunos, prejudi- zar passeatas e "out-ras comemo-

.Fundações Educacionais (Acafe) cados pela nova sistemática do rações. I

se mantiveram dentro de uma ensino de segundo grau, os pro- MATRICULAS \
faixa bem diversíflcada, abran- fessores do Ccpu manifestaram, Fonte do Departamento de

gendo todo oprograma estabcle- juntamente' com os alunos vesti- Registro e Controle Acadêmico
cido ]lOS pi�ramas divulgados bulandos,' seú contentamento, lembra os calouros e veteranos
'com meses de antecedência. pelos resultados amplament« da UFSC q;le as, 'matriculas
Além de o seguirell) IÍomialmen- satisfatórios, sem utilizar do re- serão 'realizad� em, fevereiro

te, os ,cursinhos pré-vestibulares curso dos "chutes". próximo, Para os calouros a

alaIg,a'ram a programação, Noventa e quatro por cento matrícula terá as seguintes, dá-
'DOSAGEM das questões de Física que ca(- tas: 1) Dias 3 e 4, em 'local �

'Na opini'ão dos professores Fam nas provas de Física das horários a serem estabelecidos"
d.o cursinho Barriga Verde, toda duas universidadés foram dadas será'feita a pré-orientação; 2) a

a matéria proPQsta nos exames em aula, ralão suficiente para execução das matrículas será

das,quatro etapas das du� uni- que nenhum vestibulando recla- nos dias 5 a 7;9) a matrícula em

versidades foram dadas duran te 'masse, A ',exemplo d.o 'Ba,rriga 'Prática Desportiva' será en tre os

o transcorrer das aulas. Com Verde, houve várias coincidên- dias 25 a 27 do mesmo mês;.4) a

aproximadamente mil alunos, cias de questões. Com 80% de taxa de matr{cula é de Cr$ 9,00
durante o ano passado, e média aprovações no an.o 'passado, in- (nove cruzeiros) 'por dis�ipliqa,
de 82% de aprovação no vestibu- dusive ,;,tlguns primeiros lugares, mais Cr$ 50,00 para o Diretó,
lar Unificado de 74, o B;rrriga Os professores do Cepu salienta- rio, conforme deliberação, dq'
Verde espera rep,etir a façanha ram a melhor adaptação das, Conselho ,de Curadores da

este ,ano, melhorando a média questõ'es da Acafe a.o processo UFSC; constante na resolução
de aprovação-nos primeiros luga- de ensino dll, segundo grau. noo 2'5/74.

"
'

res; A suposição dos professores Apó.s um' ciclo básico; em gerlil Para .os alunos regulares da
,

se baseia no grande número de de'um ano e meio, os estuqantes univers'idade, as matrículas
coí'ncidências entr� várias qu.es- de segundo grau partem ,para a obedecerão as seguintes datas: a)
tões 'formuladas no vestibular'da protissionalização. MuitQS desses De 13 a 15 de fevereiro, distri
Ufsc e Acafe, algumas apenas apenas ,visam acabar este estágio buiçã.o d.o material destinado �
com o enunciado' semeUlante c para entrar na universidade, com matrícula e orientação' feita pe
outr,as totalmente idênticas. Nos caractedsticas de semi·b_itolac los integradores; b� De 17 a 22

últimos dias an tes dos exames, ção, Numa área humanística, realização das m,atrículas; c) A

QS cursinhos deram aulas extras por exemplo, disciplinas técni- taxa de matrícula que' é de

sobre os assuntos que fata)men- càs ellj, Biologia, Qu!mica c Cr$ 9,00 por 'disciplina seri
te seriam solicitados. O Barriga outras -sunplesmente sao aban- acrescida de mais "Cr$ 30,00
Verde gravou '''tapes'' de QuÍmi- donadas na segunda fase do cúr- para o Diretório. r

ca. "Quem assistiu acertou qua- soo E a Acafe, !l'cgund.o o Ccpu, 'Ressalta a' mesma fonte que
'tro' questões sobre o assunto", manteve este relaci.onamento, de os uniyersitários carentes de re

revel.ou' orgulhoso um professor. modo ponderado e paralel.o. cursos e que comprovarem esta

Um apelo lçvado por um S'inteticamente, ninguém situaç�o estarão displ}fisados do

anúncio ,em jornal, levou q uatw- está reclam,al�do de nada, apc!1as recolhimento das taxas,

exigindo o máximo de aprova
ção de seus alunos, e expor com
mais destaque o bom conceito
dos cursinhos,"erros de revisão"

O computador da Ufsc surpreendeu ras 'que foram colocadas no prédio da
ontem a Comissão do Ves tibular e todo 'O reitoria, onde diversas turmas efetuaram as

pessoal que participou da elaboração das provas. O campus aparenta ter sido palco de

provas e do vestibular, acusando "alguns um grande festival, restando agora, apenas
enganos" e "erros de il1}pressão e .revisâo"; 'os vestígios do acontecimen to.
segundo fonte' da reitoria, ,De outro lado, enquanto in.úmeros vesti-

De, acordecom o gabarito liberado pela bularidos iá retornaram as suas cidades de
Comissão, referente a última etapa do con- origem 'e �aberão os resultados através da,

curso, a questão número 12 de OSPB; imprensa, outros aproveitam o tempo para
referente aos Ministérios existentes no País, dar uma "esticadinha" e descansar até do

teria corrio resposta correta, à letra B ou seja mingo.quando estão já terão o resultado da

17 Ministérios. Mas de acordo com 0 com- maratona. Dormir, ler o jornal, 'bater um

putad'or, e expressando a verdade, a resposta papo com amigos, ir � p'raia ,para uma

correta é a leira C: o Brasil possui atualm,en- "queimadinha", descansar o 'máXimo possí
te 16 Ministérios, vel e recuperar-se do "stress", ouvir mús\a e

A questão número 12 de matemática, em desfilar pela Felipe Schmidt, fazem parte do
cuj.o gabarito divulgado, a resposta correta programa de muitos ex-vestibulandos que
seria C, foi anulada. Além disso, a qtlestã:o ansi.oso� aguardam um resultado positivo.
no. 12.de Português também f.oi anulada e a Fonte do Diretório Centrai dos Estudan-

5a, qUésfão-(de PorU;guês), que ii princípio tes informou que "o' Departamento de

teria a letra E como çorretâ, p'<\SS0U a letra" Engenhariá e Arquitetura da UESC, iniciou
A. 'ontem a construção do "cuíral"', ao lado do

Com essas q uatf0 "surpresas" aumenta restaurante universitário, onde será divulga
para oito o total de questões anuladas oU da a [eiaão nominal dos novos "bichos", da
alteradas, Assegura a Comissão que os candi- 'universidade; apó� homologação feita pelo
datos não serão p-rejudicados com estes Reitor Roberto Lacerda., A execução do

"'acontecimentos imprevist.o's", "tiote" está a cargo dos dir�tórios estudan-

REéEPÇÃO ,tis do Centro de Educação e Centro de
AfOFa isso a Ufsc prepara-se para réceber Estudos Básicos, sob coordenação do Dire

os novos calouros, que !J;lgressarão nos cur- tório Central. Para tanto já foram inscritos

,sos mantidos por ague]a unid�de de ensino 15Q veteranos, os quais com tesouras e tinta

superio.F, noano letivo de 1975.
'

,ecépcionarão os ,novos calouros, As camisas'
O movimen to m.aior é n,o Departamento dos calouros' rapilzes serão doada� a uma

de, Ciências Estatísticas e da Computação,' instituião de Caridade.,
onde o pessoal daquele Departamento, jun
tamente com membros da Comissão Central
do Concurso Vestibular, trabalham intensi

vamen te pafa q ue a liberação dos resultados
ocorra à� 9h30111, de am<l,!lhã,

..Enquanto o computador faz todo o

trabalho' de correção e classi,ficação dos

aprevados, paralelamen te é fei to pelos eR

G:3rrçgados um minucioso trabalho de verifi
caão dos résultad0s.

'''CURRAL'' e' Tij.OTE'"
Paulatinamerrte o campus universitário

voltil a normalidade, com o pessoal de apoio
efetuando a limpeza geral, retinindo as

placas ele sinalização e Jcmovendo as cadei-
,

o curral· está sendo construído �pecialmente para O tr.ate.

CHOPP E CARNAVAL

Segundo Enio And'nide Branco, presiden
te do OCE "já foram adquiridos 1.200 litros
de Chopp. Haverá carnãval no restaurante

unive'rsi,tário,' aQ som do "Band S'how" da
Polícia Militar e a seguir dest1le até o centro

da cidade, acompanhad.o de uI)la bateria da \

escola de samba "protegidos da Princesa",
- Na ocasião, continuou' Enio, Anelíade,

os calouros receberão a medalha do calouro,
ingresso pára O baile do calouro que serd
reali,zado em março, bem como p.oderão
adquirir o boné, junto a sede do Diretprio
Central.

'

foi anunciada no final da tarde.A retificação dos gabaritos ...

.. � ,� � �----I
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